
La economía española toca fondo

Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

MARTES, 31 DE JULIO 1979 
Precio: 20 PESETAS

Año Vill - Núm. 2.908

■ El Consejo General Vasco
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RUBIAL: ''Hay una manera de 
liquidar a ETA, pero esto no lo 
puede decir ningún demócrata"

■ (PAGINAS SEIS Y SIETE)

Paro creciente, | El Consejo de
estancamiento del producto Economistas tacha de 
nacional y espeluznante insensato al equipo
déficit presupuestario financiero del Gobierno

^^f^RID.— La gente huye despavorida 
Estación Sur de Autobuses, donde 

por la mañana se recibió una llama- 
da, anunciando la colocación de un ar - 

te facto explosivo. (Foto Efe).
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Esta mañana tuvieron que ser 
desalojados los Juzgados, la línea 1 del 
Metro y el Ministerio de Obras Públicas

MADRID, 31 (Efe).— La linea uno del 
Metropolitano, el Ministerio de Obras Públi
cas y el edificio donde se ubican los Juzga
dos de la Plaza de Castilla fueron desaloja
dos esta mañana, ante las amenazas de colo
cación de bombas, que resultaron falsas alar
mas.

A las 11, 35 horas, una voz anónima 
afirmó en nombre de ETA político-militar, 
mediante llamadas telefónicas a los diarios 
"El País" y "El Imparcial", que estallarían 
sendas bombas, después de veinticinco mi
nutos, en la línea uno del "Metro", que cu
bre el trayecto entre las estaciones de Plaza 
de Castilla y Sol, y el edificio de los Juzga
dos de la Plaza de Castilla.

La línea 1 del Metropolitano tuvo que 
ser desalojada desde las 11,40 de la mañana, 
suspendiéndose el tráfico de trenes. Miem
bros de la Policía Nacional inspeccionaron 
minuciosamente vagones y estaciones, sin 
que se haya encontrado, por el momento, 
ningún artefacto explosivo.

Por otra parte, el edificio de la Plaza de 
Castilla dortde están ubidados los Juzgados 
fue también desalojado y efectivos de desac
tivación de explosivos de la Policía Nacional 
tampoco encontraron objeto alguno sospe
choso, según fuentes policiales.

El Ministerio de Obras Públicas fue desa
lojado, asimismo, poco antes de las nueve de 
la mañana, ante la amenaza de colocación de 
tres bombas que estallarían, según anunció 
un hombre que dijo pertenecer a ETA, en 
llamada telefónica, a partir de las 9,30.
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MADRID, 31 (Logos).— "El deterioro de la situación 
económica un millón y medio de parados, estancamiento 
de PNB cuyas tasas decrecimiento difícilmente superarán el 
2 por 100 anual; inflación hasta tasas del 17-18 por 100 —y 
un espeluznante déficit presupuestario que se acerca al me
dio billón de pesetas— ha desembocado en un cuadro de 
emergencia nacional que revela la falta de sensatez del ac
tual equipo económico del Gobierno, incapaz de prever la 
evolución de la crisis, de divulgar su gravedad, de inspirar 
coianza, para que la ciudadanía y sus instituciones estén en 
situación de asumir las medidas que sin duda serán adopta
das”, dice las consideraciones que la Junta de Gobierno del 
Colegio de Economistas ha realizado sobre la actual situa
ción económica.

m Paro creciente, estancamiento 
del P.N.B. y espeluznante 
déficit presupuestario

m El Consejo de Economistas 
denuncia la insensatez del 
equipo económico del Gobierno

A juicio de la junta de 
gobierno, la falta de con
fianza en la capacidad del 
Gobierno para afrontar la 
crisis encuentra fundamento 
en la larga ausencia sufrida 
por el país de un programa 
económico coherente de ca
rácter global, capaz de ser 
hilo conductor de las dife
rentes medidas adoptadas y 
de mostrar una clara opción 
de política económica que

■ La "Marcha 
a Lemóniz" 
entró en 
Pamplona

PAMPLONA, 31 (Lo
gos).— A las nueve menos 
cuarto de la noche pasa
da hizo entrada en la pla
za del Castillo la columna 
“Gladis del Estai”, de la 
marcha a Lemóniz, que 
salió el día 28 de Tudela.

En total, han sido 
unas doscientas personas 
las que llegaron en “bici” 
de la marcha a Lemóniz, 
que salió el día 28 de Tu
dela. La mitad de las cua
les se habían sumado a lo 
largo del recorrido que la 
marcha había efectuado 
previamente por las calles 
de la ciudad y localidades 
vecinas. En la plaza del 
Castillo se habían congre
gado entre mü quinientas 
y dos mil personas para 
recibir a los ciclistas.

Congregados todos al
rededor del quiosco, dos 
miembros de la organiza
ción explicaron el senti
do de la marcha, y de la 
lucha que llevan en con
tra de las centrales nu
cleares, y en concreto pi
diendo la paralización de 
la de Lemóniz.

hubiera permitido mostrar a 
los sujetos económicos ade
cuar sus conductas y esta
blecer sus planes.

LA POLITICA DE 
TIERRA QUEMADA

Añade que si esta inhibi
ción se debe a “la ya tradi
cional política del Gobier
no de dejar crecer los pro
blemas” se verían obligados 
a advertir que la política de 
tierra quemada no es aplica
ble a la económica. La junta 
de gobierno prosigue dicien
do que el agravamiento ex
perimentado en el último 
año ha puesto de manifiesto 
que la negociación con las 
fuerzas sociales es indispen
sable en un Estado demo
crático, “cuya interrupcióri 
por el Gobierno es sin duda 
la causa más relevante en la 
quiebra de las propias previ
siones gubernamentales rea
lizadas en el campo de los 
precios y del empleo”.

Según estas consideracio
nes, la ausencia de una ma
nifiesta voluntad por trans
formar el sistema financiero, 
está pensado de manera no 
menos negativa que otros 
factores exógenos a la em
presa, en la inflación de cos
tes generalizada que se ob
serva .

Otro de los consideran
dos dice:

La demora que experi
menta la puesta en marcha 
de una política energética 
capaz de compatibilizar los 
costes mínimos con el me
nor deterioro ecológico, de 
reducir la vulnerabilidad del 
sistema diversificando las 
fuentes de energía, de defi
nir los criterios seguidos pa
ra el abastecimiento de re
cursos energéticos en cuyo 
ámbito destaca la debilidad 
de los planes de investiga
ción, de exploración de re
cursos energéticos propios, 

y la falta de coordinación 
del abastecimiento exterior 
a través de contratos a largo 
plazo procurando participar 
en la estrategia y proyectos 
de la CEE, unido todo ello 
a la falta de una auténtica 
política tecnológica que per
mita equilibrar los intercam
bios, reducir costes y dismi
nuir la dependencia, añade 
factores adicionales de inse
guridad a los desequilibrios 
interiores que definen la cri
sis.

Más adelante asegura que 
la crisis de la economía no 
es consustancial a la demo
cracia. “Muy al contrario 
—dice— consideramos que 
esta configura el mejor mar
co institucional para afron
tar los problemas económi
cos. Por ello resulta especial
mente grave no poner en 
juego la participación y la 
corresponsabilización inhe
rentes a la propia democra
cia para afrontar los proble
mas, porque ello hipoteca el 
prestigio del sistema demo
crático”.

Finalmente se hace un 
llamamiento a las fuerzas 
políticas y sociales para que 
tomen conciencia de la gra
vedad de la crisis y mani
fiesta su confianza en que 
las nacionalidades y regiones 
autonómicas sabrán poner 
en marcha la solidaridad eco
nómica entre los pueblos de 
España.

SE REVISA EL 
PROGRAMA 
ECONOMICO

Los servicios competen
tes de la vicepresidencia eco
nómica procedían ayer a re
visar los aspectos del progra
ma económico del Gobierno 
que fueron retocados por el 
Consejo de Ministros cele
brado el domingo en La 
Moncloa, con carácter casi 
monográfico, para aprobar 
esta cuestión.

Se espera que el progra
ma sea presentado a la opi
nión pública hoy o mañana 
por el vicepresidente econó
mico Abril .Martorell, al 
tiempo que se remite al 
Congreso que parece decidi
do a dejarlo para septiem
bre.

MANUEL MARTIN: “EL 
PLAN ECONOMICO 
DEBERIA CEÑIRSE A 
CONCRETAR LAS 
REGLAS DEL JUEGO”

“Lo más negativo en 
cuanto al programa econó
mico no es el que no haya 
salido todavía sino el que 
no se explique claramente 
por que no ha salido y sigan 
sin conocerse las líneas de 
acción establecidas para el 
sector público” ha asegu
rado Manuel Martín, secre
tario general técnico del 
Banco Popular Español en 
la presentación a la prensa 
de su carta trimestral a los 
accionistas.

En ella, tras referirse al 
“cüma social de profundo 
pesimismo” sobre el presen
te y futuro de la economía, 
originado tanto en las de
mandas de cada grupo social 
como en la información 
fragmentaria sobre la situa
ción económica y las críti
cas al Gobierno, resalta que 
dicho pesimismo llega “in
cluso más allá de lo que los 
datos disponibles permiten 
concluir”.

Tanto los datos relativos 
al crecimiento de la infla
ción, que prueban el excesi
vo optimismo de las estima
ciones iniciales, como las ci
fras del comercio exterior 
(se ha reducido el déficit co
mercial en un dieciséis coma 
diecinueve (16,19) por cien
to en los cinco primeros me
ses del año), como las cifras 
de paro y el aumento de las 
reservas de divisas aún sien

do altamente preocupantes 
indican que “en los últimos 
meses y de acuerdo con los 
indicadores disponibles, no 
han variado sustancialmente 
los datos internos como pa
ra inducir un empeoramien
to en las expectativas eco- 
nómicás”.' No obstante, la 
nueva crisis mundial, con 
toda su secuela de influen
cias y cambios bruscos en la 
estructura de precios si cons
tituye un factor negativo de 
primera magnitud que muy 
bien podría reproducirse 
en septiembre con una posi
ble subida en el precio de 
los crudos.

Por lo que se refiere al 
plan económico, Manuel 
Martín asegura que debe
ría ceñirse a la concreción 
de como ha de adminis
trar sus recursos el sector 
público, limitando su cre
cimiento a niveles que no 
perturben al resto de la 
economía, y al estableci
miento, en el plano norma
tivo, de un calendario de 
elaboración de normas que 
aseguren un marco jurídico 
y real para la economía pri
vada”.

EL PROXIMO INVIERNO, 
NUEVO ACUERDO 
HISPANO-SOVIETICO

El embajador de la Unión 
Soviética en España señor 
Yuri Dubrimin han afirma
do que en el próximo invier
no se establecerá un nuevo 
acuerdo comercial hispano- 
soviético en el que entre 
otros temas se incluye la 
construcción de buques en 
los artilleros y factorías vi- 
guesas. Manifestó el emba
jador de Rusia que su visi
ta a algunas factorías de la 
industria naval le habían 
producido la más favorable 
impresión y que en este sen
tido informará oportuna
mente al Gobierno de su 
país. ‘

■ Síguela 
batalla 
del PSOE

GRANADA, 31 (Euro 
pa Press). El ala crítica 
del PSOE granadino ha 
hecho público un comu
nicado, en el que mani
fiesta su repulsa a las de
claraciones del secreta
rio de la FSA, José Ro
dríguez de La Borbolla, 
que acusó de “inmorali
dad colectiva” a los orga
nizadores de un acto 
marxiste en Torreperogil 
en Jaén.

“Nos asombra -dice 
el escrito del ala crítica- 
tal actitud en un compa
ñero que ocupa cargo de 
responsabilidad en nues
tro partido, y que, sea 
cual fuere su postura en 
el actual debate, su con
dición de tal hace clara
mente irresponsable.

■Dos italianos 
detenidos en 
Benidorm
BENIDORM (Alican

te), 31 (Efe).— Dos italia
nos en estado de embria- 
gadez fueron detenidos 
cuando intentaron quitar 
el bañador a una señora 
que paseaba por la vía 
pública de esta localidad.

Los italianos, Caetano 
Croupi y Gerino Di Fazio 
molestaban a todas las 
mujeres que se encontra
ban a su paso por la calle. 
La policía de Benidorm 
fue avisada y los súbditos 
italianos terminaron su 
aventura en el calabozo.

■ Radio 
Peninsular 
de Madrid 
deja de 
emitir hoy
MADRID, 31 (Efe).- 

Radio Peninsular de Ma
drid, integrada en la red 
de emisoras de Radio Na
cional de España, deja de 
emitir hoy por imperati
vos técnicos internacio
nales.

Radio Peninsular de 
Madrid comenzó a emi
tir con este indicativo en 
abril de 1960. Su funda
dor y primer director, Jo* 
sé María Gil Espinosa, 
ocupa en la actualidad la 
dirección de Radio Na
cional de España en Mur
cia.

Radio Peninsular de 
Madrid tenía que haber 
suspendido sus emisiones 
el 23 de noviembre de 
1978, por la aplicación, 
en España del convenio 
internacional de Ginebra 
en materia de radiodifu
sión.

La nota difundida pon 
Radio Peninsular de Ma- 
dir sigue diciendo: “I*”' 
perativos técnicos r'®^ 
obligan hoy a esta nota 
de despedida, que no es 
triste, sino simplemente 
consciente de que nues
tra colaboración se acæ 
ba. La gran familia o 
Radio Nacional de Esp^ 
ña continua su andadura- 
y nosotros con ella, 
sin la sombra de una he 
mana pequeña, que ® 
Radio Peninsular de M 
drid”.
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Propone "The International 
Herald Tribune" al Club de 
Democracias Occidentales

• AYUDAR 
A ESPAÑA 
CONTRA EL
TERRORISMO

"Hay una lucha por el poder en ETA 
que puede desembocar en un 
enfrentamiento armado en el
País Vasco", admite "Les Echos"

PARIS, 31 (Efe).— El diario norteamericano de París "The 
International Herald Tribune” dice hoy en un editorial que 
los otros miembros del Club de Democracias Occidentales de
ben ayudar a sobrevivir al nuevo miembro que es España.

“Debe proporcionársele a España la mejor tecnología án- 
titerrorista y las técnicas de detección más avanzadas , indi
ca, añadiendo que las naciones que posean informaciones 
sobre terrorismo internacional deben compartirlas con las de
más.

Para “The International Herald Tribune”, el Gobierno de 
Adolfo Suárez ha sido “un modelo de dominio de si mismo 
para evitar la explosión represiva contra los separatistas vas
cos y otros que nan tratado de forzar la vuelta a las institu
ciones franquistas”.

El Gobierno de Suárez ha dado un verdadero fuero políti
co a todos los españoles, sean vascos, catalanes, castellanos, 
gallegos, valencianos o andaluces, sigue el diario.

, “Aquellos que han escogido la violencia como una alterna
tiva a este fuero, han declarado la merra contra el Estado y 
han de ser tratados en este contexto”, concluye.

El periódico de expresión inglesa titula su editorial “La 
paradoja del terrorismo de España”, es decir, la dificultad 
después de tanto comedimiento gubj mamental en contener 
d sentimiento general para medidas más duras por ser las víc
timas ahora civiles inocentes.

La prensa de París sigue interesada en las consecuencias 
de los atentados terroristas que causaron el domingo en Ma
drid cinco muertes de personas que no tenían relación alguna 
con el problema vasco.

“La condena de loe atentados es general en el País Vasco” 
se^m “Le Matin” (socialista), que cita el testimonio de Txo- 
min, un exmilitante de “ETA , que estuvo en la cárcel en 
época de Franco.

Este mismo periódico publica un comentario titulado 
“Furor asesino” en la que se pide a la inteligencia francesa 
de izquierda que haga una declaración sobre el terrorismo en 
España.

“Le Figaro” (conservador) ve “la autonomía vasca amena
zada”, y (fice que el hostigamiento terrorista complica la ta
rea del Partido Nacionalista Vasco y da razón a los ultras del 
Estado español.

“L’Humanité” (comunista) se pregunta quien se esconde 
detrás de los críménes del domingo en Madrid: o los sepa
ratistas vascos o los nostálgicos de la España franquista.

El órgano central del Partido Comunista francés añade 
que “los adeptos a la btanba y al crimen no se pueden buscar 
entre los demócratas, entre los que lucharon contra el régi
men franquista, a menudo pagando el precio de la sangre y de 
la libertad'’.

Por último, “Les Echos” (financiero) considera que ha^ 
una lucha por el poder en el seno de “ETA”, la cual podna 
desembocar “en un enfrentamiento annado en el seno de la 
nación vasca, fonnada por cerca de un millón de individuos, 
españoles y franceses.

EL CORDOBES GANARA 200 MILLONES 
EN LO QUE RESTA DE TEMPORADA

Marcelino Oreja presenta en la Comisión 
de Exteriores los acuerdos España-Santa Sede

"la Iglesia deja de lener una 
situación de privilegin’'

MADRID, 31 (Europa Press).- A las 10,15 déla mañana, 
se ha reunido en el Congreso la Comisión de Asuntos Exte
riores, con objeto de estudiar las enmiendas presentadas a 
los acuerdos entre España y la Santa Sede, acuerdos que ha
brán de ser ratificados por el Pleno de la Cámara más ade
lante.

A la sesión asistió el mi
nistro de Asuntos Exterio
res, Marcelino Oreja, quien 
hizo una introducción al te
ma señalando que "la pre
sentación que el Gobierno 
hace de estos cuatro acuer
dos específicos sobre asun
tos jurídicos, enseñanza, 
asuntos económicos y asis
tencia religiosa a las Fuerzas 
Armadas vienen a sustituir 
al Concordato de 1953".

MODELO

"Estos acuerdos —dijo el 
ministro— suponen un pro
fundo cambio, que puede 
servir de modelo para otras 
áreas. El Concordato de 
1953 está superado, y es 
preferible cambiar hacia 
acuerdos sobre temas especí
ficos que regulen las relacio
nes entre la Iglesia y el Esta
do. Se establece la separa
ción entre las dos potesta
des, y la Iglesia Católica de
ja de tener una situación de 
privilegio. Estas formas pue
den ser extensibles a otras 
confesiones religiosas, si de
sean acogerse a ellas. Tam
bién se abre el camino en 
estos acuerdos a una mutua 
colaboración entre la Iglesia 
y el Estado".

confesionalidad del Estado, 
se han producido desde la 
propia Iglesia Católica. Des
de 1976, el Gobierno no tu
vo el empeño de revisar las 
normas que regulan las rela
ciones entre España y la 
Santa Sede. Había unos pri
vilegios de la Corona, y en 
julio de 1973 el Rey escri
bió a Pablo VI diciéndole 
que renunciaba al privilegio 
del nombramiento de obis
pos, lo que se haría á través 
de un acuerdo específico. El 
día 28 de julio de 1976 se 
firmó el primer acuerdo por 
el que la Corona renunciaba 
al privilegio del nombra
miento de obispos y la San
ta Sede renunciaba al privi
legio del Fuero, que com
porta situaciones específi
cas en los aspectos procesal 
y penal para clérigos".

"En este acuerdo espe- 
cífico —informó el minis
tro— se decía que vendrán 
posteriormente otros acuer
dos específicos para susti
tuir totalmente al Concor
dato de 1953. El Estado se 
comprometía a hacerlo en 
un plazo de dos años".

CONTENIDO DE LOS 
ACUERDOS

"Estos acuerdos —aña
dió eran necesarios, puesto 
que el Concordato de 1953 
partía del principio de la 
confesionalidad del Estado,, 
y de una situación de privi
legio claro para la Iglesia Ca
tólica. Los cambios sobre la

MALAGA, 31 (Europa 
Press).— Manuel Benitez “El 
Cordobés” ganará unos 200 
millones en lo que resta de 
temporada, según señala el 
diario “Sur” de Málaga.

El rotativo malagueño 
afirma que esta cantidad fue 
apuntada en el curso de una 
fiesta celebrada en Marbella, 
por personas allegadas al 
diestro. A la fiesta, organiza
da por “El Cordobés”, asis
tieron numerosos famosos 
que se encuentran en la Cos
ta del Sol.

“ECHABA DE MENOS 
LOS Aplausos”

A continuación Marceli
no Oreja hizo una exposi
ción de los cuatro acuer
dos, que en síntesis son los 
siguientes:

D Acuerdo sobre asun
tos jurídicos. Recono

ce a la iglesia la libertad de 
organización, la personali
dad jurídica de la Conferen
cia Episcopal, la inviolabi
lidad de los lugares de culto, 
la garantía para ejercitar la 
libertad religiosa, la ayuda a

BILBAO

ATENTADO SIN VICTIMAS 
CONTRA LA GUARDIA CIVIL

Manuel Benitez ha mani
festado a “Sur”: “Mi vuelta 
se debe fundamentalmente 
a que ya empezaba a echar 
de menos el contacto con el 
público y esos aplausos que 
tanto significaban para mt”. 
El Cordobés añade: “Vuelvo 
con más ganas y más ilusio
nes que nunca, y voy a de
mostrar que estoy en plenas 
facultades y que, si todo 
sale bien, tengo cuerda para 
rato ”.

BILBAO, 31 ("Europa Press").- Varios 
invididuos dispararon esta madrugada en Bil
bao ráfagas de metralleta contra miembros de 
la Guardia Civil, sin causar ninguna víctima.

A las once de la noche, tres individuos en
mascarados robaron a punta de pistola, a 
don Antonio Vispo Gómez, de 26 años, el 
coche de su propiedad en que viajaban, un 
"SEAT 124" blanco, matricula GC-3345-3, 
cuando se dirigía a su casa en el barrio de La 
Peña. A continuación, encerraron al propie
tario del vehículo en el maletero, y se dirigie
ron al alto de Archanda.

A la una y cuarto, el vehículo fue aparca
do en las cercanías del campo de tiro olímpi
co del Alto de Archanda. Una patrulla de la

las instituciones benéficas 
de la iglesia Católica (ten
drán los mismos tipos de 
ayuda que las instituciones 
benéficas privadas), se reco
nocen efectos civiles al ma- 
trimoL.j canónico, a la vez 
que se deja libertad a los es
pañoles para contraer matri
monio por la iglesia o bien 
matrimonio civil.

Enseñanza. Se recono
ce el derecho funda

mental de los padres sobre 
la educación moral que han 
de dar a sus hijos, se recono
ce que la educación religio
sa no será obligatoria, y ad
mite el mantenimiento de 
seminarios y otros centros 
docentes propios de la Igle
sia. En cuanto a medios de 
comunicación de la iglesia, 
habrá un futuro acuerdo

—dijo el ministro— entre el 
Estado y la Conferencia 
Episcopal para regular estos 
aspectos.

Asuntos Económicos. 
Hay una declaración 

de la Iglesia Católica por la 
cual se compromete a bus
car recursos para su soste
nimiento, y también se esta
blecen exenciones para los 
bienes de culto y de exen
ciones para los bienes de 
culto y de exenciones fis
cales.

Asistencia religiosa a 
las Fuerzas Armadas. 

Se arbitran normas especia
les para que los clérigos ejer
citen en las Fuerzas Arma
das misiones no incompati
bles con su estado. También 
se admite que la asistencia 
en misiones y a emigrantes 
sea sustitutoria de las pres
taciones del Servicio Militar, 
lo cual será objeto de regu
lación en un próximo pro
yecto de ley.

Tras la exposición del mi
nistro, la Comisión entró en 
el debate de las diferentes 
propuestas de modificación 
y enmiendas. A estos acuer
dos, únicamente no han 
presentado su ratificación el 
Partido Comunista y Heri
bert Barrera, de Esquerra 
Republicana de Cataluña, 
que se opone a los acuer
dos cultural y económico.

GRANADA: Once movimientos 
sísmicos en 24 horas
GRANADA, 31 (Europa Press).—Tres nuevos terrenw- 

tos, con una intensidad de 1 escala standard, se han 
registrado durante la noche y ésta madrugada en Grana
da.

Los tres movimientos se han producido exactamente 
alas 17,11 y 23,29, día 30, y a las 2,16 de hoy. Con estos 
nuevos terremotos, son ya 11 los contabilizados en menos 
de 24 horas. Entre la población granadina existe temor, por 
la larga y desacostumbrada serie sísmica que viene dándose 
en la provincia desde el mez de marzo.

Guardia Civil observó el citado vehículo, y se 
aproximó a el, para ver si se trataba de un co 
che robado. Al hacerlo, oyeron las voces de 
auxilio del propietario procedentes del male
tero. En ese momento, desde detrás de una ta
pia del campo de tiro fue disparara una ráfa
ga de metralleta contra los agentes, sin alcan
zar a ninguno de ellos. Los miembros de la 
Guardia Civil repelieron la agresión, pero no 
pudieron impedir que los agresores huyeran 
por detrás del campo de tiro.

Pocos minutos después, el lugar fue ro 
deado poi fuerzas de la Guardia Civil, de la 
Policía Amiada y del Cuerpo General de la 
Policía, sin que, dadas las condiciones del te
rreno, pudieran ser encontrados los tres indi
viduos.
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MADRID LA EMBAJADA
NICARAGÜENSE ENTREGADA 

AL NUEVO GOBIERNO
El “crack" turístico

UES señores,no eran molinos sino gigantes de 
cuerpo entero los rumores sobre el alarmante 

descenso de la afluencia turística a España en este ve
rano del 79 amargo par tantas razones.

Los industriales del sector lo acaban de 
afirmar: las instalaciones turísticas de nuestras 
costas e islas, se han cubierto sólo en un 60 por 
ciento, durante el mes de julio. Hay que hacer 
notar, para la correcta comprensión de este 
dato, que el año pasado —como casi todos los 
anteriores- el nivel de ocupación fue de un 
100 por 100, y porque no había más.

Distintos factores (la crisis económica euro
pea, la revaluación de la peseta, los atentados 
terroristas y la huelga hostelera que afectó en 
abril a la Costa del Sol) han arruinado práctica
mente nuestro turismo. Así, señalan los hotele
ros que por lo que se refiere a la Costa del Sol, 
estaban reservadas entre el 90 y 100 por cien 
de las plazas, y a lo largo del mes han ido llo
viendo las anulaciones...

En fin, que pese al triunfalismo oficial el 
"crack" del sector turístico va a ser sonado. Ve- 

. remos si luego levanta cabeza.

MADRID, 51 (Logos).- El embajador somocista en Ma
drid, Armando Luna, ha puesto la representación diplomá
tica de Nicaragua en manos del embajador para Europa y 
miembro del Gobierno de Reconstrucción de Nicaragua, 
Eduardo Kuhl a las cuatro de la tarde de ayer, según ha 
declarado a "Logos” este último.

CUATRO ESPAÑOLES MUERTOS 
EN UN ACCIDENTE AEREO

PERPIÑAN, 31 (Efe).— Cuatro españoles han perecido en un ac
cidente aéreo en el mazlzo del “Cam Cardos’’ cerca de la frontera 
franco española, según se supo hoy aguí.

El avión bimotor en que viajaban las cuatro personas sufrió una 
avería y se estrelló en el mazlzo montañoso, a dos mil metros de alti
tud.

Se trata de Pedro Moreno Crisol, de 23 años natural de Barcelo
na, Jefe piloto del aeroclub del Alp, y de sus tres pasajeros: Benja
mín José Sanchez de 34 años, su esposa Blanca de 32 y Antoine 
Ailler Casollo de 40 años, que pasaban sus vacaciones en Cataluña.

La entrega, se realizó tras 
la entrevista que por la ma
ñana mantuvo el Sr. Kuhl 
con el director general de 
Política Exterior para Ibe
roamérica, Sr. Bermejo Ma
rín, haciéndose un inven
tario "artículo por artícu
lo” y "hasta el último lapi
cero” según manifestó el 
citado embajador para Euro
pa. En ella se encontraron 
sueldos fabulosos, tres de 
ellos para "personas fantas
mas” que viven en algún lu
gar de América. Asimismo 
ha destacado el Sr. Kuhl el 
gran lujo con el que vivía la 
representación diplomática 
somocista, resaltando un lu
joso Mercedes que tiene la 
intención de cambiar por 
otro más sencillo y destinar 
el resto del dinero, para la 
compra de alimentos para el 
pueblo de Nicaragua.

De momento y hasta que 
en unos diez días se nombre 
un nuevo embajador, que en 
palabras de Kuhl ha de sér 
una "persona que haya cola
borado con el sandinismo y 
muy calificada, por la im
portancia política que tiene 
esta Embajada para Nicara
gua y Latinoamérica", esta
rá al frente de la Embajada 
el abogado Orlando Guerre
ro, encargado de negocios è

Exterior para Europa, a la 
que también asistió el repre
sentante del FSLN Barrajón, 
el Kuhl manifestó que el re
presentante español se ha 
mostrado muy interesado 
por la situación de Nicara
gua v ha prometido ayuda.

Se han descubierto sueldos 
fabulosos, tres de ellos para 
“personas fantasmas" que 
viven en América

otras organizaciones políti
cas, religiosas y benéficas. 
Asimismo ha tomado nota 
de otras necesidades para 
elaborar un plan de ayuda 
a más largo plazo en el que 
se incluye la creación de una 
ciudadela que se denomina
rá "España" con escuelas, 
hospitales, etc., y el envío 
de personal sanitario y pro
fesorado español.

identificado con el nuevo 
régimen.

Sobre la entrevista con el 
director general de Política

En breve se enviará un hos
pital de campaña, vacunas, 
arroz y algún avión, así co
mo coordinar las ayudas de

El Sr. Kuhl, que regresa 
hoya Managua,ha concluido 
sus declaraciones a "Logos" 
agradeciendo el calor y el 
apoyo moral del pueblo es
pañol para con su país, aun
que no haya sido en el plano 
económico tan grande co
mo el del Gobierno alemán 
y el de la CEE

Atentado de Madrid

MEJORAN CASI TODOS
LOS HERIDOS

ASI FUE LA FIESTA
DE LA VIRGEN DEL

MADRID, 31 (Efe).- La 
mayort'a de las personas he
ridas en los atentados regis
trados en Madrid el pasado 
domingo evolucionan favo
rablemente, según han seña
lado a “Efe”en los distintos 
centros hospitalarios donde 
se encuentran internados.

En la residencia sanitaria 
“La Paz”se encuentran José 
Manuel Boix, politraumati- 
zado, de Pronóstico muy 
grave, y Carmen Rey Redon-

PERPETUO SOCORRO
do,, con traumatismo 
neo en cefálico, grave, 
evolución de ambos es 
cionaria.

En el mismo centro

cra-
La 

esta-

hos-

RECIENTEMENTE los 
Agentes de Seguros

y Javier Rodríguez Villari- 
no. Jo'í Francisco Espejo 

f^^ dado de alta a 
última hora de ayer.

En el hospital “Francisco 
Franco permanecen interna
dos el policía nacional reti
rado Dionisio Gonzalo Rey, 
cuyo pronóstico es muy gra
ve, Benjamín Patrick Gaunt, 
Magdalena Olmeiáa Már
quez, Francisca Pico Gó
mez, Nicolás Peñaranda Ro
mero, Juan Díaz Martínez, 
Gerardo Cuesta Recio, 
Consuelo Alsina de Juanes, 
Francisco Alcaide Carmena,

Thomas Murty, George 
Aglaee Doyon y Angeles La- 
place. Todos ellos evolucio
nan, asimismo, favorable
mente.

En el “Primero de Octu
bre”, la persona de más gra
ve pronóstico es Isabel Car
eta Sánchez, a quien se la ha 
retirado ya el respirador ar
tificial y que evoluciona fa
vorablemente, al igual que 
los otros tres internados, 
Gonzalo Joaquín Diana, Jo
sé' Mari'a Arco nada Blanco y 
Manuel Rosales Mazachis.

zaragozanos se reunieron 
para vivir un día de grata 
convivencia profesional, con 
motivo de la celebración de 
su fiesta patronal en honor 
de Nuestra Sra. del Perpetuo 
Socorro. ,

Una de las mas importan
tes y destacadas notas de 
amistad y compañerismo la 
vivieron los Agentes de Se
guros, al tributar a dos agen
tes zaragozanos un merecido 
homenaje a la positiva labor 
que éstos habían realizado a 
lo largo y ancho de su anda
dura profesional.

Los homenajeados fue
ron D. Cipriano Briceño co
mo colegiado más antiguo 
y D. Angel Corellano como 
colegiado de mayor edad.

ASI FUERON LOS ACTOS

Mesa presidencial: El Sr. Bayo presidente del Colegio en un momen
to de sus palabras que dirigió a los asistentes al acto, en la que dá 

cuenta del acuerdo de Junta para imponer el emblema de oro del Co- 
I legio a los Sr. Briceño y Corellann, que le acompañan en la mesa.

pitalario se encuentran, evo
lucionando favorablemente, 
otras ocho personas: Agusti
na Rubio Carballo, Angel 
Galindo Gutiérrez, Francis
co la Rubia Baena, Eladio 
Vallina Mayor, Manuel Ga
llardo Mesa, Francisco Ro
dríguez Padrón, Luis Hule

MENOS CALOR 
Y TORMENTAS

autocares
DIRECTOS 

(Por Autopista)

El comienzo de esta jor
nada gratísima fue una misa 
en la iglesia de Santa Cruz, a 
la que asistieron los agentes 
de seguros zaragozanos y 
familiares.

Seguidamente en el trans
curso de un almuerzo cele
brado en un céntrico restau
rante zaragozano, se le im
puso a los homenajeados el 
alto galardón que es la insig
nia de oro del Colegio.

En el acto tomó la pala
bré D. Joaquín Bayo presi
dente del Colegio de Agen
tes de Seguros quién analizó 
las causas de haber realizado 
este homenaje a los compa
ñeros jubilados, acto que 
por acuerdo de la Junta 
Rectora del Colegio quedará 
como costumbre tradicional 
a celebrar en los años sucesi
vos. Tuvo un emotivo re
cuerdo para los 10 agentes 
jubilados que fallecieron, de 
los 65 que forman el censo 
de jubilados. Ellos, los jubi-

lados dijo el Sr. Bayo tex
tualmente "De estos 45 ó 
50 agentes jubilados por el 
Montepío Laboral son ellos 
el exponente vivo de lo que 
el Colegio consiguió después 
de luchar incansablemente 
hasta que nos incorporamos 
a la S. Social como. Autonó- 
mos”.

Hizo también el Sr. Bayo 
análisis de la labor profesio
nal honrada, intachable y 
ejemplar del Sr. Briceño 
quien comenzó a trabajar 
como Agente de Seguros en 
1924. El otro ilustre home
najeado nació en 1899 y fue 
también otro luchador infa
tigable, otro profesional 
ejemplar y honrado que tra
zó un sendero pleno de 
amor a su profesión y digni
dad en su trabajo, siendo 
el compañero jubilado de
mayor edad.

El Sr. 'Bayo hizo votos
para que en el futuro pu- 

-------------- todos losdieran reunirse

presentes a la vez que cita
ba como valioso ejemplo de 
profesionalidad a un hom
bre que sigue aún a pesar de 
ser el de mayor edad, al pie 
del cañón y ejerciendo la 
profesión. Se estaba refirien
do naturalmente a D. Mar
tín Liria Del Cacho y que 
hace ya unos años recibió el 
gran galardón que es la ma- 
dalla ai Mérito del Seguro.

A estas palabras rnuy 
aplaudidas pronunciadas por 
el Sr. Bayo, contestaron los 
homenajeados con cordiales 
y emocionadas palabras.

El Agente de Seguros, 
ese gran profesional que se 
preocupa por garantizar 
nuestra vida y hacienda ante 
el infortunio tuvo su fiesta y 
una grata jornada inolvida
ble de compañerismo y co
laboración. Felicidades a los 
homenajeados y que cunda 
este ejemplo de honradez 
y trabajo.

Carlos CEBRIAN

MADRID, 21 (Efe).- 
Pronóstico para mañana: 
precipitaciones dispersas por 
Galicia, Cantábrico y en las 
cabeceras del Ebro y Duero.

Nubosidad de evolución 
diurna con chubascos aisla
dos y tormentoso en la me
seta sur, sistema central y 
Aragón.

Poco nuboso o despeja
do en el resto de las demás 
naciones.

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Borla

A/REACOflOiaOUADO

K
PEIMISCOLA
BENICASIN

SALIDAS: VIERNES, SABADOS 
Y VISPERAS FESTIVOS

SABADOS, a las 07,30 Horas 
VISPERAS FESTIVOS, a las 16,00 H.

JARIFA A PEÑISCOLA: 875 Ptas
TARIFA A BENICASIN: 1.012 Ptas.

Venta de bi/fetes en su agencíe ae i/ia/es 
información y salidas: Autocares Expósito

Ciudadela, 14 
Telefonos: 342950/64

SGCB2021



A/E -31-7-79 _ nacionaL PAG.

ESTATUTO CATALAN

l Escribe: 
GARCIAEl protagonismo les divide

MADRID, 31 (Agendas).- Esta mañana, se ha reunido 
en la sede del Congreso los grupos parlamentarios represen
tantes de Convergenda Dermcrática, Socialistas de Catalu
ña y Comunistas de Cataluña (PSUC) para tratar del Estatu
to de autonomía, tras las reuniones mantenidas ayer por los 
dirigentes de los tres partidos en el presidente del Gobier
no Adolfo Suárez.

Según se ha informado a 
“Europa Press” en medios 
de estos partidos, existen 
ciertas tensiones entre los 
grupos, que parten de la 
idea del mayor protagonis
mo de unos y otros en la ne
gociación. Asimismo exis
ten divergencias mi cuanto 
al método de negociación 
con Suárez.

Las diferencias —preci
saron las mismas fuentes— 
se dan con mayor intensidad 
entre comunistas y los otros 

dos partidos.
En este sentido, un dipu

tado socialista manifestó a 
“Europa Press”, antes de co
menzar la reunión; “Vamos 
a ver si de verdad, todos los 
partidos quieren el Estatuto, 
porque es posible que haya 
algunos que no lo quieran”.

Por su parte, fuentes co
munistas han señalado su 
preocupación por la existen
cia de estas divergencias, pe
ro no han especificado los 
problemas, limitándose a 

señalar que si ellos no es
tán presentes en la negocia
ción del Estatuto, puede ser 
que se llegue a un estatuto 
que no es el deseado por los 
catalanes.

De otro lado, diputados 
centristas catalanes han se
ñalado: “Desconocemos, por 
el momento, el criterio del 
presidente Suárez tras la en
trevista de ayer con Pujol, 
Raventós y Gutiérrez. En 
cualquier caso, nosotros no 
pretendemos el protagonis
mo que desean tener otros 
partidos. Solo nos interesa 
el resultado positivo para 
Cataluña”.

SUAREZ RECIBE 
A BARRERA

Pasadas las once de la ma

ñana, el presidente del Go
bierno ha recibido al diputa
do de Esquerra Republicana 
de Cataluña, Heribert Barre
ra.

La entrevista entre el se
ñor Suárez y Heribert Barre
ra se inscribe dentro de los 
contactos que mantiene el 
presidente del Gobierno con 
los líderes de las fuerzas po
líticas catalanas con repre
sentación parlamentaria, pa
ra estudiar el proyecto de 
Estatuto de Autonomía de 
Sau.

A primeras horas de la 
tarde, el presidente del Go
bierno se entrevistará con 
Antonio de Senillosa, dipu
tado de Coalición Demo
crática, para tratar también 
del proyecto de Estatuto de 
Autonomía de Cataluña.

Imo
HUMORADAS

En España lo pasamos muy bien, porque tas es
tamos pasando bu-moradas.

Somos una unidad de paro en lo universal.

«

Aquí, los sábados y ios domingos no trabaja
mos. En cambio, el resto de la semana lo pasamos 
sin dar golpe.

SERIE ESPECIAL DE 
SELLOS CON MOTIVO 
DE LOS CONGRESOS 
MARIANOS DE 
ZARAGOZA

5/1 CAñ/VE/RO CEIVARA
CO/V FER/VAIVDEZ ORDOÑEZ
MADRID, 31 (Europa Press).— El secretario general del 

Partido Socialdemócrata portugués, Francisco Sa Carneiro, 
cenará esta noche con el exministro de Hacienda y presi
dente de la Comisión de presupuesto del Congreso, Francis
co Fernández Ordóñez.

Población activa, pero sólo a la hora de cobrar.

*

El Gobierno explica lo bien que lo está hacien
do: Grandes Relatos.

MADRID, 31 (Europa 
Press).- El subsecretario de 
Hacienda, Carlos García de 
Vinuesa, ha dictado una 
orden sobre emisión y pues
ta en circulación de la serie 
especial de sellos de correo 
conmemorativa del VII Con
greso Mariológico y XV Ma
riano internacionales, en Za
ragoza. Como se sabe, esta 
reunión mundial de tipo ma - 
ria no se celebrará del 3 al 12 
de octubre, próximos.

La serie estará integrada 
por un solo valor de cinco 
pesetas, estampañade en 
huecograbado policolor, en 
tamaño de 40,9 por 28,8 
milímetros, horizontal, con 
SO efectos en pliego y tk-ada 
de 15.000 de efectos.

El motivo ilustrativo del 
sello vendrá configurado en 
una composición en la que, 
sobre una vista de la Basílica 
del Pilar y logotipo de los 
Congresos, se destaque la 
imagen de Nuestra Señora 
de la Virgen del Pilar. La

serie será puesta a la venta y La cena tendrá lugar en el domicilio del político social- 
circulación el 3 de octubre, demócrata español.

Se le ha declarado una neuritis 

GABRIEL CIS/VEROS 
SIGUE HOSPITALIZADO

MADRID, 31 (Logos).- Gabriel Cisneros 
el diputado centrista gravemente herido en 
atentado terrorista el pasado dia 3, continúa 
evolucionando favorablemente en su estado 
general. "A pesar de que el se encuentra bien 
-han informado fuentes familiares a la agen
cia Logos— en el transcurso de esta semana no 
será dado de alta, ya que los médicos, hasta 
ahora, no nos han hablado de esa posibilidad. 
La principal molestia que tiene el enfermo es 
una neuritis que se le declaró días atrás, pero 
los médicos nos han dicho que no tiene exce
siva importancia"

MEJORA EL ESTADO DESALUD DE 
LA ESPOSA DE IÑIGO CAVERO

Continua la evolución favorable del estado 
de salud de la esposa del Ministro de Justicia, 
0. Iñigo Cavero, herida en accidente de trá

fico cuando se dirigía a Galapagar.
Según ha informado a "Logos" el propio 

ministro, su esposa, que sufre rotura de cos
tillas y de una vértebra permanece aún en la 
unidad de vigilania intensiva del hospital de 
la Cruz Roja, aunque cree que pronto será 
trasladada a su habitación.

El señor Cavero, que se encontraba en 
la clínica ha añadido que el cuadro médico 
ha cambiado favorablemente en las últimas 
horas pese a que aún subsistan problemas 
torácicos y respiratorios. Afirmó que se 
encontraba muy animado por la evolución 
del trauniatismo sufrido por su esposa.

El accidente se produjo cuando el ve
hículo en que viajaba la señora de Cavero 
se salió de la calzada y dio varias vueltas 
de campaña. Doña Beleh Martínez se diri
gía a Galapagar a casa de unos amigos del 
matrimonio.

Me he comprado una bicicleta. Pero como ha 
subido tanto el comestible, me sale carísimo el ki
lómetro recorrido.

Cada vez que la OPEP sube ios crudos, ei Go
bierno nos sube más aún el cocido.

*

Para que se vea lo que hemos adelantado, este 
año en vez de disparar los precios cuando estába
mos de veraneo, tos han disparado antes de que 
nos marcháramos de vacaciones.

Como se hace más difícil defraudar a Hacienda, 
no queda más remedio que recurrir al fraude en 
ei seguro de desempleo.

Antes la gente se quejaba de vivir mal en este 
país por culpa de Franco. Hoy, hasta ese consuelo 
le ha sido negado.

CONFRATERNIZACION
A LA IBERICA

Madrid.— El ministro portugués de Transportes, Sr. Marques Da Costa, llegó a Madrid, 
Para revisar con su colega español, Salvador. Sánchez Terán, los acuerdos existentes entre 
tos dos países. El Sr. Da Costa fue recibido, en el aeropuerto de Barajas, por el ministro 
^H^añol. Bsta visita se inscribe dentro de los contactos periódicos que mantienen España 

y Portugal, en temas de transporte (Foto Efe).

Propone /a mayoría de/ Ayuntamiento

EL FERROL, 
A SECAS

EL FERROL DEL CAUDILLO, 31 (Logos).- El cambio de la denominación de 
El Ferrol del Caudillo como nombre de la capitalidad de este municipio es un pun
to polémico del Pleno municipal que celebrará hoy el Ayuntamiento ferrolano, en 
propuesta formulada por el PSOE, Partido Comunista de Galicia y la Coalición Uni- 
dade Galega, que forman mayoría de miembros en la Corporación frente a los con
cejales de UCD y Coalición Democrática,

Concejales de izquierdas, representantes de sus partidos, nos han indicado que 
el momento histórico ya estaba superado y que no existían exclusivismos de nom
bre, sirviendo esta decisión, caso de aprobarse, como un acto de reconciliación 
entre todos los ferrolanos.

Por su parte, en una encuesta realizada por “El Ideal Gallego” que aparece en 
las páginas de hoy, martes, cinco ex alcaldes muestran su postura negativa hacia 
esta propuesta, alegando uno de ellos —el último que ocupó la Alcaldía— que 
esto solamente sirve para que los españoles vuelvan una vez más a la greña, fo
mentando una suicida discusión.

Puestos al habla con representantes de distintos partidos políticos, se nos ha in
formado que se espera que ei Pleno de hoy martes, sea uno de los más concurri
dos en los últimos años.
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El C.G.V. condena los atentados de ETA

WM V ni mi
B/LBAO, 31 fLogos}.- E/ Consejo General Vasco, reunido en Bilbao hasta últimas 

horas de anoche, ha hecho público un comunicado, en el gue expresa con toda su ener
gía y con la máxima dureza y contundencia los últimos atentados registrados, tanto en 
Madrid como en Euskadi. "Estos actos son condenables, no sólo desde un punto de vis
ta ético, sino también desde una perspectiva política mínimamente racional", dice la 
nota.

El Consejo denuncia que hay una con
tradicción radical en la actitud de los que 
al mismo tiempo que afirman apoyar el 
Estatuto, interceptan el desarroUo de la 
via estatutaria, y la vez que reivindican la 
amnistía, realizan actos contra los dere
chos y la vida de los demás”.

Denuncia,- asimismo, la postura de los 
que, despreciando el proceso democráti
co de manifestación de la voluntad del 
pueblo vasco, que ha de manifestarse en 
un próximo referéndum, instauran la ley 
de la violencia y de la intimidación para 
imponer sus propias concepciones.

“El C.G.V., dirigiéndose en estos mo

mentos a todos los pueblos del Estado 
—dice la nota— manifiesta su dolor por 
tales hechos, que los vascos “somos los 
primeros en lamentar, y expresa a dichos 
pueblos, una vez más, su solidaridad”.

Afirma también su plena determina
ción en el camino emprendido, que es el 
diálogo político y el democrático hacia 
una convivencia pacífica de nuestro pue
blo.

Finalmente, el consejo; con la autori
dad moral que le asiste, hace un llama
miento a todas las fuerzas, instituciones, 
corporaciones locales y organismos de 
que, de un modo u otro, repreáfentan tam

bién a nuestro pueblq para que se pronun
cie de una forma inequívoca y adopte 
posturas de oposición a la violencia con 
todos los medios de que puede disponer 
en su defensa una sociedad consciente, li
bre y responsable.

CALENDARIO, POLITICO

En otro orden de cosas, el Consejo Ge
neral Vasco aprobó un calendario políti
co, en el que se dice que, cumplidos los 
requisitos establecidos en la Constitución, 
promover fechas para la celebración del 
referéndum en octubre y para las eleccio
nes del Parlamento vasco durante el mes 
de enero.

Por otra parte, los consejeros económi
cos elaboraron un plan de acción econó
mica, haciendo público un comunicado 
de cuatro folios de extensión, en el que se 
valoran las distintas etapas del proceso de 
la economía en Euskadi.

De aqui al próximo quince de agosto 
se planificarán conversaciones con todas 

las fuerzas y representaciones económi
cas, para obtener informes necesarios de 
cara a un plan de urgencia, que dará lugar 
el quince de septiembre, y que terminará 
a final de añb. Durante esta época se in
tentará establecer diálogos con las centra
les sindicales patronales, organizaciones 
financieras para establecer un marco que 
permita una recuperación de Euskadi a 
corto plazo.

A más largo plazo, el Consejo ha esta
blecido otro plan de acción, que comen
zará en el 80 y que terminará en el 82, 
con el que se espera contar de una forma 
evidente con los conciertos económicos, 
para los cuales se iniciarán en breve nego
ciaciones y contactos en Madrid para con
cretarlos de una forma evidente.

BANDEES CONSTERNADO Y 
SORPRENDIDO

“No se si es un error político o simple
mente un error”, manifestó Juan María 
Bandrés, diputado de Euskadiko Esquena 
por Guipúzcoa, a lo largo de una rueda de

RUBIAL:

W una neta 
ie liilHáaF a in»
"Pero esto no lo puede decir ningún demócrata"

OVIEDO, 31 (Logos).— Con motivo de la concentración 
socialista que anualmente se celebra en el puerto de Tama 
en nuestra provincia acudieron los politicos Ramón Rubial 
Nicola's Redondo, Rafael Hernández, José Prat, Jesús San- 
jurgo, Pedro de Süva, Fernando Morán, Avelino Pérez y 
otros lideres del partido. Ante la noticia de los atentados 
que se produjeron en Madrid el domingo, Ramón Rubial se 
expresó de esta categórica manera: "Hay una manera de li
quidar a ETA. Lo que hizo Francia con la O AS, una organi
zación de gran fuerza y con la que estaban comprometidas 
altas personalidades de aquel país. Pero eso no lo puede de
cir ningún demócrata ".

Más tarde Rubial, expre
sidente del Consejo General 
Vasco, ex-presidente del 
PSOE, miembro de la comi
sión gestora, comentaría que 
días atrás en una reunión de 
la mesa del Senado había 
predicho que hasta la apro
bación del Estatuto vasco 
mediante referéndum se iba 
a intensificar el terrorismo 
porque los movimientos ra
dicales lo rechazan y solo 
admiten la autodetermina
ción de Euskadi.

En su opinión, ni ETA 
ni Herri Batasuna pueden 
Sreer realmente en ún esta- 

o moderno en la indepen
dencia de Euskadi. La apro
bación del Estatuto por am
plísima mayoría del pueblo 
vasco va a suponer la desca
lificación de estos movimien
tos que rechazan dialogar 
con el CGV y quieren hacer
lo con el gobierno central.

Lo incomprensible, su
brayó, es que Herri Batasu
na representa a 160.000 vo
tantes y al llegar a las enti
dades locales no se preocu
pa por ningún problema. Lo

único oue les interesa son 
ios presos vascos, la amnista 
y esas cosas. Los problemas 
concretos los desprecian.

Respecto a la posibilidad 
de retornar a la presidencia 
del PSOE tras el coqgreso 
extraordinario señale* que 
“dependerá de lo que acuer
de el partido y de la línea 
que marque el congreso. Si 
estima que debo seguir lo 
haré”.

BESTEIRO Y 
ARAQUISTAIN YA 
ESTUVIERON LIADOS

El PSOE —ha dicho— vi
vió una situación análoga a 
la de ahora a raiz de perder 
las elecciones en el año 
1936 y lanzar la evolución 
de octubre del 34. En aque
lla época Besteiro y Ara- 
3uistain anduvieron ya lia

os con eso del marxismo.
'A Rubial que no quiere 

pronunciarse sobre el deba
te a causa de la imparciali
dad que deben mantener co
mo miembro de la gestora, lo 
que le preocupa son los seis 
meses que ha perdido el par
tido ante la crisis abierta 
aunque reconoce que el pro
ceso de maduración ideoló
gico iniciado,ha llamado ios 
radicalismos.

Por otra parte Nicolás 
Redondo secretario general 
de UGT y diputado aseguró 
“la aprobación del Estatuto 
por la inmensa mayoría del 
pueblo vasco significará la 
marginación de ETA y con
tribuirá a la pacificación de 
Euskadi. No obstante Nico
lás Redondo no ve solución 
inmediata al problema de 
ETA, aunque tras el referén
dum estatutario tendrá que 
actuar en un contexto de 
enfrentamiento y deberá in
crementarse sobre ella la 
acción policial.

SE BUSCAfíl

Jote Aolestfa Urrutia Jesús M. Anofcoechea Ercoraza Ignacio Uria Mendfeca

Jacinto Lastra Casal Ignacio M. Aramayo Egurola José Alcocer Gabaldón

MADRID, 
El .Ministerio 
facilidado las 

31. (Lo^s).— 
del Interior ha 
fotografías co-

rrespondientes a seis presun
tos activistas de la rama “po
lítico-militar” de ETA.

Todos ellos poseen antece
dentes en la Dirección de la 
Segundad del Estado, de ha
ber participado en actividades 
terroristas en diferentes luga
res de España y su localización 
interesa especialmente en estos 
momentos.

Se solicita —señala la nota 
del Ministerio — la cooperación 
de cuantos ciudadanos puedan 
proporcionar alguna ciase de 
información sobre'el paradero 
o movimientos de estas perso
nas. Los avisos, sobre los que 
se observa total discreción, de
ben realizarse en la Comisaría 
de Policía o puesto de la (Guar
dia Civil más próximo.

Por la colaboración que 
conduzca a la detención de es
tas personas se ofrecen las si
guientes recompensas:

José Aulestia Urrutia: dos 
millones de pesetas.

Jesús María Andicoechea 
Ercoreza: quinientas mil.

Ignacio liria Menchaca: dos 
millones.

El Ministerio del Interior ofrece 
recompensa por cinco otarras

Jacinto Lastra Casal: qui
nientas mil.

Ignacio María Aramayo 
Egurola: quinientas mil.

José Alcocer Gabaldón: dos 
millones.

PAMPLONA: CINCO 
ETARRASINGRESARON 
EN PRISION

Cinco personas han ingre
sado en prisión como ' supues
tos miembros de un comando 
de acción de ET A-militar, cua
tro de ellos y el quinto como 
miembro de un comando de 
información, también de ETA- 
militar.

Los cinco habían sido dete
nidos a comienzos de la sema
na pasada, y la autoridad judi
cial ha dispuesto el ingreso de 
tres de ellos en prisión: Pedro 
Antonio Garcés Ilaragonre, de 
veinticuatro años, de Pamplo
na, Gélix Ignacio Barbarin Go- 
rraiz, de veinte años, de Pam
plona, y José Antonio Adrián 
Moltó ae veinte años, de Pam
plona. Los otros dos han que
dado bajo custodia de la auto
ridad militar, porque se hallan 
cumpliendo el Servicio Militar 
y se trata de José Luis Romo

Arazun, estudiante, natur»! 
de Viana y residente en P*^' 
81ona y Jesús Santos Lairoiw® 

'sta, pescatero, residente en 
Andoaín.

Según fuentes policiales, »* 
les acusa de haber preparado 
una acción según la cual el do
mingo, iban a atentar contra » 
vida de varios funcionario» d* 
policía de Pamplona.

BENEGAS Y MAJUA 
CONDENAN LOS 
ATENTADOS

José María Benegaa actu»! 
consejero pólítico del CoiuflO 
General Vasco y el presiden" 
de la Diputación de Vize*^ 
José María Magua, han reuni
do sendos telegramas al Pf*?*' 
dente del Gobierno yalm*”'^ 
tro del Interior para exp’*’*' 
la condena más enérgica 1^ 
los atentados criminales de lo 
últiinos días repudiando 1« 
lizaciónde la violencia y 
sando profundamente la co * 
dolencia a los parientes y ** ' 
timas de Madrid y País y a^ •

Asimismo José Mana 
negas también ha cursado o^ 
telegrama al alcalde de Madñ ' 
Tierno Galván, en pareció 
términos al anterior.

SGCB2021



MK -31-7-79 /lacionaL PAG.

Bandrés:
"Estoy consternado
y sorprendido

“Quizá si no hubiera 
existido la cárcel de
Soria, no hubiera 
habido estas bombas

prensa concedida a última hora en Bilbao, 
en relación con los atentados registrados 
en Madrid. “Estoy consternado y realmen
te sorprendido. Por lo que a mí respecta, 
es absolutamente inexpücable”, continuó 
diciendo, añadiendo que “aunque entre 
Eu^adiko Esquerra, EIA y ETA-político- 
militar haya habido cierta identidad de 
objetivos, esto no quiere decir que haya 
identidad de métodos”. Añadió además 
que este tipo de acciones no favorece en 
nada al Estatuto y tampoco beneficia la 
situación de los presos.

Finalmente, sobre la reacción que pue
de ocasionar esta acción ante la opinión 
española, el diputado de Euskadiko Es
quena manifestó que “a niveles populares 
se ha defraudado. Hay una expectativa 
de paz con el Estatuto. Para enfocar estos 
problemas hay que ir profundizando en la 
paz y la democracia, y quizá si no hubiera 
existido la cárcel de Soria, no hubiera ha
bido estas bombas”.

EL PCE EXIGIRA QUE EE 
Y EIA ROMPAN CON ETA

Roberto Lerchundi, secretario general 
del Partido Comunista de Euskadi, ha he
cho pública una declaración en relación 
con los últimos atentados.

“Los asesinatos de servidores del orden 
durante los días pasados, ha tenido una 
culminación con el triple atentado regis
trado en Madrid por ETA (P-M), con cla- 
r^ características de atentado fascistas, 
diripdo indiscriminadamente contra el 
conjunto de la población. El pueblo vas
co, que con su larga lucha ha conseguido 
el Estatuto de autonomía, no puede que
darse indiferente ante un hecho criminal 
de esta magnitud y quiere exigir que so
bre los asesinos y sus cómplices caiga 
absolutamente todo el peso de la ley”.

Roberto Lerchundi^ prosigue diciendo 
que Euskadi “ha conseguido el Estatuto 
con el apoyo y la solidaridad de los de
mócratas de todo el resto de España. Por 
eso, ante la tal reaccionaría como eviden
te intención de exaltar sentimientos anti- 
vascos, que aliente cualquier “solución” 
al márgen del Estatuto, el pueblo vasco 
debe expresar con claridad que no está 
con los terroristas, que no existe ningún 
argumento que justifique sus acciones, y 
que levantar la bandera de la amistad y 
ia unidad entre los pueblos de España exi
ge defender activamente la democracia y 
sus conquistas”.

El comunicado termina diciendo que 
“entiendo que es preciso exigir de los par
tidos e instituciones democráticos el cla
ro pronunciamiento de condena, no sólo 
en esta trágica coyuntura, sino en el pro
fundo significado político de las acciones 
terroristas y en concreto, expreso la preo
cupación de que si Euskadiko Eskerra o 
EIA no rompen radicalmente sus relacio
nes y simpatía con ETA (P-M) corren el 
riesgo de anularse políticamente, si no 
se produce esa pública ruptura de relacio
nes, en mi opinión el PCE deberá romper

que hasta ahora ha mantenido con 
E-E. y exigir al resto de los partidos de
mocráticos que hagan lo mismo.

Mas de tres millones de 
perdidas en cada ESTACION 
de refe

Destrozos en el aeropuerto de Ma
drid-Barajas tras la explosión de la 

bomba. (Foto Efe).

. Las pérdidas originadas por las explo- 
aones de artefactos en las estaciones de 
Atocha y Chamartín, en Madrid, se esti
ban entre tres y cuatro millones de pese
tas, en cada una de ellas, han informado 
® Logos en Renfe.

Las salas que se encuentran las consig
nas automáticas, lugar en donde se pro- 
n^jo la explosión, se han visto muy afec
tadas por la onda expansiva, que alcanzó 
a tabiques, techos, puertas, y a numero
sas taquillas automáticas de consigna.

Por otro lado, los trenes que salían de 
ambas estaciones, se vieron afectados pot 
i^ctrasos de dos horas y media, hasta que 

servicio quedo establecido después de 
*as explosiones.

MADRID.— La estación ferroviaria 
de Atocha ha recobrado la normali
dad después del trágico acto terro
rista, en el que hizo explosión un 
artefacto, causando la muerte de 
tres personas» e hiriendo a otras mu

chas. (Foto Efe).

SGCB2021



Fâg? naciona/. A/E -31-7-79

LOS SOCIALISTAS 
PREGUNTAN AL 

GOBIERNO SOBRE ENVIO 
DE ARMAS A CHILE

CADIZ, 31 (Logos).- Los diputados socialistas por Cá
diz, Manuel Chavez Esteban Caamaño y Ramón Vargas Ma
chuca, han planteado al Gobierno una pregunta en relación 
con un envío de armas a Chile los días pasados.

USO, por la unidad de acción de las centrales

«Sería smeiila segair
En la pregunta, que afir

man que consta en favor del 
Grupo Socialista con datos 
de que en el citado día y en 
el puerto de Cádiz y en el 
buque de bandera danesa 
“Signe-Daniensen” se carga
ron armas (fusiles Cetme y 
otras armas, así como gran 
cantidad de municiones) 
con destino a Santiago de 
Chüe. Las armas fueron em
barcadas por una casa con
signataria de tádiz y a la 
consignación en Santiado de 
Chüe de Julio Hernández 
Miranda.

mente en el Pleno del Con
greso, donde se aprobó un 
convenio entre Chile y Espa
ña en materia de Seguridad 
Social, los representantes 
del Gobierno alegaron que 
un convenio de esta natura
leza no afectaba a la políti
ca de derechos humanos.

De confirmarse el envío 
—nos dijo- la política del 
Gobierno se contradice con 
estos hechos.

LIMITACION DE 
VELOCIDAD

íiispersanílo nuestras
Ante estos hechos los so

cialistas preguntaron al Go
bierno sobre si tiene conoci
miento de los mismos, si ha 
autorizado el envío de estas 
armas a Chile y si de ser así, 
esta autorización representa 
una transgresión de apolíti
ca de derechos humanos de
sarrollada últimamente por 
el Gobierno español, en 
cuanto que está claramente 
comprobado que la dictadu
ra militar del Gobierno de 
Chüe, atenta continuamente 
contra los derechos más ele
mentales de la persona hu
mana tal como están recogi
dos en las declaración de los 
derechos del hombre apro
bada por las Naciones Uni
das.

Manuel Chavez,-en decla
raciones señaló que precisa

Antonio de Senillosa, di
putado de Coahción Demo
crática por Barcelona y pre
sidente de la comisión de 
Transportes del Congreso 
de los Diputados, ha presen
tado un escrito a la Presi
dencia del Congreso, en el 
que se formulan al Gobier
no diversas preguntas sobre 
la limitación de velocidad.

Concretamente, el señor 
Senillosa señala en su escrito 
que si los motivos aducidos 
en su día no parecían justi
ficar suficientemente la in
troducción de esta medida, 
hoy debe darse a la opinión 
pública un análisis de ios re
sultados obtenidos con la 
misma, y debe hacerse un 
estudio en profundidad del 
tema, dado que la limitación 
es indiscrimada y de las más 
drásticas de Europa.

esfuerzas''
MADRID, 31 (Logos).— “Tal vez lo más importante de 

la reunión que hemos mantenido con CC.OO. sea el hecho 
mismo de que se haya celebrado tras año y medio largo de 
no reunirnos a nivel confederal" ha manifestado a Logos el 
secretario general de la Unión Sindical Obrera, Manuel Za
guirre, al término del encuentro (cuatro horas largas de du
ración), mantenido por representantes del más alto nivel de

guir si cada central lucha 
por ellas en solitario”.

LA UGT INFORMO 
AYER A COALICION 
DEMOCRATICA

ambas centrales sindicales.
“En esta reunión se ha 

recalcado más las posiciones 
que tenemos en común que 
lo que nos distancia — prosi
gue Manuel Zaguirre—, en 
un inento de recomponer el 
pasado marco de acción uni
taria, evitando crispaciones 
aunque cada cual no pierda, 
sino todo lo contrario, su 
identidad propia. No hacer
lo así, seguir dispersando 
nuestros esfuerzos, sería sui
cida para las propias centra-

les, para los trabajadores in
cluido, para todo el país”.

RETICENCIAS DE 
CC.OO.

Como dato negativo de 
la reunión (“más que negati
vo, incomprensible desde el 
punto de vista sindical”, 
puntualiza Manuel Zaguirre) 
ha mencionado las reticen
cias de Comisiones a entrar 
en un proceso negociador 
profundo con la CEOE. “No 
se trata de ir al hilo de los 
acuerdos que la patronal fir-

Ayer se entrevistaron por 
espacio de cuarenta y cinco 
minutos sendas delegaciones 
del Grupo Parlamentario de 
Coalición Democrática, com
puesta por los Sres. Fraga 
Iribarne y Ramírez con una 
de la comisión ejecutiva de 
la UGT, integrada por Nico
lás Redondo y José María 
Zufiaur.

La reimión se enmarca 
dentro de los contactos que 
la central socialista está man
teniendo con los distintos 
grupos parlamentarios para 
informarles de los acuerdos 
suscritos recientemente con 
la CEOE.

mó con UGT, pero la USO El ..Grupo Parlamentario 
está convencida de que es ' Coalición Democrática
preciso negociar, no sólo 
con el Gobierno sino tam
bién con los auténticos re
presentantes de la empresa 
en cuyo seno se encuentran 
los trabajadores con los pro
blemas día a día”.

Sociedad Petrolífera
Española SHELLS. A

Departamento Productos de Consumo

División Institucional

“En la medida en que 
UGT —concluye el secreta
rio general de la USO— cie
rre las heridas abiertas en el 
pasado y acepte también ir 
elevando a oficial la unidad 
de acción que ya se registra 
en la acción de los trabaja
dores estaremos entrando en 
una núeva situación que no 
perjudicará a nadie y, sobre 
todo, beneficiará a nuestros 
afiliados y a los demás tra
bajadores a través de nues
tra acción común”.

* ha mostrado en el transcurso 
de la entrevista su aprecia
ción positiva del documen- 

' to, tras la información que 
sbre el mismo le había he
cho la delegación ugetista.

En este mismo sentido, el 
pasado sábado se reunió la 
UGT con una delegación del 

. Grupo Parlamentario Anda- 
lucista. La misma transcu
rrió en un ambiente de cor
dialidad y se centró en el co
mentario al acuerdo suscrito 
entre la UGT y la CEOE, y, 
por otra parte, en la grave si
tuación económica y de de
sempleo por la que atraviesa 
Andalucía.

ción que se está creando a 
numerósas, empresas que 
atienden en régimen de con
cesión, legítimamente y con 
gran eficacia, la prestación 
de servicios esenciales para 
la sociedad.

Las empresas que dedi
can su actividad al transpor
te urbano, a la hmpieza y re
cogida de basuras, al sumi
nistro de agua y a otras acti
vidades similares y esencia
les, como los servicios de 
los pequeños empresarios 
del taxi, encuentran día a 
día mayores y graves dificul
tades para desarrollar su 
actividad.

El enorme retraso con 
que las corporaciones loca
les abonan el importe de los 
servicios prestados, la impo
sibilidad de que las tarifas 
de estos servicios seari pun
tualmente revisadas para re
coger las .elevaciones de los 
costes que sufren estas em
presas, y las actuaciones ne
tamente antiempresariales 
que últimamente desarrollan 
algunas corporaciones loca
les, ponen en peligro la 
desaparición -a muchas de es
tas empresas abriendo, cons
ciente o inconscientemente 
el camino a la municipaliza
ción de estos servicios. Me
diante expropiaciones injus
tificadas e inaceptables.

SANCIONES POR 
RETRASOS EN EL PAGO 
DE SEGURIDAD SOCIAL

REVISION INI-UGT

NEGOCIAR CON 
TODOS

Comunica que su nuevo distribuidor 
de Productos de la División Institucional 

para Zaragoza y Teruel es

D. JERONIMO PEREZ MARTINEZ

COPEMAR C/Doctor Ibáñez, 17 
Tfno.: 37-53-15 
Zaragoza

PRODUCTOS DE CONSUMO INSTITUCIONAL
TEEPOL 
TEEPOL "G" 
TEEPOL MARINE 
SHELLPOL 
LENSINE "A" 
LENSINE"ML" 
ADVOL

TEEPEXWIULTIACTIVO
TEEPEX FUERZA FRIA
TEEPEX TERMOPROGRAMADO
TEEPEX
JABON EN POLVO SUPERACTIVO
TEEPEX
ANTICLORO NEUTRALIZANTE
TEEPEX
PASTA PRETRATAMIENTO
TEEPEX STANDAR

LENSEX 
LENSEX “F" 
LENSODEL"S' 
LENSODEL'T' 
LEI\ISODEL"B 
BIOLENSEX 
LENSITIL

USO, quiere establecer a 
corto plazo negociaciones 
unitarias, junto con UGT, y 
CC.OO., con el Gobierno y 
la CEOE y así lo planteará 
a las otras dos centrales, se- . 
gún resolución de su secreta
riado confederal cuyas reu
niones se han celebrado el 
pasado fin de semana. En 
este contexto unitario se si
tuarían tanto el contacto 
mantenido por USO con la 
CEOE el pasado día 26 co
mo la reunión que ayer cele
bró al máximo nivel, con 
CC.OO.

Si esta negociación con
junta no fuese posible — pro- 
s^ue el texto de la resolu
ción final del secretariado — 
la USO iniciará contactos 
tanto con la patronal como 
con el Gobierno para nego
ciar de acuerdo con su pro
pia estrategia. No obstante, 
seguirá intentando recompo
ner un marco unitario de 
negociaciones para lograr, 
junto con UGT y CC.OO., 
condiciones globales benefi
ciosas para la clase trabaja
dora, “imposibles de conse-

se han reunido en la sede 
del INI José Miguel de la Ri
ca presidente de la misma 
acompañado del Sr. Antepa
ra con Nicolás Redondo y 
José María Zufiaur de la 
UGT.

En da reunión solicitada 
ñor la UGT se ha valorado 

or parte del Sr. De la Rica 
el acuerdo UGT-CEOE co
mo un paso muy importante 
para el restablecimiento de 
unas nuevas relaciones labo
rales en España que además 
supone una muestra de res
ponsabilidad particularmen
te necesaria en la situación 
de paro y crisis económica 
que vive el país.

El presidente del INI ha 
señalado a la delegación de 
la UGT su plena disposición 
a que dichos acuerdos ten
gan una .aplicación en el sec
tor público que el dirige en 
el tema de los delegados sin
dicales.

LA C.E.O E. DENUNCIA 
LA GRAVE SITUACION 
DE LAS EMPRESAS QUE 
ATIENDEN SERVICIOS 
PUBLICOS

La C.E.O.E. ha informa
do al Gobierno acerca de la 
grave e insostenible sitúa-

La CEOE ha solicitado 
medidas urgentes para evitar 
el grave riesgo de sanciones 
y procedimientos en que pue
dan incurrir las empresas 
en crisis por retraso en la re
caudación e ingreso de las 
cuotas de la Seguridad So
cial.

La CEOE ha solicitado al 
ministro de Sanidad y Segu
ridad Social que se dicten 
las disposiciones correspon
dientes para evitar las graves 
consecuencias sancionadoras 
que actualmente pueden re
caer sobre las empresas que, 
por hallarse en situación de 
crisis, no pueden atender 
puntualmente el pago délas 
cuotas de la Seguridad So
cial,

A este fin, la CEOE ha 
puesto de manifiesto la græ 

. ve situación que se está 
creando a algún empresario, 
que ha sido objeto de proce' 
dimiento penal y de conde
na en privación de libertad, 
al no haber podido atender 
con puntualidad el pago del 
importe de las cuotas rete
nidas a los trabajadores^ 
hallarse la empresa en sitúa* 
ción de quiebra o suspeO' 
sión de pagos, sin tener en 
cuenta el hecho de que es
tas empresas habían nntid' 
pado pagos, por cuenta de » 
propia Seguridad Social, po* 
un importe superior al 4*^® 
debían por las cuotas dedu
cidas a los trabajadores.
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Resolución del Tribunal Súpremo 

NO A LA 
REAPERTURA

K

No bastan
laspalabras
“Ya”, periódico próximo a los 

gobernantes de UCD, muesta, sin 
embargo, su disconformidad con la 
nota que hizo pública el Gobierno 
tras los brutales atentados del fin de 
semana.

Lamentamos decir que la nota 
de Gobierno no es la que a nuestro 
juicio había hecho falta. Sabemos 
de sobra que los crímenes son la res
puesta del terrorismo al éxito que 
puede conseguir el estatuto en la 
pacificación del País Vasco; pero 
exphcarle a un enfermo las causas 
de su mal no es Ío que quiere, sino 
que le curen, y lo que el pobre pue
blo español pide no es que le digan 
que está pagando el precio de la de
mocracia, sino que la democracia 
no tenga un precio tan alto.

Nadie puede pensar, y nadie ha 
dicho nunca, que las medidas políti
cas vayan a acabar inmediatamente 
con el terrorismo; en tal caso, ¿es 
suficiente que el Gobierno manifies
te su voluntad de hacer caer el peso 
de la ley sobre los culpables? Por
que lo que se sospecha es que ese 
peso es hoy tan liviano que no pue
de aplastar a nadie.

Lo repetimos: se trata de garan
tizar una labor policíaca eficaz y 
una justicia rápida y ejemplar. Esto 
no es pedir que los jueces actúen a 
ciegas, sino recordar que justicia 
lenta y justicia blanda apenas son 
justicia, y que si las leyes lo impi
den, ¡pues refórmense las leyes! 
Es lo que venimos pidiendo desde 
hace tiempo, pero, al parecer, eso 
no les urge a nuestros legisladores 
tanto como otros temas, evidente
mente muy importantes, pero duda
mos mucho que tan apremiantes co
mo ése. Lo que pedimos son leyes 
a la medida del peligro del terroris
mo. Acudir con las leyes actuales, 
pensadas para'supuestos completa
mente diferentes, es como enfren
tarse sin armas a un malhechor pro
visto de todas ellas, ¿Cuánto tarda
remos en ver a los “grapos” que han 
sido detenidos juzgados y condena
dor, si, como todo hace suponer, 
son culpables?

Que no es pequeño el peligro del 
terrorismo, él mismo se encarga de 
demostrárnoslo. Naturalmente, lo 
más valioso y doloroso son las vidas

humanas, pero en segundo lugar 
,conviene considerar adónde apunta 
ahora. Hace pocos días señalábamos 
el estado de primitivismo al que 
ETA quiere hacer volver al País Vas
co, atacando sus industrias, obligan
do a huir a sus hombres de empresa 
y oponiéndose a las nuevas e indis- 
•pensables fuentes de energía, como 
la nuclear. Pues lo mismo está em
pezando a hacer con la nación ente
ra, intentando asfixiarla al privarla 
de una fuente de ingresos y presti
gio mundial como es el turismo.

Un solar empobrecido y aterro
rizado, en el que las víctimas se acu
mulen día’ tras día, es el programa 
del terrorismo. Preguntamos: ¿cuál 
es el programa del Gobierno?

Terminemos con dos observacio
nes.

La primera: todos los medios tie
nen que mentaUzarse sobre la nece
sidad de unas medidas preventivas 
que en algún caso han brillado por 
su ausencia.

La segunda observación: ¿habría 
sido mucho pedir que el presidente 
del Gobierno, que con tan indiscu
tible éxito se ha prodigado para 
conseguir acuerdos políticos, se hu
biese dirigido al país? El Gobierno 
estaba reunido cuando se produje
ron los hechos; el Gobierno fue de
bidamente informado de ellos: nos 
lo dijeron insistentemente radio y 
televisión. ¡Faltaría más! Pero el 
país pensaría, sin duda: soy yo el 
que debe ser informado, y no de 
los hechos —demasiado conocidos, 
por desgracia—, ni del proceso auto
nómico, sino de lo que el Gobierno 
se propone hacer para evitar al me
nos estas lamentaciones y estas 
condenaciones verbales, tan obvias 
y reiteradas que casi suenan a sar
casmo .

El descon
certante

señor Rubial
En “El Imparcial” José Luis Al

cocer da puntual y oportuna répli
ca a las declaraciones (ver págs. 6-7

de este número de “A/e”) del socia
lista Ramón Rubial.

Me baso, para articular mi jui- rj] 
cío, única y exclusivamente en la 
noticia de la agncia Efe, en la que 
se comentaban las declaraciones de rjy 
Ramón Rubial a la “Hoja del Lu- 
nes”, de Oviedo. Francamente, no 
me explicó las palabras de este 
hombre. Hablando de ETA. Lo que 
hizo Francia con la OAS, una orga- 
nización de gran fuerza y con la 
que estaban comprometidas altas b's 
personalidades de aquél país. Pero 
esto no lo puede decir ningún de- 
mócrata”. O sea, el cambio: el se- bq 
ñor Rubial parece saber cómo se UJ 
acaba con ETA, pero añade, por lo 
que al parecer entiende como pudi- W 
bundez democrática, que lo que él kiJ 
sabe “no lo puede decir ningún de- QH 
mócrata”. W

¡Vaya hombre, vaya por Dios! rq 
Resulta que el señor Rubial no pue- UJ 
de dar la fórmula porque es demó- 
crata. Una actitud como la de este rq 
hombre, sin duda honrado, sin duda UU 
con un pasado lleno de dignidad y 
de honor en la lucha, es, sencilla- rn 
mente, incomprensible. Tendría 
que operar exactamente al contra- 
rio. Tendría que decir: precisamen- rn 
te porque soy demócrata, entiendo 
como mi tarea más fundamental de 
español Ja de brindar soluciones pa- 
ra concluir con el terrorismo. Estas 
soluciones, en parte, podrían ser 
análogas a las que utilizó la demo- 
crática Francia para acabar con la M 
O AS, El primer deber de la izquier- G 
da española —tendría que decir— es' rj] 
concluir con el terrorismo sin la W 
menor tregua, sin la menos contem- 
plación. Ramón Rubial,, cae en la 
misma trampa que al parecer quiere W 
evitar. Demuestra, absolutamente a {¿J 
las claras, que no ha averiguado to- fj] 
davía que un demócrata es, funda- bq 
mentalmente, si quiere serlo hasta 
el fin, un hombre con sentido de LQ 
la autoridad. Que sabe lo que es la rq 
autoridad.

En el fondo de su ser. Rubial 
muestra una peligrosísima contra- 
posición entre autoridad y demo- 
cracia. Eso es muy grave. Profunda- 
mente grave. Y deja en mantillas al 
concepto socialista de lo que debe 
ser nuestra sociedad, nuestro Esta- L J 
do y nuestro futuro. Desde el pun- 
to de vista expresado por Ramón W 
Rubial, da la impresión de que la L J 
deocracia tiene sobre sí la condena 
de estar inerme ante el terrorismo, 
puesto que no puede ejercer la auto- 
ridad. ““

DEJAOS 
PERIODICOS
ESTATALES

MADRID, 31 (Europa Press).- La sala de vacaciones del 
Tribunal Supremo ha resuelto que no ha lugar la suspensión 
de efectos del real decreto por el que se cerraron seis perió
dicos y una agencia de la Cadena de Medios de Comunica
ción Social del Estado.

El auto del Supremo dice: "En el ámbito estricto de este 
incidente, no procede examinar si las pretensiones de los re
currentes encuentran o no acomodo en los artículos 14 a 29 
de la Constitución, sino que procede únicamente dilucidar 
si la suspensión del cumplimiento de los actos recurridos 
puede causar perjuicio grave al interés general".

Señala que el decreto tiene efectividad inmediata por si 
misma, y que depende, al menos, de la supresión de los pe
riódicos y de la actitud de cada interesado adopta respec
to a la opción que le brinda el artículo I del citado real de
creto. Asimismo el auto considera que esto resulta total
mente ajeno a la protección y garantía del derecho a la li
bertad de expresión.

El caso de reemprenderse la publicación de los diarios 
—estima el auto— se causaría a los intereses generales un 
perjuicio, correctamente cifrado por el Ministerio de Cul
tura, de 132.507.000 pesetas, ./'suma que debe reputarse 
como grave, habida cuenta del breve lapso de tiempo que ha 
de mediar entre la firmeza de este auto y el pronunciamien
to de sentencia sobre la demanda".

¡ BADAJOZ. !

IZQUIERDA VUEL VE
A ABAIVDOfllAR EL

A YUlVTAMIEñirO
BADAJOZ, 31 (Efe).- 

Socialistas y comunistas han 
abandonado toda actividad 
en el Ayuntamiento de Ba
dajoz, como presión al Go
bierno para que intervenga 
en la resolución del proble
ma de las obligaciones de las 
empresas respecto a los tra
bajadores concejales.

El problema surgió hace 
unas semanas, cuando el te
niente de alcalde, socialista, 
Vicente Crespo, 'tuvo pro
blemas con su empresa, pro
hibiéndole ésta ausentarse 
del trabajo para asistir a los 
plenos del Ayuntamiento.

El problema podría to
mar ámbito nacional si la 
retirada de estas fuerzas po
líticas se extendie a los de
más municipios españoles, 
por lo que los concejales de 
Badajoz piden que el Go
bierno adopte una rápida so
lución.

Esta actitud supone, en 
el Ayuntamiento de Badajoz 
que el Pleno queda reducido 
a 14 concejales, de los 27 
existentes; que la comisión 
municipal permanente la

formaran únicamente 6 de 
sus 11 componentes y que 
cuatro barriadas de la ciu
dad, asi como el servicio de 
incendios, de limpieza y de 
talleres, se quedan sin con
cejales delegados.

Por otro lado, la ausencia 
de los socialistas y comunis
tas impedirá la aprobación 
de todos los expedientes so
bre planes urbanísticos, pre
supuestos extraordinarios de 
obras y cesiones de terrenos 
para dotaciones públicas, 
entre otros.

Los representantes del 
PSOE y PCE en la provincia 
de Badajoz aseguran que la 
culpable de esta situación es 
la Administración central, 
en manos de UCD, que ha 
rechazado en el Parlamento 
alternativas de solución y 
que está demorando el sub
sanar la laguna legal existen
te.

Por su parte, el grupo de 
concejales' de UCD afirma 
que la actitud de la izquier
da supone un grave perjuicio 
para la ciudad y su futuro, 
que debería estar por enci
ma de partidismos.

ATRACO DE UN MILLON 
DE PESETAS AL BANCO 

TRANSATLANTICO
MADRID, 31 (Efe).— Tres individuos armados se 

apoderaron esta mañana de un millón de pesetas del 
Banco Transatlántico, de la avenida de Cantabria (Ala
meda de Osuna), donde perpetraron un atraco.

Los tres atracaciores amenazaron a los empleados 
y clientes y, tras apoderarse del dinero, huyeron en 
un "R-5". Uno de los individuos tenía barba y ves
tía un mono azul y otro llevaba un chandal de color 
blanco.
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BARCELONA

MATA AL DUE/VO 
DEUlVA

PASTELERIA POR 
NOPAGARLE UIVA 
IfílDEMIVIZAClOñl

BARCELONA, 31 (Efe).- Manuel Cerda Cirici de 
62 años, dueño (de una pastelería, resultó muerto ai 
consecuencia de una herida por arma blanca, que le 
produjo el padre de un empleado al que no le había 
abonado la indemnización de despido.

El homicida, Fernando Espejo, se presento en la 
pastelería exigiendo la indemnización. Mediante ame
nazas y esgrimiendo un bastón consiguió apoderarse 
de unas cincuenta mil pesetas que había sobre el mos
trador, trQS lo cual se dio a la fuga.

El dueño de la pastelería le persiguió y cuando lo
gró alcanzarle. Femando Espejo le clavó una navaja 
produciéndole perforación cardiaca lo que motivo su 
muerte.

DELINCUENTES EXTRANJEROS 
DETENIDOS EN FUENGIROLA

La policía de Fuengirola ha detenido a los compo
nentes de una presunta banda de delincuentes que ope
raban en Fuengirola y en Torremolinos. Estaba inte
grada por el súbdito aleman Klaus Hansjkurt JuHch, 
y los daneses Jonny Harald Hausesn y Ove Shultz, a 
los cuales en el momento de la detención, les fueron 
ocupadas diversas joyas valoradas en 250.000 pesetas; 
Recientemente robaron a un extranjero joyas valora
das en medio millón de pesetas y en un establecimien
to de Torremolinos diversos efectos por valor de 
150.000 pesetas.

Los individuos mencionados se ausentaban de los 
hoteles sin pagar las facturas y el primero cuya expul
sión de España estaba decretada por indeseablçrestaba 
reclamado por diversos juzgados de Alemania como 
presunto autor de distintas estafas.

GERONA: JOYERO SECUESTRADO 
DURANTE 24 HORAS

Cuatro atracadores secuestraron por espacio de 24 
horas al joyero de La Bisbal don Luis Fernández Bus- 
quet, el secuestro se produjo el domingo, en Barcelo
na y hasta la pasada madrugada no- se trasladaron a 
la joyería de su propiedad donde perpetraron un robo 
de joyas por valor de unos diez millones de pesetas. 
Hasta el momento no ha sido posible identificar a los 
culpables.

MALAGA: FALSA ALARMA DE BOMBA

Una llamada telefónica anunció la localización en 
una de las dependencias del Palacio de Justicia de un 
artefacto. Rápidamente el palacio fue desalojado y 
por espacio de dos horas se efectuó un minucioso re
gistro por la Policía Nacional y los artificeros del mis
mo cuerpo sin encontrar artefacto alguno.

TRAFICO; 57 MUERTOS EN ELFIN DE SEMANA

Cincuenta y siete personas perdieron la vida y 
treinta y nueve resultaron con heridas graves, en los 
cuarenta y cinco accidentes de tráfico registrados en 
las carreteras españolas durante el pasado fin de se
mana

SEGOVIA; UN PRESO RETUVO EN SU 
CELDA A DOS FUNCIONARIOS DE LA PRISION

Uno de los presos del centro penitenciario de cum-. 
plimiento; retuvo durante algún tiempo en su celda a 
dos funcionarios de la prisión. El internado venía pi-’ 
diendo su traslado a Barcelona alegando que su fami
lia no podía venir a verle por cuestiones económicas.

En un momento determinado con amenazas y por
tando un objeto contundente obligó a los dos funcio
narios a entrar en su celda, donde les retuvo mien
tras otros funcionarios trataban de convencerle de 
que les dejara en libertad y desistiera de su actitud.

Rovira Ta razona

«Reforma sanitaria
sin demagogia»

SEGOVIA, 31 (Logos).- “Quiero dejar bien sentado que 
hemos deseado acometer una reforma sanitaria integrada, 
pero sin ánimo de deslumbramiento y demagogia”, dice el 
ministro de Sanidad y Seguridad Social, Juan Rovira Tara- 
zona en una antevista que publica en exclusiva “El Adelan
tado”.

"Implantaremos la figura tradicional 
del médico de familia y se establecerá 
el sistema de igualas"

PRISIONEROS 
DE GUERRA

• España retira una reserva 
al convenio de Ginebra

MADRID, 31 (Europa 1952- España formuló la
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy la 
retirada por parte de España 
de una reserva al párrafo 1 
del articulo 99 del conve
nio de Ginebra de 1949 re
lativo al trato de prisione
ros de guerra.

En el momento de la ra
tificación —4 de agosto de

Se trata de establecer la 
relación entre médico y en
fermo mediante una asisten
cia primaria en la que se 
centre la atención hacia los 
enfermos, revalorizada con 
la implantación de la figura 
tradicional del médico de 
familia”. Que la reforma sa
nitaria pone un especial in
terés en la colectiva escuela, 
dado que comprende ocho 
millones de personas y que 
será un campo propio para 
iniciar la educación sanita
ria tal como recomienda la 
Organización Mundial de la 
Salud, y por otro lado, la 
mas idónea para desarro
llar una medicina preventiva 
que propicie defensa contra 
las enfermedades sean o 
no transmisibles. De nues
tras jóvenes generaciones, 
añade que habrá que supera
ra las actuales creencias de 
personal y de medios y que 
la reestructuración del Mi
nisterio se ha llevado en 
una línea de austeridad. 
Dice luego el Sr. Rovira que 
en materia de salud las que
jas de los beneficiarios pro
ceden de la deshumaniza
ción a que ha llevado la ma- 
sificación en el tratamiento 
y el desconocimiento perso
nal entre paciente y médico 
entre los cuales no queda ni 
apenas el diálogo. Añade fi
nalmente a este respecto 
que junto al derecho a la 
elección del médico se esta
blecerá el sistema de “igua
la” con lo que se estimula
rá la atención hacia el enfer
mo.

REACCION DE LOS 
INSTITUTOS DE SALUD 
Y SEGURIDAD SOCIAL

En acuerdo tomado en el 
Consejo de Ministros cele
brado en el palacio de La 
Moncloa bajo la presidencia 
de don Adolfo Suárez Gon
zález:

El Consejo de Ministros 
celebrado el día 29, en el pa
lacio de La Moncloa, a pro
puesta del ministro de Sani
dad y Seguridad Social, 
aprobó la creación de los
institutos nacionales de 
Salud, Seguridad Social 
Servicios Sociales.

Asimismo acordó ios 
guiantes nombramientos:

la 
y

si-

Director general del ins
tituo Nacional de la Salud, 
don José Luis Cudos Sam- 
blancat.

Director general del Ins
tituto Nacional de la Segu
ridad Social, don Jesús Luis 
Cudos Samblancat.

Director general del Insti
tuto Nacional de la Seguri
dad Social, don Jesús Silva 
Porto.

Director General del Ins
tituto Nacional de Servicios 
Sociales, don Luis Santonja 
Peris.

les: recitma*«Bec*óa.y simpli
ficación de la gestión y dis
minución del gasto público.

La desaparición de los 
organismos existentes (Insti
tuto Nacional de Previsión, 
Mutualidades Laborales, Ca
ja de Compensación, etc) no 
se efectuará de forma radi
cal sino estableciendo una 
progresiva coordinación de 
funciones que no perturbe 
la atención a los trabajado
res y pensionistas.

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SALUD

(insalud) tendrá a su car
go la ejecución de la refor
ma sanitaria y eliminará la 
dispersión de organismos de 
Sanidad, unificando la ges
tión de la salud como dere
cho individual y la sanidad 
como aspiración comunita
ria en sus aspectos de Medi
cina educativa, preventiva 
y asistencial y sus tres nive
les familiar, de centro médi
co y hospitalario.

INSTITUTO NACIONAL 
DE LA SEGURIDAD 
SOCIAL

(INSS) absorberá todas 
las pensiones y demás pres
taciones que se encuentran 
en la actualidad excesiva
mente disgregadas.

INSTITUTO NACIONAL 
DE SERVICIOS 
SOCIALES

tos nuevos 
proyección

organismos la
que configura

el equilibrio entre la inter
vención estatal como garan
tía del gasto y la participa
ción colegiada que acentúa 
la dinámica social de la lí
nea de la reforma.

JOSE LUIS CUDOS 
DIRECTOR GENERAL 
DEL INSTITUTO 
DE LA SALUD

Don José Luis Cudos 
Samblancat, director gene
ral del Instituto Nacional 
de la Salud, nació en Graus 
(Huesca). Cursó sus estudios 
de Medicina en la Universi
dad de Zaragoza. Doctorado 
por la Universidad de Ma
drid, ha desarrollado una in
tensa actividad gerencial en 
la empresa publica y priva
da. Actualmente es direc
tor de la urbanización Tres 
Cantos, S.A. y secretario ge
neral de la fundación “Hu
manismo y Democracia”. 
Especialista en obstetricia 
y ginecología.

EL PSOE, EN FAVOR DE 
LA CAPACIDAD 
ADQUISITIVA DE LOS 
PENSIONISTAS

El Grupo Parlamentario 
Socialista ha presentado al 
Congreso de los Diputados 
dos proposiciones no de ley, 
en favor de los pensionistas 
y de su asistencia sanitaria.

La primera proposición 
solicita que por el Congreso 
de los Diputados se mandate 
al Gobierno para que se 
mantenga, sin modificación, 
la legislación de la Seguridad 
Social según la cual los pen
sionistas utilizan los medica
mentos gratuitamente a car
go de aquella. Frente a las 
posiciones del Gobierno de 
UCD que para reducir el in
cremento del consumo de 
especialidades farmacéuticas 

~ por los pensionistas preten
de que estos pasen a pagar 
los medicamentos, el Gru
po Parlamentario Socialis
ta entiende que en primer 
lugar lo que procede hacer 
es remodelar la asistencia 
sanitaria a los pensionistas, 
mejorando la atención, con
trolando las recetas y erradi
cando las conductas antiso
ciales y antisolidarias que se 
han podido detectar y que 
se concretan en el uso frau- 
delento de recetas de pen
sionistas por personas acti
vas.

La segunda proposición 
socialista pretende que por 
el Congreso se mandate al 
Gobierno para el estableci
miento de la cartilla sanita
ria de la tercera edad, como 
documento dirigido a la pro
tección de la salud de los es
pañoles de mas de 60 años, 
sean o no pensionistas. La 
mencionada cartilla deberá 
ser presentada por los pen
sionistas conjuntamente con 
las recetas en las farmacias 
al retirar los medicamentos 
con cargo a la Seguridad 
Social y en ella se hara 
constar por los médicos los 
datos de interes sanitario, 
prescripciones terapéuticas, 
evolución clínica, etc, todo 
ello con la finalidad de con
tribuir a la mejora de la sa
lud de los pensionistas, de 
acuerdo con las reivindica
ciones reiteradamente he
chas por las organizaciones 
democráticas de los pensio
nistas para mejorar la asis
tencia sanitaria de la tercera 
edad.

reserva de que por “derecho 
internacional vigente” sólo 
entendería el procedente de 
fuente convencional o bien 
el elaborado previamente 
por organismos en los que 
España tomara parte.

La retirada de la reserva 
fue comunicada el 10 de 
mayo del presente año.

La aprobación, en con 
Consejo de Ministros, de los 
tres institutos de la Salud, 
Seguridad Social y Servicios 
Sociales, representa un paso 
decisivo en el camino hacia 
la reforma sanitaria y hacia 
la futura ley de Seguridad 
Social programadas por el 
Gobierno.

Con la puesta en marcha 
de estos institutos, se logra
ron dos objetivos primordia-

(INSERSO) asume la ges
tión de la asistencia y servi
cios sociales, integrando los 
servicios de minusválidos y 
de asistencia a pensionistas, 
asi como aquellos otros que 
venían cumpliendo, dentro 
del propio Estado, funcio
nes similares.

La participación dentro 
de cada Instituto de trabaja
dores, empresarios y repre
sentantes de la administra
ción pública a través dé los 
consejos generales, dan a es-

lio HECTAREAS DE PINOS 
DESTRUIDAS EN MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 31 (Efe).- Unas 110 hectá
reas de pinos han quedado destruidas en dos incendios fo
restales que se han producido en el término municipal de 
Esporles (Mallorca), según han informado a “Efe” fuentes 
del ICONA.

El incendio más importante se declaró el domingo y h® 
podido ser sofocado esta madrugada. El fuego afectó a los 
terrenos de la urbanización Valldemosa Nova. Más de 90 
hectáreas de pinar han quedado destruidas por el fuego en 
este siniestro.

El otro incendio forestal registrado ayer en Esporles ha 
quedado igualmente sofocado esta mañana. Se han que
mado cerca de 20 hectáreas de pinos.

Por otra parte, el incendio que se inició el domingo en 
Calatuent, en el término municipal de Escorca, no ha pod^' 
do ser sofocado a causa de lo irregular del terreno. Ni lo® 
hidroaviones “Canadair”, ni las avionetas del ICONA pu^ 
den colaborar en la extinción de este incendio que se ha 
declarado en uno de los parajes más abrutos'de la isla.
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A/E -31-7-79 economía
A través de las Cajas

Preced. HOY

BOLSA de

FUERTE CONTENCION 
DEL AHORRO, EN ARAGON

BANCOS

LEVANTE y PAIS VASCO
MADRID, 31 (Europa 

Press).— La región catalano 
balear, Castilla la Nueva y 
Andalucia encabezan la rela
ción de captación de depósi
tos por las cajas de ahorro 
en el primer trimestre de es
te año, durante el cual se ha 
situado en últimos lugares 
Aragón, Canarias y Asturias 
León.

Concretamente, de los 
48.448 millones de pesetas 
captados en el primer tri
mestre por las cajas confede
radas, cuyos saldos ascien
den a 2,7 billones de pese
tas, 16.923 lo fueron en la 
zona catalano - balear, que 
absorbe un 31,17 por ciento 
de dichos saldos. A conti-

nuación figuran Castilla la 
Nueva, con 6.921 millones y 
el 9,93 por ciento de los 
saldos. Andalucía con 4.148 
millones y el 9,28 por cien-, 
to. Galicia con 3.714 millo
nes y el 6,28 por ciento, la 
zona vasco - navarra, con 
4.202 millones y el 12,90 
por ciento de los depósitos, 
y Levante con 2.812 millo
nes y el 10,60 por ciento del 
total. En estas últimas se re
gistra, por tanto, los meno
res incrementos del ahorro 
con respecto al volumen to
tal de depósitos.

Figuran en los puestos 
finales el resto de la zona 
castellana, con 2.854 millo
nes y el 5,20 por ciento del

total, la zona oeste de Espa
ña, con 2.635 millones y el 
3,86 por ciento del total, 
Canarjas, con 1.071 millo-

nes y el 2,04 por ciento del 
total y, sobre todo, Aragón 
con 238 millones y el 5,75 
por ciento del total.

Banco Zaragozano ....................  
Banco Exterior............................. 
Banco Central . .. .......................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao..........................  
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur.............

210 
264 
281
236 
342
268
239 
260
262
148 
147
218
223
194

212 
269 
281
236 
242 
262 
239
260 
262 
248

218

ANUNCIOS OfíOALIS
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia, n.° 163 de 19 
de julio de 1979, ha publicado EDICTO de "Aprobar 
con carácter inicial el proyecto de modificación de 
alineaciones en el Polígono 57 (B.° de Valdefierro), 
Zona Alto de Carabinas, redactado por la Oficina Téc
nica de planeamiento". Asimismo acordó: "la suspen
sión del otorgamiento de licencias para edificación y 
parcelación dentro de los terrenos abascados por el 
presente proyecto por los plazos y condiciones seña
lados en el apartado 3.° del artículo 27 del Texto Re
fundido de la Ley sobre Reforma de Régimen del 
Suelo y Ordenación Urbana". Acordado por el 
Excmo. Ayuntamiento Pleno, en sesión extraordina
ria celebrada el día 29 de junio de 1979.

El citado Proyecto y expediente, se encuentran en 
plazo de información pública, en la Sección de Urba
nismo, de esta Secretaría General, en horas de oficina, 
durante un mes, a partir del día siguiente al de la pu
blicación arriba mencionada.

Lo que se hace público, para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zaragoza a 23 de julio de 1979

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cimbios del dit 27 de julio de 1979

CAMBIOS

loo 
1

loo

loo 
loo 
loo 
loo

COMPRADOR VENDEDOR
DIVISA

Dólar USA .............. 66,100 66,300
Dólar Canadiense . . 56;588 56’825
Franco Francés . . . 15,611 15,677
Libra ^terlina . . . . 153,345 154,074
Franco Suizo ...... ' 40,219 40 463
Francos Belgas (com) 226,719 2283 87
Marco Alemán .... 36,326 36,536
Liras Italianas .... 8,093 8,127
Florín Holandés . . . 33,035 33,218
Corona Sueca............ 15 766 15,852
Corona Danesa .... 12'641 12J03
Corona Noruega . . . 13359 13,226
Marco Finlandés . . . 17,301 17,399
Chelines Austríacos . 493,209 498,421
Escudos Portugueses 136,120 137,096
Yens Japoneses . . . 30,731 30,896
F^incos Belgas (fin). 218,946 221,073

• LA BANCA MARCH INVERTIRA 
1.300 MILLONES ENEE.UU.

MADRID, 31 (Europa Press).— La Banca March tiene un proyec
to para invertir 1.300 millones de pesetas en Estados Unidos, según 
se informa a Europa Press en fuentes solventes.

Esta inversión, una de las mas grandes entre las españolas en el 
extranjero, fue sometida recientemente a la autorización del Go
bierno. Al parecer, no hay problemas para su aprobación, pero la 
Banca March todavía no ha recibido la comunicación del visto 
bueno.

Fuentes de la entidad consultadas por "Europa Press" han 
declinado precisar el destino de la inversión, señalando que sera 
dado a conocer en el momento en que se reciba la autorización del 
Gobierno.

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa Í.OOO...........

MINERAS

DESDOBLE DEL PRECIO OE 
UN LITRO DE GASOLINA

MADRID, 31 (Europa 
Press).— El encargado de 
asuntos financieros de la 
Liga Arabe en España, Ad
man Kabil, ha declarado .al 
programa de Radio Nacional 
de España "Paz Armada” 
que, de las 46 pesetas que 
pagamos los españoles por 
un litro de gasolina, solo 
6,90 son para los países pro
ductores de petróleo.

Añadió que 27,60 pese
tas se van en impuestos y

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

gastos de refinería, y 11,50 I Altos Hornos 
pesetas son el beneficio de I Auxiliar F.C. 
las multinacionales que ac- I 
tuan como intermediarios. I

ALIMENTACION
FINCAS

FINCAS Olave. Uncela 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

62
55 
63.75 
54,5 
47
57
31
63 
52,6 
54

64
57
65,5

48,5 
58

64,25 
53
55,25

31
46

12,5
30

60
255

51

12,75
30

61,5
255

BANQUETES 
• reuniones ' 
• CONVENCIONES

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236537 - 36 

(5 líneas)

ZARAGOZA

AVISO
URGENTE

Por Orden del Ministerio de Hacienda de 24 de 
JuHo de 1979, (B.O.E. de 25 de Julio de 1979), se 
ha prorrogado hasta el día 29 de Septiembre de 1979 
inclusive, el plazo para la declaración e ingreso del pa
go fraccionado correspondiente al'primer semestre del 
corriente año, a cuenta del impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas, que deben efectuar los empre
sarios individuales, profesionales y artistas que estén 
sujetos al Régimen de Estimación Óbjetiva Singular.

La indicada prórroga no se refiere a los Impuestos 
General sobre el Tráfico de las Empresas o sobre el 
Lujo, que deberán ser objeto de liquidación e ingreso 
si procediere dentro del corriente mes de Julio me
diante la utilización al efecto de los mismos modelos 
150 ó 140 en los que se cumplimentarán los extremos 
que hagan referencia a los Impuestos úftimamente re
señados.

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

129
35,75 
25

132
36
25

CONSTRUCCION

Dragados................ 
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

120 
47
75 
82

125
50
75
85

70
52,5

221
112
305
51
52

70

221
113
305
42
53

Cambios de la sesión.de 
hoy facilitados por

Æ fljfl Di flHOBBOS
Di ZflBflCOZfl, flftfloon Y RIQIfl

Cada d ía ARAGON/expres
publica las crónicas 

y comentarios de más 
caliente actualidad

banco de huesca...uN banco de "ínteres” capital
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MANAGUA, 31 (Efe).- 
E1 líder del Partido Socialis
ta Obrero Español (PSOE), 
Felipe González, estableció 
ayer, lunes, el primer con
tacto personal con los miem
bros del directorio revolu
cionario que ahora gobier
na Nicaragua.

“En esta primera toma 
de contacto venimos a ha
blar sobre puntos de interés; 
sobre el proceso revolucio
nario y conocer la realidad 
de este país”, dijo el exse
cretario general del Partido 
Socialista Obrero EspañU.

González se entrevistó en 
el truncado edificio del Ban
co Central en el antiguo cen
tro de Managua, sede del 
nuevo Gobierno, con la Jun
ta de Reconstrucción Nacio
nal.

“Estamos a disposición 
de las nuevas autoridades de 
este país para colaborar con 
ellas en la medida de nues
tras posibilidades”, añadió 
el líder socialista de España.

El dirigente poh'tico es
pañol señaló que los contac
tos de su organización se re
montan a los días anteriores 
al triunfo sandinista en Ni
caragua.

Subrayó que su partido 
presionó para que se hicie
ra una realidad el recono
cimiento del Gobierno es
pañol a la Junta Revolucio
naria sandinista.

También recordó que el 
Partido Socialista Obrero 
Español desarrolló otras 
acciones en favor del triun
fo sandinista desde que la 
Junta de Reconstrucción 
Nacional se instaló ep Costa 
Rica.

Reveló que el 5 de agosto 
próximo llegará a Nicaragua 
una delegacies de la Inter
nacional Socialista encabe
zada por el ex-primer minis
tro de Portugal, Mário Soa
res.

En este grupo también 
llegarán dirigentes socialistas 
de Europa e Iberoamérica.

González permanecerá 
dos o tres días en Nicaragua. 
Llegó acompañado de Mi

EL PAPA. CON LOS REFUGIADOS

CASTELGANDOLFO (Italia).— El Papa Juan Pabío if recibió en su residencia de verano, en 
Castaigandolfo, al primer grupo de refugiados vietnamitas, acogidos por el Gobierno italiano. 
La segunda remesa de refugiados llegará, a finales del próximo mes de agosto, a bordo de un 

buque de guerra italiano. {Telefofo Efe-Upi).

guel Angel. Martínez, vice
presidente del Comité de 
Relaciones Exteriores de 
Cámara de Diputados 
miembro del “PSOE”.

la 
y

REFORMA AGRARIA: 
SIN DEMAGOGIA Y 
CON REALISMO

La reforma agraria nica
ragüense se desarrolla sin de
magogia y con realismo, 
buscando cómo solucionar 
la explosiva situación del 
campo, dijo el nuevo minis
tro del ramo, Jaime Weelock 
Román.

El joven ministro del 
nuevo Gobierno nicaragüen
se señaló enfáticamente ayer 
lunes a la Prensa extranjera 
que le tiene sin cuidado los 
que critican que el sandinis- 
mo pretende hacer grandes 
empresas estatales y que 
marcha hacia el comunismo.

Subrayó después: “No 
queremos dar rienda suelta 
al radicalismo y a los sue
ños. Queremos ser realistas 
y confesamos que no tene
mos la suficiente experien
cia; pero la revolución ten
drá los técnicos necesarios 
y vamos a cumplir la sustan
cial promesa hecha de entre
garle la tierra al campesino”. 
La producción y la alimen
tación para el pueblo fueron 
identificados como los obje
tivos prioritarios del sistema 
de reforma agraria en Nica
ragua, agregó.

Weelock Román dijo que 
en visitas a las áreas rurales 
del interior se le había recla
mado por la limitación de 
la expropiación a los bienes 
de la familia Somoza y de 
sus allegados.

ESTADO DE 
SAQUEO

Explicó que para arran
car, tomando en considera
ción los recursos disponibles 
que casi son cero, por el es
tado de saqueo en que el 
GoMemo sandinista encon
tró el país, bastaban esos 
bienes que presentan un se-

Felipe González
en Managua

senta por ciento del total 
de la tierra disponible.

Reveló que sólo las pro
piedades agropecuarias de 
los Somoza tenían una ex
tensión de doscientas mil 
hectáreas. En una sola de 
ellas había más de quince 
mü cabezas de ganado, aun
que en el departamento del 
rio San Juan, fronterizo con 
Costa Rica, Somoza destru
yó los hatos exportando en 
seis meses la cuota de carne 
para un año.

En una propiedad agríco
la la producción de arroz 
tenía tal volumen que aún 
se encontraron cien mil 
quintales en una propiedad 
que le - daban ganancias de 
veinte millones de córdobas 
(irnos trece millones y me
dio de pesetas) al año.

Falta, añadió, analizar las 
propiedades dejadas ppr la 
“camarilla somocista”.

OBRA DE AÑOS

El comandante sandinis
ta y miembro de la Junta de 
Gobierno dijo que la efecti
va organización y puesta en 
producción de los bienes de 
los Somoza podrían llevar 
varios años.

Advirtió también que 
aquellas haciendas de pro
piedad privada que no están 
siendo bien explotadas se
rán revisadas en algún mo
mento del pío ceso para evi
tar que sigan siendo centros 
de explotación del campesi
no, lo que la revolución con
sidera un insulto a la digni
dad del hombre, expresó.

Weelock Román también 
anunció que se organizarán 
empresas de carácter estatal 
dedicadas antes que nada al 
beneficio de los campesinos 
y de los obreros, que son los 
sectores más necesitados. Y 
en segundo término, a bene
ficio de toda la sociedad ni
caragüense.

Dijo igualmente que la 
reforma agraria ya había da
do sus primeros pasos en la 
región occidental del país. 
En Chinandega y León con 

modelos individuales o co
munitarios, según el caso. A 
los que se les prestará la 
ayuda y orientación necesa
ria para hacer efectiva la re
forma agraria integral.

Finalmente añadió que la 
intervención estatal tam
bién tendrá su prioridad en 
la dotación al pueblo cam
pesino de escuelas, hospita
les y otros centros de bie
nestar social.

Sólo las propiedades agrarias de 
los Somoza, alcanzaban las 
doscientas mil hectáreas

En una de sus fincas "Tachito 
había llegado a tener quince 
mil cabezas de ganado

DELEGACION 
PANAMEÑA EN 
NICARAGUA

Una delegación de quince 
oficiales de las fuerzas arma
das de Panamá llegó ayer a 
esta capital para prestar ase
soría técnica y militar al Go
bierno revolucionario nica
ragüense que la solicitó.

En un avión de la fuerza 
aérea de Panamá la delega
ción vino encabezada por el 
teniente coronel Rubén Da
río Paredes, regresado de la 
antigua Academia Militar de. 
Nicaragua, y por el teniente 
coronel Manuel Antonio 
Noriega. Ambos son miem
bros del Estado Mayor de la 
Guardia Nacional de aquel 
país.

Los oficiales panameños 
asesorarán a las milicias San
dinistas en las áreas castren
ses de policía, sistema peni
tenciario y otras. Su per
manencia en Nicaragua será 
por varios meses.

El grupo de militares pa
nameños será invitado de 
honor en el acto de toma de 
posesión del nuevo coman
dante de la Fuerza Aérea 
Sandinista (FAS), Raúl Ve
nerio, programado para hoy 
martes por la tarde.

Panamá fue el primer 
país en romper las relacio
nes diplomáticas con el Go
bierno de Anastasio Somoza 
y en otorgar su reconoci
miento a la Junta de Recons
trucción Nacional, nombra
da cuando se vislumbraba el 
triunfo guerrillero del Fren
te Sandinista.

También fue el primer 
país en nombrar embajador 
ante las nuevas autoridades 
nicaragüenses siendo éste 
Marcel Salamín, quien pre
sentó sus credenciales en el 
mismo acto de constitución 
oficial del nuevo Gobierno.

AYUDA DE LOS 
^OCIALDEMOCRATAS

Los países miembros de 
la “Internacional Socialista” 
reunidos en Estocolmo (Sue
cia), dispusieron brindar una 
ayuda masiva a Nicaragua, 
con el fin de que esa nación 
pueda ser reconstruida, y 
sean establecidas las bases

de una vigorosa instituciona- 
lidad democrática.

Así lo anunció en San Jo
sé de Costa Rica el ex-can- 
didato presidencial y alta 
personahdad del Partido So- 
dal-Demócrata “Liberación 
Nacional”, Luis Alberto 
Monge Alvarez.

Monge indicó que la cita 
de representantes socialde- 
mócratas tuvo como propó
sito analizar y diseñar una

política de ayuda masiva a 
Nicaragua, y a su pueblo, 
“que les permita superar el 
estado de bancarrota eco
nómica en que los dejó la 
oprobiosa dictadura somo- 
cista”.

Añadió Monge Alvarez 
que la colaboración que se 
proyecta dar será en los 
campos de la salud, educa-' 
ción, y en la rehabilitación 
de la destrozada economía.

LAOEA AYUDA A 
NICARAGUA

La Organización de Esta
dos Americanos (OEA) dis
cutirá hoy el envío de ayu
da aristencial a más de 
750.000 niños nicaragüen
ses que precisan urgentemen
te de alimento y vestuario.

A petición del secretario 
general de la “OEA”, Ale
jandro Orfila, la medida se 
tramitará gracias al “Fondo 
de Asistencia para Situacio
nes de Emergencia” (FON- 
DEM) del organismo regio
nal, que aquél preside.

La reunión siguió a la so
licitud expuesta a la organi
zación interamericana por el 
canciller nicaragüense, Mi
guel d’Escoto, que califi
có de “gravísima” la situa
ción padecida en la atención 
de las necesidades básicas 
de los niños de aquel país.

La solicitud de ayuda, 
elaborada por la ministra de 
Bienestar Social de Nicara
gua, Lea Guido, incluyó una 
lista de los alimentos y me
dicinas que se consideran 
imprescindibles para atender 
a dicha población infantil.

SALUD Y ECONOMIA, 
EN PRECARIO

La situación alimenticia 
del pueblo nicaragüense es 
muy difícil y la ayuda inter
nacional debe volcarse con 
prontitud para evitar un 
problema más grave en este 
país que acaba de salir de 
una guerra civil, dijo ayer lu
nes aquí Daniel Ortega Saa
vedra, miembro del nuevo 
Gobierno nicaragüense.

Saavedra, quien además 
es miembro de la dirigencia 
nacional del Frente Sandi
nista, afirmó en conferencia

de Prensa que un censo re
veló que hay que alimentar 
diariamente a un millón de 
personas y los alimentos son 
muy escasos.

“Por un tiempo pruden
cial dependeremos funda
mentalmente de la ayuda 
exterior, y al menos sabe
mos que muchos países y 
organismos han anunciado 
estar dispuestos a enviar ví
veres, pero los llegados hasta 
ahora son muy pocos”, agre
gó el funcionario.

Ortega Saavedra advirtió 
a los nicaragüeñas que el 
Gobierno revolucionario les 
garantiza sus ahorros confia
dos a la banca privada du
rante la época de Somoza, 
banca que hoy ha sido na
cionalizada; y que podrán 
hacer uso de su dinero, pero 
en forma medida.

“Todo aquel que preten
da sacar la totalidad de sus 
ahorros de los bancos esta
ría atentando contra el pro
ceso de la revolución y no 
vamos a permitir que se de
jen las cajas de los bancos 
sin un centavo”, añadió.

CUMPLIR LAS 
PROMESAS

Pidió confianza al pueblo 
nicaragüense en la dirección 
general conjunta del Frente 
Sandinista y en el Gobierno 
de Reconstrucción Nacio
nal que dijo están dispues-' 
tos a cumplir con todas las 
promesas hechas durante la 
etapa de la lucha bélica con
tra el somocismo.

El dirigente guerrillero se 
refirió al trabajo que costo 
al Frente Sandinista la movi
lización de todos los secto
res, de las fuerzas vivas de la 
nación, para hacer compren
der la necesidad de aislar a 
la dictadura de Somoza y 
contribuir a erradicarlo del 
poder. “Con esas fuerzas 
nos comprometimos en una 
programática de reconstruc
ción nacional porque la con
sideramos una necesidad pa
ra caminar y avanzar”, agr?*

Insistió el orador en » 
necesidad de que se manten
ga la unidad a pesar de qu® 
la fuerza popular es la base 
del Frente Sandinista, V 
trabajar con honradez por 1* 
consolidación de la revolU' 
ción en este país.

No permitirerrios 
desde otros países se pon^ 
en peligro este proceso, m » 
presencia de individuos 
traten de desviar los objeu' 
vos de nuestra lucha.

La misma nacionalizado 
de la banca y la exprop^ 
ción de los bienes de la.** 
lia Somoza y su camañJ* 
han causado críticas en 
exterior, allí por Guaterna*. 
Pero la misma empresa^ 
vada ha aceptado la neces® 
ría medida.

Los dirigentes sandu^ 
tas están abocados a 
rie de conversaciones a 
vés de la radio y 
del país, definiendo loa 
tos de vista de su revoluo^ 
así como sus metas y 
laciones con la Junte Nad^ 
nal de Reconstrucción.
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Gasolina española para el día de mañana

Uno de cada cinco litros de 
combustible, será mejicano

MEJICO, 31.-

Uno de cada cinco litros de gasolina con que llenemos el año que viene los de
pósitos-de nuestros coches procederá de petróleo mejicano. En 1980 los suminis
tros de crudo de Méjico a España habrán alcanzado la importancia que tenían los 
de Iran antes de que el ayatolah Jomeini destronase al Sha.

España es ya el segundo cliente 
mundial de petróleo mejicano. Estados 
Unidos compra alrededor del 60 y Es
paña casi el 30 por ciento de las expor
taciones.

Los mejicanos están con nosotros 
petrolíferamente a partir un piñón. 
Hace pocos días se ha firmado un con
venio para elaborar crudo azteca en 
una refínería del norte de España.

Méjico tiene unas reservas probadas 
de petróleo de 40.000 millones de ba
rriles. La explotación, sin embargo, no 
es fácil y requiere grandes inversiones. 
El petróleo está nacionalizado ■ en este 
país desde tiempos del presidente Cár
denas, que abrió las puertas de Méjico 
a los exiliados españoles. En sustitu
ción de las compañías privadas —con
troladas por Estados Unidos— se fun
dó la Sociedad de Petróleos Mexica
nos, la PEMEX, una especie de CAMPSA 
de este país, que controla el monopo
lio. Sobre el papel, Méjico es muy in
dependiente en materia de petróleo, 
pero la realidad es que en este “boom” 
de explotación surgido en los tres últi
mos años como consecuencia de los 
grandes descubrimientos. La PEMEX 
depende tecnológica y económicamen
te del extranjero. La mitad de la fabu
losa deuda exterior mejicana, que as
ciende a más de 35.000 millones de 
dólares, es deuda de PEMEX y de la 
Comisión Federal de electricidad.

CONTRASTES, MEJICANOS

El petróleo no-va a convertir a Méji
co en una nación rica como la Arabia 
Saudita Libia, sino, a lo sumo, le per
mitirá ir tapando agujeros económicos 
y sociales. El PRI —el Partido Revolu

Ya las está grabando a sm sas mms
PARIS, 31 (Efe).- La edi

torial francesa "Aibin Michel" 
publicará el próximo mes de 
noviembre las memorias del 
Sha de Irán.

El Sha desde su exilio me
xicano ha empezado ya su tra
bajo grabando hasta el momen
to en un magnetófono veinticua
tro horas de recuerdos y confi
dencias.

El ex soberano iraní escogió 
la editorial francesa para publi
car sus memorias, porque cuen
ta con un amigo en dicha empre
sa, y porque "prefiere trabajar 
en lengua francesa" según decla
raciones del Sha que recoge el 
semanario "Newsweek".

En París, el editor manifes
tó que ignora el contenido de 
las memorias del Sha, aunque 
espera que contendrá "revela
ciones apasionantes".

Hace dieciocho meses la 
editorial "Albin Michel" te
nía eñ proyecto publicar un 
libro del Sha de Irán, pero 
los acontecimientos en aquel

a

J.V.COICHERO
Enviado especial

cionario Institucional, en el poder 
desde que hace más de medio siglo 
“institucionalizó” la revolución— pre
tende que los beneficios del petróleo 
se empleen en modernizar el país. Di
ce que no ha de destinarse a adquirir, 
alimentos en el exterior, sin embargo, 
Méjico, con uno de los crecimientos 
demográficos más altos del mundo, es 
deficitaria en productos alimenticios. 
Una parte de la población pasa ham
bre. Si ese maná económico que ha su
puesto el petróleo no sirve para que se 
harten de comer todos los mejicanos,- 
no constituirá una riqueza explotada 
con justicia.

Hasta ahora, sin embargo, el petró
leo no ha redundado en beneficio de la 
masa de la población mejicana. Al con
trario la localidad tabasqueña de Vi- 
Uahermosa, que es la Kuwait mejicana, 
sus habitantes en menos de 33 años tri
plicado (a más de un cuarto de millón) 
y los precios se han disparado allí has
ta el punto de que la inflación es el 33 
por ciento superior a la del resto del 
país. El salario mínimo de esta región 
agrícola es de 108 pesos (unas 370 pe
setas), pero PEMEX paga 300. Se están 
abandonando —por falta de mano de 
obra— el cultivo de cacao, plátano y 
pimienta y la ganadería. Las tierras en 
las regiones cercanas a las plantas pe

m Se está investigando de dónde sacó la 
familia imperial el dinero para comprarse 
un lujoso chalet en Saint Moritz

país y el derrocamiento del 
régimen imperial obligaron a 
dejarlo de lado.

LOS IRANIES INVESTIGAN 
EL CHALET 
SUIZO DEL SHA

Dos abogados suizos repre
sentantes del Gobierno iraní 
anunciaron ayer que iniciarían 
medidas legales para obtener de
talles sobre el lujoso chalet ad
quirido por el Sha en Saint Mo
ritz

Los abogados están dispues
tos a elevar una queja a las au
toridades regionales porque la 
oficina del registro de la propie
dad no quiso darles detalles 
la compra hecha por el Sha hace 
ya varios años, cuando todavía 
estaba en el poder.

La oficina argüyó que son 
los tribunales quienes han de de
cidir cuándo se deben mostrar 
los libros a las autoridades ira
níes.

"Villa Suvretta" en el famo
so centro de veraneo suizo está 
registrada a nombre de "su alte
za imperial del Irán".

Los abogados declararon a la 
Prensa que la oficia del registro 
de la propiedad de Ginebra no 
tuvo reparos en mostrarles los 
documentos sobre el chalet pro
piedad de una hga del Sha en 
la zona residencial Col longe - 
Bellerive a orillas del lago Le
mán.

CHINA - IRAN: ATAQUE DE 
LA AG ENCIA TASS

La agencia Tass calificó ayer 
de "hipócritas" las excusas ver

m El país azteca vive la fiebre del 

oro negro, aunque parece que 
la riqueza petrolífera no le va 
a sacar de pobre

troleras empiezan a mostrar evidentes 
síntomas de contaminación.

PECES CON CARBURADORES

Además, el accidente en el pozo 
Ixtoc 1. que lleva casi dos meses vomi
tando crudo al mar sin que haya mane
ra de taponerlo (es el mayor escape re
gistrado en la historia de la extracción 
del petróleo), está suponiendo también 
una tremenda sangría económica, pe
ro, sobre todo, constituye una horrible 
catástrofe ecológica, a la que oficial
mente se empeñan en quitar importan
cia. Ello ha dado lugar a que la “vox 
pópufi” se burle de los comunicados 
gubernamentales diciendo que, efecti
vamente, los peces no sufrirán en el 
futuro por el petróleo que contamina 
el Golfo de Méjico porque a partir de 
ahora en lugar de con branquias nace
rán con carbufadores...

Los ingresos por petróleo para Mé
jico subirán en los próximos años co
mo impulsados por un cohete. Por un, 
lado se incrementará la producción y 
por otro, Méjico (que no forma parte 
de la OPEP para mantener su-indepen
dencia y soberanía, para no tener que 
doblegarse a las resoluciones de esa or
ganización supranacional) corregirá los 
precios al alza cada vez que la OPEP 
acuerde una subida. Este año los meji
canos esperan recaudar más de 3.500 
millones de dólares por exportaciones, 
de crudo y en 1982 casi 8.500 millo
nes de dólares.

bales que, según la televisión ira
ní, ha presentado Hua Kuo - 
Feng, primer ministro chino, al 
Ayatoiláh Jomeini por la visita 
que efectuó a Irán en agosto 
de 1978, cuando el Sha estaba 
aún en el poder.

Estima la agencia soviética 
que no se trató de una 'Visita de 
cortesía", ya que HuaKuo-Feng 
hizo su viaje "en una época en 
la que el régimen monárquico 
reacionario atravesaba una pro
funda crisis y cuando había una 
ola de protestas contra la dic
tadura sanguinaria del Sha".

ti fondo del asunto, según 
Tass, es que China busca asegu
rarse su influencia "en ios paí
ses de Oriente Medio y del Gol
fo Pérsico y sobre todo en los 
países productores de petróleo"

PETROLEO CARO Y NO 
MUY BUENO

Méjico vende su petróleo a largo pla
zo —asi tiene España concretadas las 
compras— a un precio que se va fijan
do sobre la marcha con arreglo a los ti
rones de la OPEP y a las sobretasas que 
agregan algunos países de esa organiza
ción. El crudo mejicano es uno de los 
más caros del mundo. Su calidad no es
tá entre las mejores, pero, para España, 
que nunca se ha sabido surtir bien de 
petróleo barato y a veces ha tenido 
que comprarlo a las “multis” casi a 
precio de mercado negro, lo importan
te es garantizar suministros ante la 
amenaza de gran escasez en el futuro.

1979 ha sido para Méjico el año del 
“boom” en el precio del crudo. En 
enero empezó vendiendo el barril a 
14,60 dólares y a primeros de julio 
—para el actual trimestre— lo fijó en 
23,10. Antes de acabar el año si la' 
OPEP vuelve a subir, Méjico dará, sin 
duda otro tirón > los precios “para 
adaptarse a los mercados internaciona
les”. Méjico vende el crudo colocado 
en puerto mejieano, de modo que los 
fletes a Europa encarecen aún más la 
mercancía. En general, el crudo del 
Oriente Medio —sobre todo el Saudi
ta— es mejor y más barato.

Méjico tiene ahora sumo interés en 
concluir un acuerdo cuadrángu.ar con 
Cuba; España y la URSS (similar al 
alcanzado el año pasado entre Cuba, 
España, la URSS y Venezuela) para 
que una parte del petróleo que noso
tros compramos a Méjico vaya a Cuba 
y la URSS suministre a España una 
parte de sus envíos a Cuba, ello abarata 
el transporte y supondrá, indirecta
mente, para el régimen de Fidel Castro 
un alivio del bloqueo norteamericaho.

A NUEVE PESETAS LITRO

El presidente López Portillo prepa
ra un sonado discurso sobre petróleo 
para la próxima Asamblea General de 
las Naciones Unidas. Los mejicanos 
han convertido el petróleo y el gas en 
arma política contra los Estados Uni
dos, a quienes quieren obligar a que 
derriben el “muro de la tortilla”, le
vantado contra los emigrantes ilegales 
mejicanos a lo largo de la frontera. 
Además pretenden, servirse del petró
leo como munición. En su política in
ternacional el presidente López Porti
llo va a decir en la ONU que los recur
sos petroleros deben convertirse en pa
trimonio de la humanidad. Si eso no 
ha de quedar en un grito de propagan
da, el presidente deberá arbitrar un 
procedimiento de suministro barato 
a los países subdesarrollados y caren
tes de recursos energéticos, que son 
los que realmente sufren por los cons
tantes aumentos en el precio del crudo.

Entre los pros y los contras del 
“boom” del petróleo, tema vivo núme
ro uno de los debates de la opinión pú
blica mejicana, no quiero dejar de re
saltar un “pro” que los súbditos de 
países no productores contemplamos 
con envidia; el precio de la gasolina en 
Méjico de 2,80 pesos el litro, es decir, 
unas nueve pesetas. Se dice que la van 
a suNr a 3,50 o sea, a unas 11 pesetas 
y los automovilistas están poniendo el 
grito en el cielo, lamentándose de que 
en el futuro no se va a poder conducir 
en Méjico más que coches utilitarios...

SGCB2021
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Análisis político del Partido de los Trabajadores, sobre la situación regional

ARAGON, ANTE UN 
PERIODO CRITICO

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).— El Comité Cen 
tral del Partido de los Trabajadores de Aragón, fruto de la 
reciente fusión a nivel nacional de los Partidos del Trabajo 
(P.T.) y de la Organización Revolucionaria de Trabajadores 
(O.R.T.) acaba de hacer público un importante documento 
político en el que se exponen las líneas maestras del pro
grama de este grupo respecto a temas específicos de la rea
lidad aragonesa del momento. En primer lugar, el P.T.A. 
abaliza los aspectos genéricos diciendo, entre otras cosas:

**En estos nximentos de 
continuación y profundiza- 
ción de la crisis económica, 
el gran capital está lanzando 
una ofensiva que tiene por 
objetivo el salvaguardar sus 
intereses a costa principal
mente del poder adquisitivo 
y de las condiciones de v^da 
de la clase obrera de la crisis 
de la pequeña y mediana 
empresa, de los pequeños y 
medianos agricultores y de 
agudizar los desequilibrios 
territoriales y la superexplo- 
tación y los recursos de al
gunos de ellos como es nues
tro caso. Esta ofensiva viene 
acompañada de un endureci
miento de la política de la 
derecha que trata de impo
ner una serie de medidas po
líticas orientadas a hacer 
prosperar sus planes econó
micos. Aragón se encuentra 
ante un crítico período en el 
que la puesta en marcha de 
los planes de U.C.D., van a 
condicionar en gran medida 
su futuro. Hoy más que nun
ca los trabajadores del pue
blo aragonés estamos necesi

PARA sobrevivir, no hay negocio, ni el de la 
mendicidad, que pueda volver sus espaldas a 
la publicidad. Y esto lo está demostrando, en Zara

goza sin ir más lejos, el gran escaparate de rótulos 
y pancartas que pueden verse y leerse por el centro 
de la ciudad. Hay “anuncios” con textos sabrosí
simos, lastimeros y hasta luctuosos, como el de esa 
niña gitana, de no más de seis años, el sábado,
en pleno Paseo, estaba sentada ante su cajica de 
madera con un cartón en el que se podía leer: 
"Dénme una limosna para la piedra del cemente
rio de mi padre". Y otro, incomprensible, por lo 
ilógico. Lo exhibía otra niña, no mayor de seis 
años y decía así: "No tengo padre ni madre, por
que se han muerto y tengo once hermanos meno
res que yo”. ¿Cómo se las habrán arreglado sus pa
dres para tener once hermanos menores que su hija 
de seis años? Los "slogans” de la mendicidad son 
abracadabrantes y curiosísimos. ¡Qué libro tan fe
nomenal podría escribirse con ellos!

NO hay quien aguante en la ciudad. Y los po
cos que quedamos estamos empapados en 
sudor. Algunos veranean en los cines refrigerados, 

yendo de sala en sala, y cogiendo los constipados 
naturales que se pueden imaginar. El domingo, que 
se les digo yo, Zaragoza estuvo vacía y sólo hubo 
clientela para las tiendas de cosas frescas. Los del 
gremio de confitería se salvaron si al lado tenían 
un hotel y aparcaban junto a la tienda los autoca
res. Las frutas de Aragón y los adoquines de la Vir
gen se los llevaban a kilos, Y en el “Tubo” también 
hicieron su agosto en julio con la venta del souve
nir pilarista de la más variada índole. Por cierto 
¿sabían ustedes que los artilugios de más venta en 
estos días han sido los ventiladores. Se explica, cla
ro. En algunas tiendas han agotado las existencias. 
Y es que nadie se acuerda de comprar ventiladores 
y abanicos en las rebajas de enero...

BRUNET

tados de conquistar el dere
cho al autogobierno garanti
zado por un Estatuto de 
Autonomía de Aragón, y de 
mantener una posición fir
me y enérgica ante todas y 
cada una de las medidas diri
gidas contra los trabajadores 
y contra el pueblo".

LOS PRECIOS

Respecto a la inflación, y 
concretamente al tema del 
aumento de los precios, el 
P.T.A. propone lo siguiente:

“El Partido de los Traba
jadores de Aagón, exige una 
equiparación en la subida de 
los productos energéticos a 
su encarecimiento real, un 
programa de ahorro energé
tico y de aprovechamiento 
de nuestros propios recursos 
y una revision de los conve
nios, actualización de pensio
nes de acuerdo con el mis
mo criterio y una equipara
ción al salario mínimo inter
profesional de las que están 
por debajo de ella".

HH Se oponen a la instalación 
de centrales nucleares en 
Aragón y en el resto de 
España
Piden luz y taquígrafos sobre las 
condiciones para la instalación 
de la"General Mot orA"

CONTRA EL ESTATUTO

Como se sabe, los princi
pales grupos sindicales se en
cuentran sumidos ahora en 
un profundo debate sobre 
el controvertido Estatuto de 
los Trabajadores. A este res
pecto, el citado partido po
lítico aragonés manifiesta:

“El Partido de los Traba
jadores de Aragón", (PTA- 
ORT) apoya plenamenté las 
movilizaciones que han em
prendido los trabajadores 
aragoneses y del resto del 
Estado, en oposición al pro
yecto de UCD, y en defen
sa de un Estatuto de los Tra
bajadores progresista,que ga
rantice los derechos labora
les y sindicales de los traba
jadores, delegados y sindica
tos, así como por conquistar 
el derecho de huelga efecti
vo y sin recortes. Saludando 
especialmente a las acciones 
unitarias emprendidas por 
varias fuerzas sindicales".

EMPRESAS

Otro capítulo analizado 
en este documento del 
P.T.A. es el que correspon
de al tema de los expedien
tes de crisis en empresas de 
Aragón:

“Nuestro partido se opo
ne al intento del Gobierno y 
de la gran patronal de resol
ver el problema de la crisis 
económica . mediante el 
aumento del paro, cerrando 
pequeñas y medianas empre
sas, e incluso reconvirtiendo 
grandes empresas en perjui
cio de los intereses de los 
trabajado res, ante el solo he
cho de la disminución de los 
beneficios del gran capital".

LAS NUCLEARES

A continuación se alude 
al Plan Energético Nacio
nal y a la instalación de cen
trales nucleares dentro de 
territorio aragonés:

“El P.T.A. se opone a la 
instalación de centrales nu
cleares en Aragón y en el 
resto del Estado, consideran
do que las implicaciones 
apuntadas hipotecan un fu
turo progresista para Aragón 
y para el resto de los pue
blos. En consecuencia, ma
nifestamos nuestra radical 
oposición al Plan Energético 
Nacional que se debate en el 
Parlamento y exigimos la 
convocatoria de un referén
dum en el que el pueblo se 
defina por una moratoria de 
cinco años, la paralización 
de las centrales en construc
ción y el desmontaje paula
tino de las que existen".

LA “GENERAL MOTORS”

Capítulo aparte merece 
la exposición del criterio del 
P.T.A. sobre la instalación 
de la factoría de la “General 
Motors":

“Esta decisión que ade
más de la creación de un 
gran número de puestos de 
tabajo, implica unas graves 
repercusiones en el desarro
llo de Aragón en todos los 
órdenes, ha sido escamotea
da a nuestro pueblo por la

UCD que ha despreciado a 
Aragón y a sus institucio
nes democráticas al no in
formar y consultar sobre la 
misma. Así mismo las fuer
zas políticas presentadas en 
la DGA han manifestaro su 
más absoluta impotencia y 
despreocupación en la de
fensa de los intereses de 
Aragón, al no reclamar su 
participación en la gestión 
de una decisión de tal im
portancia.

El Partido de los Trabaja
dores (PTA-ORT) condena 
esta actitud de la UCD y de 
la DGA a la vez que exige 
sean hechas públicas las 
condiciones pactadas entre 
el Gobierno de UCD y la 
multinacional.

La instalación de la fac
toría, según los planes de la 
General Motors y con la 
complacencia de la UCD, 
supone una clara agresión 
para nuestro pueblo y un 
duro golpe a Teruel y 
Huesca y en general en el 
desarrollo integral y equi
librado de todas las co
marcas de Aragón, un aca
paramiento del crédito ofi
cial (y posiblemente de las 
entidades de ahorro de Ara
gón) en detrimento de un 
modelo de desarrollo armó
nico y equilibrado, el asen
tamiento de nuevos núcleos 
urbanos y un futuro incier
to de que un día desde De
troit (ÉE.UU.) se decida a 
desmontar la factoría. Para 
el Partido de los Trabajado
res de Aragón todos estos 
factores exigen que exista:

1 .— Una intervención y 
control de los organismos 
autonómicos de Aragón en 
dichas decisiones.

2 .— Unas medidas de 
compensación que aseguren 
la atención al desarrollo de 
todas las comarcas aragone
sas”.

EL CAMPO

Otro apartado deL estu
dio alude a la Segunoad So
cial Agraria. Entre otras co
sas, el P.T.A., manifiesta lo 
siguiente:

“El Partido de los Traba
jadores de Aragón (PTA- 
ORT), manifiesta su apoyo 
y solidaridad a la lucha de 
los agricultores contra la ac
tual situación de la Seguri
dad Social Agraria.

En este sentido considera 
que la DGA ha de trabajar 
de inmediato por hacer efec
tivo el compromiso adquiri
do con la UAGA para conse
guir estos objetivos.

Así mismo el PTA exige 
una política de precios agra
rios que limitando los costes 
de producción (maquina
ria..) a la vez equipare los 
precios de los productos al 
aumento del costa de la vi
da”.

AGUA Y R2EGOS

El agua de Aragón, sus 
servidumbres y los derechos 
aún no reconocidos, son vis
tos por el Partido de los Tra
bajadores bajo las siguientes 
argumentaciones:

“Siendo de inmediata ela
boración la Ley de Aguas 
que ha de regular la utiliza

ción de las cuencas hidrográ
ficas, los trasvases, etc., el 
Partido de los Trabajadores 
de Aragón considera qué ha 
de ser un principio básico 
de la misma el respeto al de
recho de explotación por ca
da territorio de sus recursos 
naturales, y que sólo sobre 
esta base cabe hablar de una 
relación solidaria y equitati
va entre los distintos pue
blos del Estado. En nuestro 
caso la Ley de Aguas tiene 
una vital importancia por 
cuanto que la política de 
máximo aprovechamiento 
de nuestros recursos hidraú- 
licos y de la inmediata pues
ta en marcha de los regadíos 
pendientes es la pieza básica 
de un desarrollo equilibrado 
y armónico de Aragón”.

“Demandamos |a urgente 
elaboración en un Plan de 
Aprovechamiento integral 
de la cuenca del Ebro bajo 
coniroi oe ios organismos 
autonómicos y preautonó
micos de la misma, paso pre
vio a cualquier decisión so
bre la utilización de sus 
aguas. Así mismo reitera su 
oposición al pretendido tras
vase del Ebro, tras el que se 
esconden no razones solida
rias Aragón-Catalunya, sino 
los mezquinos intereses del. 
gran capital. de desarrollar 
sus planes económicos a cos
ta de Aragón y de muchas 
de las comarcas catalanas”.

ESCATRON

El viejo tema del futuro 
de la localidad zaragozana 
de Escatrón es abordado por 
el P.T.A. de la siguiente ma
nera:

“El P.TJ\. propone que 
el I.N.I. levante con carácter 
de urgencia una fábrica de 
producción de fertilizantes 
que conjugaría la solución a 
Escatrón con una de las ne
cesidades de la agricultura 
aragonesa”.

BASES Y OTAN

La presencia militar ex

El 2 de mayo, fiesta nacional
Sr. Director:
Suplicándole no llamarme pesado por las muchas veç 

que me dirijo a usted, me permito opinar sobre la 
publicada en vuestro diario ayer, sobre la duda exista 
sobre la fecha del dta de la fiesta nacional española an 
las autoridades competentes. j

Esa fecha debe ser y es mi humilde opinión
el dia 2 de mayo porque es el dúi de lo Independencia 
España y la paga del funesto 18 de julio de berta pafa 
el 2 de mayo y no el dta que se está aún pagando, dta g 
ya no tiene el significado que tenta durante el desast^^ 
—para el noble y sufrido pueblo español— periodo df 
dictadura. -.g

Reiterándole mi sincera amistad, suyo buen ams 
Luis R- Córdnva
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tranjera dentro del suelo y 
del aire de Aragón tampoco 
queda excluida en este estu
dio político del P.T.A.

“Se declara en contra de 
la presencia en Aragón de 
bases militares y polígonos 
de tiro y entrenamiento de 
fuerzas estadounidenses, que 
atenta contra nuestra segu
ridad y convierten a Aragón 
en uno de los objetivos es
tratégicos en un posible con
flicto internacional ajeno a 
nuestros intereses.

El P.T.A. se opone a la 
integración de España en la 
OTAN por lo que significa
ría de incrementar nuestra 
dependencia de los EE.UU. 
y de hipoteca de nuestra 
independencia y soberanía, 
así como por los graves y 
especiales repercusiones que 
ello tendría para Aragón".

LA AUTONOMIA, YA

Por úitinx), el estudio 
aborda el tema concreto del 
futuro Estatuto de Autono
mía para la región aragone
sa. Y lo hace de la siguiente 
manera:

“El Partido de los Traba
jadores de Aragón considera 
como una necesidad impe
riosa la consecución de un 
Estatuto de Autonomía de 
Aragón que implique un 
autentico autogobierno de 
nuestro pueblo concretado 
en sus órganos políticos: 
legislativo, ejecutivo y Tri
bunal Supremo de Justicia y 
en las competencias necesa
rias para abordar los impor
tantes problemas de nuestra 
tierra, es decir, según la vía 
del Art. 151 de la Constitu
ción. Un Estatuto democrá
tico que recoja el respetos 
las comunidades locales y 
comarcales y la elección me
diante sufragio universal y 
representación proporcional 
de sus Organos de gobierno.

La consecución de 
Estatuto constituye el obje
tivo prioritario de todo el 
pueblo de Aragón. En este 
sentido censuramos la po
sición dilatoria adoptaos 
por la DGA, a la vez que sa
ludamos la iniciativa del 
Ayuntamiento de Zarago» 
de propiciar la convocatoria 
del congreso-asamblea de los 
ayuntamientos de Aragon- 
Iniciativa con la que el 
P.T.A. se compromete ple
namente, porque supone 
propiciar la más amplia pe^* 
ticipación de todo el pueblo 
de Aragón en la iniciat^e 
autonómica, y porque esto 
es la única garantía de po
der conquistar un Estatuto 
de Autonomía conx) el qo* 
realmente necesitamos fren
te a la previsible resistencia 
del Gobierno central".

ZAR AGO 
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LA TRAGEDIA DEL CORONA DE ARAGON

# ¿7/1 fíC/A PA BL OS, presidente de
ios consumidores, en Zaragoza

“M lai maertB mas
far falta áe normas
íb SBüBriilml”

os Traba- 
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ique un 
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adoptada 
>z que sa
tiva del 
Zaragoo 
vocatoria 
lea de los 

Aragón, 
que el 

nete pl*' 
supone 

iplia paf 
al pueblo 
iniclatiye 
que esto 
a de (W- 
Estatuto 

K) el qu* 
nos fren* 
ísistencia

La reciente tragedia del Hotel Corona de Aragón ha 
trascedido a todos los niveles. No sólo de nuestro país 

\ sino también más allá de nuestras fronteras, ya que las terri
bles consecuencias de muerte y dolor suelen calar muy 
hondo en la sensibilidad de las gentes. Aunque a veces se in
tente desviar la verdad de lo sucedido con sabe Dios que in
confesables fines. Ahí tenemos, por ejemplo, el titular de 
un periódico extranjero -creemos que alemán- diciendo
que cuando se produjo el incendio,el Hotel Corona estaba 
lleno de
ocupa.

turistas. Pero, en fin, no es ése el caso que nos

estuvo en Zaragoza 
García Pablos pre

Ayer 
Antonio 
sidente de la. Organización 
de Consumidores y Usuarios 
guien recibió a los informa-
dores acompañado de Her
nán Palacios presidente de 
la OCU de Zaragoza. El mo
tivo de su viaje fue el de en
trevistarse personalmente 
con el juez y también con 
al fiscal, del Juzgado núme
ro uno de nuestra ,capital 

es el que instruye las 
diligencias del suceso. “He
mos venido a personarnos 
Para poder tener acceso al
sumario que, lógicamente, 
astá bajo secreto”. Luego 
realizó
te de 
miento 
cia del 
randa, 
alcalde 
Juan I

asimismo una visi- 
cortesía ai Ayúnta

que el incendio fuese provo
cado?

— A la ÛCU no le intere
sa si el incendio fue inten
cionado o fortuito, porque 
ése es un problema aparte 
que, en definitiva, lo resol
verá la Justicia. Tampoco 
nos corresponde intervenir 
en las relaciones laborales de 
la empresa con ios trabaja
dores, como causa o motivo 
del accidente. Son proble
mas aparte. La motivación 
principal de la OCU es velar 
por los usuarios y su integri
dad. Por eso queremos sa
ber en primer lugar si exis
te disposiciones legales so
bre seguridad y si fueron 
cumplidas o no y segundo

dice que se debe de hacer 
una querella y la haremos.

— ¿En nombre de quien?
— Primero de la OCU, y 

también a nivel individual. 
Si es necesario depositar una 
fianza, la depositaremos.

—¿Y contra quién?
— La querella va dirigida 

contra quienes resulten res
ponsables de la tragedia, si 
es que los hay. Queremos in
tervenir en la investigación, 
estar dentro del Sumario... 
si somos admitidos.

— ¿Por qué este interés?
— Porque es nuestra.mi

sión y porque el tema tiene 
una trascendencia que salta 
fuera de Zaragoza. El con
sumidor no entra entre las 
relaciones empresa trabaja
dores, pero si entramos y

ponsabilidad civil en defensa 
de unos intereses, pues con
cretamente en el Corona hu
bo muertos y heridos.

derramos en Éspaña 
treinta por ciento.

un tarifas electricas y telefó
nicas.

donde, por ausen- que si no existen estas dis
I señor Sainz de Va- 
fue recibido por el 

accidental, don 
Monserrat Mesanza.

al

105 vecH 
I notic^

jla ant^'

encía
1 pagaf^^ 
día 
¡astroso 
do

1 atnig^ 
I Artelo-

~ ¿Que pintan ustedes 
todo este asunto?

, ~ La junta nacional de 
I9 OCU, tomó el acuerdo 

interesarse en la defensa 
u® los intereses de los afec
tóos y de los que pudie
ron serlo. Venimos para de
coder, como siempre, el 
Primero de los derechos que 
nene el consumidor que es 
^1 de garantizar su segurí- 
u®d. La seguridad es el 
Primer valor del usuario co
mo está recogido en el arti
llo 51 de la Constitución.

" ¿También se trata de 
joauridad cuando han inter
puesto recursos contra la 
'olefónica o los panaderos, 
Por citar dos casos que fue
ron muy comentados?
Y Luchamos contra la 
'olefóníca por lo de los 
Contadores y contra los pa
gaderos cuando decidieron 
^ue el kilo de pan tenía que 
^r de ochocientos gramos.

®s que la COU fue creada 
para defender los derechos 
?oi consumidor, medio am- 
cios^ medios y servi-

aSSEGURIDAD 
áíilETODO

posiciones debe de haberlas. 
En un futuro, pero en un fu
turo inmediato, no pueden 
volver a producirse decenas 
de muertos, ni siquiera uno 
solo, por falta de normas 
legales de seguridad. Y si 
éstas existen hay que com
probar, repito, si se cumplen 
o no.

— ¿Qué consecuencias 
han sacado después de sus 
indagaciones?

— Hemos sabido que sólo 
los Ayuntamientos de Ma
drid y Barcelona tenían 
unas ordenanzas contra in
cendios de todo tipo. En los 
restantes lugares parece ser 
que no las hay y por lo tan
to es necesario y urgente 
crearlas.

— ¿Y en Zaragoza?
— Me consta que el 

Ayuntamiento de esta ciu
dad ha tomado acuerdos po
sitivos e importantes al res
pecto.

PEDIR
RESPONSABILIDADES

LA ENERGIA QUE 
SE DERROCHA

VAN A IMPUGNAR LAS 
NUEVAS TARIFAS 
ELECTRICAS

.El señor García Pablos 
msiste:

^“®5tro propósito es 
i^'ar por la seguridad de 

usuarios.
~ Seguridad que, en la 

^®l Corona ha fa- 
"UO- ¿No habrá sido por-

— Pero volvamos a lo del 
Corona ¿qué piensa hacer 
la COU?

— Aclarar posibles res
ponsabilidades que pueden 
derivarse de un siniestro de 
tal magnitud. También, na- 

' turaimente, trataremos de 
averiguar si se utilizaron 
todos los medios necesarios 
para haber podido evitar o 
cuando menos, paliar el su
ceso.

' ' ¿Cómo van a llevar a 
cabo esta acción?

— En el Juzgado se nos

Antonio García Pablos es 
un torrente de actividad. 
Sus palabras fluyen de sus 
labios con rapidez y casi 
siempre con frases y opinio
nes certeras que, como vul
garmente se dice, dan en el 
clavo de la cuestión. Por eso 
tocamos varios temas más, 
al margen del Corona de 
Aragón, que motivó su viaje 
a nuestra ciudad, saltando 
de unos a otros sin ningún 
orden preconcebido. Así 
juzga a los patronos:

Y luego el señor García 
Pablos se hacía la siguiente 
pregunta:

— ¿Por qué usamos tan
to envase de plástico que 
son puro petróleo y no em
pleamos los recuperables? 
¿Por qué hay tanto interés 
en no dar importancia a los 
yacimientos de gas de Cádiz 
y de Sabiñanigo cuando 
realmente lo tienen? Pero ai
margen de esto tenemos que 
acabar con el despilfarro, 
pues gastamos mucha
energía de la debida

mas 
y el

''Sólo los ayuntamientos de Madrid y Barcelona tenían 
unas ordenanzas contra incendios de todo tipo"

"Vamos a impugnar las nuevas tarifas eléctricas y 
telefónicas, porque las subidas son injustificadas"

"No estamos en contra de las centrales nucleares pero sí 
pedimos que se instalen sólo las necesarias y exigimos 
garantías totales"

entraremos sobre la obliga
ción que tienen las empre
sas para velar por los inte
reses del usuario. Queremos 
que sepa el pueblo español 
que cuando hay una cosa 
que afecta a la seguridad 
del ciudadano estamos allí. 
El artículo 51 de la Consti
tución manda a todos los 
Poderes Públicos, así con 
mayúsculas, que adopte las 
medidas precisas para prote
ger la seguridad de todos. 
Precisamente hace unos me
ses luchamos contra ios con
tratos de adhesión que es ni 
más, ni menos, que querer 
conocer como Juega la letra 
pequeña en los contratos del 
seguro, en las pólizas oe in- 
cendios.Se trata de una res-

— Los patronos españo
les piensan mas como indus
triales de energía que corno 
consumidores de energía.

— Ya salió lo de la ener
gía, un tema que también 
preocupa a la OCU ¿o no?

— Pues sí, naturalmente. 
Porque no entendemos co
mo se puede aprobar el Plan 
Energetico Nacional sin ha
ber aprobado antes el plan 
“macroeconómico” español. 
Con lo de la energía se trata 
de miles de millones de pe
setas que se sacan a través 
de los recibitos de la luz. Y 
el usuario y el consumidor 
se queda tan ancho, sin en
terarse... En el Congreso de 
Oviedo se vió el tremendo 
derroche de energía. Despil-

pian enérgetico tiene 
carga tremenda para 
consumidores.

una 
los

— Sabemos que la OCU 
ha impugnado o va a impug
nar las nuevas tarifas eléctri
cas ¿por qué?

— Porque el aumento de 
ese veintiuno por ciento es 
totalmente injustificado y lo 
mismo ocurre con el teléfo
no que entendemos que 
no debe de reportar una 
fiscalidad tan alta como la 
actual. Si se ha aireado que 
en el ejercicio pasado la Te
lefónica gano" dieciocho mil
millones 
lógica la 
que se 
vamos a 
decretos

no tiene ninguna 
subida de tarifas

anuncia. Por 
impuganar los
de elevación

eso 
dos 
de

El presidente de la OCU en la reunión que mantuvo con los informadores.

con esas 
aumento 
gasolina?
- No

qué van a hacer 
nueve pesetas de 
en el litro de la

podemos impug
narlo porque no tenemos 
bases legales para ello.

— ¿A dónde vamos a 
parar con tanta subida?

— La verdad es que el 
sector público tiene un defi
cit de cuatrocientos mil mi
llones y ese, y no otro., es el 
fondo de la cuestión. Por 
eso pretendemos que se 
plantee claramente esta ver
dad, basándonos en el artí
culo 105 de la Constitución 
según el cual los ciudadanos 
tienen acceso a intervenir en 
las órdenes y proyectos ai 
respecto. El plan energético 
nos ofrecía una serie de 
oportunidades que no se 
han tenido en cuenta.

LAS CENTRALES 
NUCLEARES

~ ¿Que nos dice de las 
centrales nucleares?

— Queremos estar en el 
centro de control de las nu
cleares, la OCU pretende es
tar en los consejos de admi- 
nitración. La energía nu
clear es un puente hasta el 
año 2.000, un puente, solo 
y no una solución definitiva. 
No estamos en contra de las 
mismas, pero si exigimos 
medidas de seguridad y 
garantías totales. En favor 
de la seguridad nuclear, apo
yaremos que haya centra
les nucleares, pero solo las 
necesarias.

La OCU que se creó hace 
cuatro años, según palabras 
de su presidente, va adqui
riendo cada día'mas fuerza, 
pero está muy lejos de con
seguir todavía las metas so
ñadas, principalmente por 
falta de medios económicos.

— Pedimos al Gobierno 
cincuenta millones y nos 
dieron cuarenta, lo que fren
te a los dos mil millones que 
reciben las cámaras de co
mercio supone un contraste 
muy grande y comprenderá 
que poco podemos hacer. 
Én Inglaterra, un organismo 
similar ai nuestro, se defien
de con una revista que po
seen y que tiene una tirada 
de setecientos mil ejempla
res, en Bélgica cuentan con 
otra publicación que vende 
los cuatrocientos mil y así 
en otros países. Aquí nos 
falta mucho para llegar a 
eso.

— ¿Son acaso incompren
didos?

— Incomprendidos no, 
pero nos falta ser más cono
cidos. Somos críticos y por 
eso no nos aceptan en algu
nos estamentos, pero nos 
cabe la satisfacción de con
tar con la sonrisa del pue
blo llano que si que nos 
quiere.

Porque intentan defender 
sus sagrados intereses.

(Fotos: Calvo Pedros)

SGCB2021



«
DE 0CCIDEN1
MOS encontramos en uno de esos 

una nueva subida del precio de 
secuencia del encarecimiento de los

productores. Y la consecuencia 
carestía en cadena de todo.

que

momentos en que se ha producido 
Ja gasolina en España. Ello es con
crudos petrolíferos por los países 
seguirá a ese encarecimiento es la

Lq,s alzas del petróleo repercuten en el 
sector del transporte y las materias trans
portadas (sean productos o personas), en 
el de la energía (por su transformación en 
electricidad), en el de la industria (por la 
utilización de la energía eléctrica en las 
fábricas), y en el terreno de los derivados, 
pues del petróleo se obtiene no sólo la ga
solina, el benceno, el tolueno y el xileno, 
sino las fibras acrílicas, el nilón, las fibras 
no celulósicas, los disolventes y las resi
nas, los plásticos, los cauchos sintéticos, 
los líquidos anticongelantes, los plastifi- 
cantes de pinturas, el butano y el propa- 
no, las vaselinas y hasta los detergentes.

De vez en cuando nos suben la gasoli
na y los derivados petrolíferos. De hecho, 
con más frecuencia que pueda agradar a 
cualquiera. El acontecimiento llega por 
dos caminos: uno consiste en una prime
ra fase de rumor de encarecimiento, una 
segunda fase de mentís oficial, y una ter
cera del aumento por sorpresa, el otro 
camino es el rumor que no se desmiente y 
su conversión en triste realidad. Las con
secuencias son las demás subidas encade
nadas, la inflación, el descenso del poder 
adquisitivo de los salarios, y el malestar 
social.

En buena parte la gente culpa al Go
bierno, pensando que quiere aumentar 
sus ingresos a base de cargar los impues
tos indirectos en el combustible, y sigue 
su vida malhumorada sin preocuparse de 
más. El Centro de Estudios de la Ener
gía ha comenzado la'publicación de una 
serie de mensajes en los medios de comu
nicación avisando que “nuestros nietos 
pueden quedarse sin petróleo”, que sin 
energía no hay vida y que debemos cuidar 
nuestra vida, y que “el ahorro es una nue
va fuente de energía de la que todos so
mos responsables”. El público no hace de
masiado caso y sigue con su conducta no 
responsable de costumbre, y piensa que 
la Providencia resolverá.

Pero el problema es grave. De dimen
siones mundiales. Y nosotros nos encon
tramos en una de las parcelas menos favo-

recidas. No estará de más informarse debi
damente.

QUE SABEMOS DEL PETROLEO

E1 petróleo es un producto que provie
ne de la descomposición de vegetales y 
animales microscópicos que vivieron en 
nuestro planeta hace cientos de millones 
de años y se depositaron en forma de se
dimentos. Su transformación es la conse
cuencia de condiciones muy especiales.

El producto en cuestión es una mezcla 
de compuestos de carbono e hidrógeno 
(hidrocarburos), con amplia gama de den
sidades, que va desde los gases ligeros, co
mo el metano, a los sólidos pesados, co
mo el asfalto.

Una vez formados los depósitos petro
líferos se desplazaron hasta quedar atra
pados en rocas porosas a profundidades 
que varían entre los 30 metros y los 
7.500. Sus depósitos no son grandes ca
vidades llenas de mares de líquido como 
vulgarmente se cree, sino que se hallan 
bastante más dispersos. El oro negro se 
encuentra en los pequeños huecos de las 
rocas porosas, como el agua en una espon
ja. y “gotea” hasta quedar atrapado por 
roca impermeable, donde forma una capa 
entre agua y gas.

Se extrae por perforación, pero ésta 
no se lleva a cabo hasta dejar seco el yaci
miento, ya que entonces se perdería el 
que deriva del posterior “goteo” En ge
neral no se puede obtener una produc
ción anual superior al 10 por 100 de las 
reservas recuperables, so pena de redu
cir la cantidad total que puede obtener
se del campo.

Los procesos de extracción son los de 
la producción primaria, tan divulgados 
por el cine, consistentes en la perforación 
hasta que se obtiene por descarga de la 
presión interna del gas, con lo cual el cru
do fluye hasta la superficie. Dentro de 
este sistema está también la obtención 
por bombeo.

En la extracción secundaria, cuando la 
presión del gas no es suficiente para em-

pujar el petróleo hacia arriba, se inyecta 
gas o agua para hacerlo salir. En la tercia
ria, no aplicada todavía con amplitud, se 
disminuye su viscosidad por inyección de 
vapor que lo calienta, o de un producto 
químico adecuado, y así fluye más fácil
mente.

El petróleo se transporta hasta las refi
nerías por oleoductos o por mar (super- 
petroleros). En ellas se trata industrial
mente para obtener los derivados.

El primer pozo se perforó en Titusvi
lle, Pennsylvania (EE.UU.) en 1859. En 
1975 había más de 600 mil pozos en todo 
el mundo.

Las reservas mundiales estimadas en el 
mismo año eran dq 658 mil millones de 
barriles (un barril equivale a 159 litros), 
de los cuales en miles de millones corres
ponden 152 a Arabia Saudita, 208 al res
to de países de Oriente Medio, 90 a otros 
países de la OPEP, 65 a países noOPEP, 
103 al área comunista y 40 a Norteaméri
ca. La demanda en 1975 era de 45 millo
nes de barriles diarios.

El petróleo es una fuente energética no 
renovable. Se encuentra en manos de muy 
pocas naciones, y en España más del 60 
por 100 de la energía que se consuma este 
año vendrá del petróleo, mientras que 
nuestra producción es sólo del 3 por 100.

La crisis petrolífera mundial comenzó 
en enero de 1974, cuando los países pro
ductores elevaron los precios el 70 por 
ciento, y ya no desaparecerá.

ESTUDIOS POCO ALENTADORES

drían ser descubiertas en el futuro. Hán¡ 
considerado el factor “providencial” queJ 
hizo descubrir los yacimientos de Orient® j 
Medio, masivos y muy superiores a » j 
que se podía imaginar. Consideran Qn® 
hallazgos similares es muy poco probab® j 
que vuelvan a producirse porque ahora la ; 
mayoría de las zonas que quedan han si' : 
do ya evaluadas con sondeos explorat®' 
rios o mediante pruebas sísmicas. Consi' 
deran también que el índice de descubn- 
mientos va a disminuir cuando la investí । 
gación se traslade a zonas menos prín**' 
tedoras, y que los incentivos para la ®^' 
ploración disminuirán conforme la pr®" 
habilidad de hallazgos de amplios camp^ 
descienda. También han tenido en cuenta 
la posibilidad de recuperación de losca®' 
pos por filtración y su recuperación en® 
tiempo. En resumen, que no han deja®® 
el menor cabo suelto.

A partir de estos datos el Seminario b® 
desarrollado dos modelos, basados en » 
existencias reales y las previsiones defc®' r, 
sumo hasta el final del siglo. En un® । ■■
ellos, el “optimista”, se ha supuesto Q J 
los descubrimientos sólo descenderánP* 
dualmente y las mejoras de recupe^^^*^SPECTIVA 
serán significativas. En el otro, el 
mista”, que los descubrimientos 7 ’ -----  
rápidamente y el rendimiento de laa todo, < 
joras de recuperación será mucho de irr<
Los resultados son que tanto desde posibilidac 
timismo como desde el pesimismo w ^nos de los । 
del petróleo ya ha concluido. reduzcan

Recientemente se han publicado las 
conclusiones del Seminario sobre Estrate
gias Energéticas Alternativas. Se trata de 
una serie de estudios exhaustivos de gran 
importancia, realizados durante dos años 
bajo la dirección de Carroll L. Wilson, del 
Instituto de Tecnología de Massachussetts, 
reuniendo a representantes de los nego
cios, la industria, del Gobierno y las uni
versidades de quince países no comunistas 
e importadores de petróleo, para sopesar 
la situación del abastecimiento y deman
da mundial de energía, detectar proble
mas en la satisfacción de la necesidad 
energética y considerar las estrategias a 
adoptar.

Los estudios del Seminario han sido 
muy concienzudos. Han considerado las 
reservas existentes en diversas épocas y 
las que se estimaban entonces que po-

cor
En el primer noodelo, con un de los hi 

miento alto y precios elevados la econo
crementarán las reservas al pio*®/^¿^reciendo la 
retracción del mercado), la por el
será incapaz de atender la demand» Ma” dg 
dial en 1997. Para entonces se pmdu .
86 millones de barriles al día, p®m rgmtr.r 
cesitarán 87. A partir de entonces^^^^ mina 
pre por debajo de la demanda, 1« P । aftot ®l 
ción bajará a 80 millones diarios en ®‘
2000 y sólo a 30 millones/día en

En el modelo “pesimista”, con 
cimiento bajo, precios constantes X

estas <COI
'nario lleva

■'12' P^er 1
^025- ', 'i^æentale

-íte' “®do, un poc
cimiento bajo, precios constantes í que está 
aumento de reservas, la demanda obtención 
perará a la producción tres años am» es de ma 
1994), con una producción de noJL popular se 
nes de barriles por día, y una j^ónu^ nuestro t 
medio millón diario más. La pro®’;, añÓK hipotético 
habrá caído a 33 millones/día en « (a depen 
2000, y a unos 20 millones en 2025- pilos más n
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Trágica situación española: ahorrar no es suficiente

estas condiciones los estudios del
a la conclusión de que

® demanda en 1982 ó 1983, y en el
un poco más tarde, en 1989.

José G. MARTINEZ

ESPAÑA ANTE EL FIN 
DEL PETROLEO

ï®‘a( 
con uh poco más tarde, en 1989.

"‘-•¿i

futuro. Han 
encial” qne 
s de Orienta 
íriores a lo 

sideran qn® 
co probable 
jue ahora la 
;dan han si' 
i explorato' 
leas. Consi" 
le descubrí' 
o la investí* 
¡nos prdi*' 
para U®t* 

me la I»®* 
líos campos 
o en cuenta 
de los caffl' 
ración en® 
han dejado

eminariobi 
jados eu 1®* 
)nes dercij 

En uno®® ' 
ipuesto^® 
mderán^k 

^cupe^jySPECTIVAS MAS REALISTAS 
o. el raS^ll^lSTAS
itos :----------------------------------------------
> de todo, estos modelos pueden ser

®5.de irreales por no tener en cuen- 
posibilidad “política" de que los go- 

lisnio is ^os de los países netamente expórta
las reduzcan en un futuro próximo la 

.ti el de hacer durar la 
r íaue í*® l®® huevos de oro en detrimen- 

. economía de los importadores, 
”*I^iiccióiÍ tJ®®l®’'do la recuperación de las explo- 

P®’’ el filtrado, y prolongar la 
yacimientos.

^ieiP^doné 
llevan

’ encl®^ modelo, con restricciones 
, 'î^æentales el suministro sería infe- 

en * í S la dema nHa t»n I OS'? A 1 OR'T v «n

b claro es que el problema 
antes ¿®®fención de energía a partir del pe- 

mayor magnitud de lo que a 
( .Popular se suele entender. Países co- 

* tienen un plazo máximo y 
«n el de veinte años para aban- 

7O25' C 1^1 dependencia del petróleo. Los 
20 • IOS niás reales pueden reducirlo a

Las reservas mundiales son insuficientes 
para atender la demanda mundial en un 
plazo entre cinco y veinte años
Puede haber restricciones productoras de 
los países de la OPEP en la década de los 80
La crisis total podría alcanzar a España 
mucho antes: en 1982 ó 1983

cinco años. En ese tiempo hay que prepa
rarse a volver al carbón como fuentes de 
energía, poner en funcionamiento la nu
clear, estudiar la cólica o la solar, o bus
car otras fuentes energéticas renovables. 
Se estima que los países de la OPEP pro
duzcan su máximo rendimiento hacia 
1990, pero es mayor la posibilidad de 
que limiten su producción en la década 
de los ochenta.

En las condiciones más favorables, 
dentro de quince años se habrá alcanzado, 
el fin de la era del suministro creciente, y 
a ellos seguirán otros diez de producción 
constante, dando tiempo a los gobiernos 
a realizar los ajustes necesarios antes del 
declive definitivo del suministro.

Lo que ningún país importador se pue
de permitir es el lujo del aumento del con
sumo petrolífero confiando en nuevos 
descubrimientos o en una mejoría de las 
técnicas de recuperación. Estados Unidos, 
pese a su importante producción, ha co
menzado a implantar restricciones de ga
solina. Se impone la reducción de su con

sumo, la búsqueda de automóviles más 
pequeños, su empleo más racional, la pla
nificación de los transportes colectivos.

En el mejor de los casos lo único que 
puede suceder es el retraso de unos años 
de un final irremediable. Y el riesgo de 
que las complejas interacciones entre geo
logía, política, desarrollo económico y 
alzas de precios produzcan una caída de 
la producción petrolífera antes de lo que 
se ha calculado teóricamente, es bastante 
grande. Entonces las dificultades españo
las de ajuste serían tremendas.

El ahorro que se empieza a propugnar 
entre nosotros, aunque por conciencia 
cívica fuéramos capaces de llevarlo a ca
bo, con ser meritorio, no será suficiente. 
Al mismo tiempo hay que invertir en la 
investigación y desarrollo de otras fuentes 
energéticas con grandes partidas de tiem
po y capital, tratando de reducir los en
frentamientos políticos internos (tal es el 
caso de los comités antinucleares y los 
grupos ecologistas) para llegar cuanto an
tes a una actitud nacional positiva.

En pocas palabras: en nuestro caso 
particular hay que hablar poco y ponerse 
a actuar inmediatamente.

Los países 
sudamericanos 
enseñan los dientes

USA JUEGA
CON EL

COMBUSTIBLE
CARACAS, 31 (Por Rafael HIGUE

RAS, de Efe).— La reunión del (k>nsejo 
Latinoamericano, máximo organismo diel 
"SELA", comenzó ayer con un unánime 
aplauso de sus delegados a Alfonso Róbe
lo, miembro de la Junta de Reconstruc
ción nicaragüense.

Robelo encabeza la delegación de su 
país a esta reunión del Sistema Econó
mico Iberoamericano (SELA) que con
cluirá el jueves.

La agenda de la reunión fue alterada a 
última hora "otorgando prioridad al tema 
de la reconstrucción nicaragüense".

El encuentro fue inaugurado oficial
mente por el presidente venezolano.

£1 presidente venezolano aprovechó la 
ocasión para lanzar un duro ataque a Es
tados Unidos a quien culpó de fomentar 
en gran medida la actual política en con
tra de la "OPEP".

Definió a la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo como la "orga
nización más idónea para la defensa de 
los intereses de los países del Tercer Mun
do".

Dijo que los Estados Unidos guardan 
sus reservas de petróleo para el futuro, 
rnientras que ahora quieren comprar el 
producto a la "OPEP.. a bajos precios.

Antes del discurso de Herrera Campins 
hablaron el presidente del "SELA", el ar
gentino Guillermo Walter Klein y el se
cretario permanente del organismo, el 
eucatoriano Jaime Moncayo.

J.a reunión del "SELA" tratará en sus 
cuatro días de duración, entre otros te
mas, de la política del organismo ante la 
Comunidad Económica Europea (CEE), 
la ayuda que prestará a la reconstrucción 
de Nicaragua y su cooperación a Panamá 
una vez que asuma la soberanía del canal.

También se elegirá al nuevo secretario 
permanente del "SELA" (en sustitución 
de Moncayo) para los próximos cuatro 
años.

En la instalación del V Consejo pro
nunció su último discurso como secre
tario permanente del SE LA Jaime Monca- 
yo, quien fustigó a los países industriali
zados y a las empresas transnacionales.

Un comité senatorial confirmó ayer en 
su puesto al nuevo ministro de Energía, 
Charles Dutican, quien sustituyó a James 
Schlesinger.^^

La designación de Carter para que 
Duncan ocupe dicho cargo fue unánime- 
memente respaldada por los 17 miembros 
del Comité de Energia de la Cámara Alta 
norteamericana que discutieron el nom
bramiento.

Antiguo directivo de la "Coca-Cola", 
Duncan nació hace 52 años en Houston 
(Texas) y fue subsecretario de Defensa 
hasta la drástica reestructuración de su ga
binete últimamente decidida por Jimnfy 
Carter.
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¿CONJUNTO EQUILIBRADO?

NATALIAS Y MAÑERO

D

Femando, que, por los in-

Y AQUI, PABLO PORTA

VUJADIN BOSKOV

JOSE RAMON BADIOLA

Enrique PEYRONA

18

UATROESPUES del reajuste efectuado en ios grupos de 
Tercera División, como consecuencia del plante

Al fallar los fichajes de Rincón y de Esteban, como 

era de esperar, se dice que el Real Zaragoza da el 
conforme a su plantilla actual, por considerarla completa 

y equilibrada. El aficionado, sin embargo, continúa pen
sando, pensando y comentando, que necesitábamos, como 
los campos el agua de Mayo, un "cerebro" en el centro 
del campo, tipo Brindisi. Y añaden, estos mismos aficio
nados, que con Brindisi merecía la pena de hacer un sa
crificio económico, {catorce o quince millones por dos 
temporadas, ya que venía con la baja en el bolsillo), en 
la seguridad desque el argentino, decidido a marcharse a 
su tierra, quizá no hubiese resistido la tentación de la pla- 
tita fácil. La pregunta, pues, continúa en la calle; ¿De 
verdad se considera equilibrada la plantilla del Real Zara
goza?... Poco tiempo queda para salir de dudas.

A/E

FERNANDO
aprendiz
de He*

deportes

EL CIERZO 
QUE

vasco-extremeño, los equipos aragoneses implicados en 
semejante "zancocho deportivo-político". Deportivo Ara
gón, Sabiñánigo y Ejea, han salido claramente beneficia
dos. Desplazamientos relativamente cómodos y dos millo
nes a cada uno de ellos para "engrasar las bielas". Triunfo 
rotundo de nuestros representantes, Agustín Natalias, Ma
ñero y compañía, a los que cabe felicitar públicamente. 
Lógica y natural la alegría demostrada por Agustín Nata
lias cuando nos explicaba, con todo lujo de detalles, la ba- 
tallita que acababan de librar, y de ganar.

CONTINUANDD con este lío de la Tercera Divi

sión, habremos de añadir un par de cosas, por con
siderarlas interesantes y oportunas. Vamos con ellas: Si 

el resultado de las gestiones ha supuesto un claro triunfo 
para los representantes de los clubs beneficiados, que ésto 
nadie podría dudarlo, también se impone hablar de la 
ineptitud de un Pablo Porta conservador hasta la médula, 
que presume de arreglar entuertos, cuando en realidad los 
desarregla. Porque resulta que solucionó "el plante" con 
el dinero de la comunidad, costándole la broma alrededor 
de los sesenta millones de pesetas. Y así, cualquiera. Esos 
millones y bastantes más, los necesita el fútbol regional, 
juvenil, infantil y alevín todos los años; pero el inefable 
señor Porta se permite el lujo de regalarlos alegremente 
para evitar repercusiones políticas, y después a presumir 
de democracia presidencial, i Qué bonitol i No, los contri
buyentes no estamos conformes con estos "apaños"! Por 
supuesto que no.

La realidad, a juzgar por los comentarios que lee

mos y escuchamos, es que Vujadín Boskov no ha 
caído bien en el Real Madrid. Se le discute su indudable 

categoría europea, sacando a colación pormenores de ha
ce cincuenta años; se recuerda con demasiada frecuencia 
que estuvo a punto de descender al Zaragoza, cuando re
sulta que fue un milagro el que se mantuviese en la Divi
sión de Honor, y ahora se le carga el muerto de que ya 
está enfrentado con "los intocables veteranos" del Real 
Madrid, Pirri, Benito y compañía, haciéndose constar, 
"con la mejor intención del mundo", que serán ellos, los 
veteranos, quienes terminen con Vujadín Boskov. Mal pa
norama para el "mister" yugoslavo, antes ya de empezar 
el pastel.

Víct 
de IV

COMO todos los años, 

estuve en la presenta
ción de jugadores del Ara

gón, efectuada días pasados 
en la Ciudad Deportiva. To
do resultó normal y costum
brista, casi todo repetido y 
monótono, como suele ocu
rrir en estos casos, pero hu
bo tres detalles, sobre todo 
tres, que llamaron poderosa
mente mi atención. Por una 
parte, el comprobar que el 
fácil parlamento de Ricardo 
De Felipe, fácü, breve y ple
no de contenido, debe de 
sustituir en esta cíase de ac
tos a las ferragosas y desam
bientadas charlas de Arman
do Sisques, quien, además 
de leer, lee mal. Por la otra, 
el advertir que las nuevas 
oficinas del fútbol “chico” 
del Real Zaragoza, ubicadas 
allí mismo, en la Ciudad 
Deportiva, son de bandera, 
no les falta un detalle y ade
más gozan de una tranquili
dad e independencia absolu
tas. Y, por^fin, la sorpresa 
que para mí supuso la “pre
sentación” de Femando, “el 
vasco”, ex-delantero centro, 
no ya como futbolista, sino 
como recuperador y masajis
ta. Una faceta nueva esta de Gloria arias

formes que yo tengo, puede 
desarrollar a las mil maravi
llas. Femando se ha conver
tido, pues, en una especie de 
aprendiz de “bmjo”.

—Me sorprendes. Feman
do. ¿Por qué semejante 
cambiazo?

—Una lesión de pubis, 
molesta y pertinaz, me ha 
obligado a retirarme del fút
bol.

—Me han hablado de que 
tenías algo de corazón.

—Bueno, tuve un peque
ño “soplo”, pero ya está su
perado.

—Y ahora, recuperador y 
masajista.

—De momento todo son 
proyectos; después, ya vere
mos.

— ¿Te agrada realizar es
tas misiones?

—Por supuesto. Y me 
gustaría que estos proyectos 
se convirtieran cuanto antes 
en tangibles realidades.

— ¿Faceta nueva para tí?
—Llevo algún tiempo con 

ella y me gusta. Además di
cen que se me da bastante 
bien, y ésto me satisface. 
También voy a realizar unos 
cursillos de recuperación.

—Hasta el punto de que 
los jugadores del primer 
equipo, desde Almazán, re
claman tus servicios.

Femando me mira fija
mente, con incredulidad, pe
ro en sus ojos brilla una lu- 
cecita de orgullo bien enten
dido. Confundido, respon
de...

—No será para tanto, di
go yo.

—Pues, sí; me lo acaban 
de comunicar los directivos. 
Así que, alégrate y prepara 
los bártulos.

—Si usted lo dice...
—Yo lo digo, en efecto. 

Y ahora, explícame, ¿quién 
ha sido tu maestro en estas 
lides?

—José Luis Torrado, cual
quiera lo adivina.

—Dicen que tienes “ma
no de santo”.

—Ya las vé, unas manos 
como otras cualquiera. Pero 
si lo dicen...

—Ibas para futbolista y 
has tenido que cambiar de 
camino, ¿qué sientes en es
tos momentos?

—Fernando vuelve a son
reír, ahora triste, pero res
ponde a la preg;unta. Si us

ted ya sabe lo que llevo por 
dentro, ¿por qué repetirlo?

—Pero me agrada que tú 
me lo digas.

—Viendo a compañeros 
que van escalando los pelda
ños de la fama siento triste
za, nostalgia y lógica y natu
ral desilusión. Pero en la vi
da conviene siempre sobre
ponerse a las adversidades y 
caminar mirando al frente, 
No hay más remedio.

— ¿Masajista o recupera
dor?

—De todo un poco. Más 
bien recuperador.

-Y además de todo ésto, 
¿qué haces en la actualidad?

—Estudio francés e in^es 
pensando siempre con visión 
de futuro.

Y así dejo a Femando, 
entre tristón y esperanzado, 
progresando a paso de gigan
te en su “carrera” de apren
diz de “brujo”. Quiso ser 
futbolista y no lo ha sido; se 
hace ahora recuperador, pe
ro no ha consegudo recupe
rarse a sí mismo. Animo 
chaval, que la fé mueve 
montañas.

JOSE Ramón Radiola por las circunstancias espe
ciales de "su caso", inédito, al parecer, en el fútbol 
español, continúa siendo el tema zaragocista del verano. 

El mozo de Ondárroa continúa su lenta recuperación, más 
bien psíquica, y ésto es lo peor, que física, faceta, esta úl
tima, en la que Badiola demuestra encontrarse en perfec
tas condiciones. Manolo Villanova se lamenta, con toda la 
razón del mundo, de que Badiola no esté en condiciones 
de iniciar la temporada jugando y rindiendo a tope; mien
tras el aficionado, amigo siempre de conocerlo todo a 
fondo, que por algo es el auténtico mantenedor de todo 
este tinglado, se pregunta y nos pregunta si se ha presen
tado en la federación la ficha de Badiola, y, además, si el 
Zaragoza, estaría obligado a pagarle al jugador, en el caso 
de que no pudiera volver a los campos de fútbol. Pues 
bien, creemos sinceramente que sí, que tendría que pagar
le al jugador lo estipulado en su contrato, aunque éste no 
hubiera sido presentado en la federación. Se trata de un 
problema moral más que material. Pero Badiola volverá a 
jugar, ya lo verán ustedes.

El atl( 
Manuel J 
Seavísimt 
Udas sufi 
atentado;

pasad 
nos fue 
ntédico q 
n^atismo 
fbra hepa 
®9udo''. 
*'do extil 
gado y q 
•'•do quir 
''eces.

Su hei 
9Ue toda

del af 
atl( 

’•^turalm» 
Aos ha d
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EL RODAJE DEL VALENCIA
• Se irán de gira por Alemania y jugarán dos partidos en el Japón

José Ramos Costa en las palabras de rigor de cara a la nueva temporada, en primer plano la copa 
de S.M. el Rey que el Valencia consiguió este año.

Los Jugadores en su primera vuelta al Luis Casanova. El Valencia inicia esta semana una gira por 
Alemania y seguidamente jugará dos partidos en el Japón. (Fotos: E. VIÑA).

Víctima en los atentados 
de Madrid

BOIX CONTINUA 
GRAVISIMO

^1 atleta zaragozano José 
Manuel Juan Boix, continúa 
Suavísimo a causa de las he- 
ndas sufridas en uno de los 
^tentados que sufrió Madrid 

pasado domingo. Ayer 
f’os fue facilitado un parte 
•Tiédico que le atribuía "trau- 
•^atismo abdominal con ro- 
f'^i’a hepática y fracaso renal 
®9udo". Sabemos que le ha 
’•do extirpado parte del hí- 
flado y que ha sido interve- 
'Wdo quirúrgicamente, varias 
’'fices.

Su hermano, que al igual 
*ldfi toda su familia y la no- 

del afectado (otra desta- 
®®da atleta), se encuentra 
(^fituraímente en Madrid, 
Ao$ ha dicho que se queda

ron muy sorprendidos cuan
do, pese al pronóstico graví
simo que se mantiene sn los 
partes, Manolo les conoció 
e incluso les habló algo y 
parecía que estaba animado. 
Los dieciocho años (hasta 
septiembre no cumple los 
diecinueve que es la edad 
que en un principio se le ha
bía atribuido) y sus ganas de 
vivir pueden ser ahora sus 
mejores armas. Sabemos que 
esta madrugada han salido 
para la capital de España va
rios de sus amigos pertene
cientes al mundo del atletis
mo para intentar ayudarle y 
acompañarle.

En las últimas descripcio
nes generales del estado de 
los heridos por ios atentados 
se dice que todos evolucio-* 
nan favorablemente, apar
tando de esta consideración 
general sólo dos casos entre 
los cuales se encuentra nues
tro amigo y gran atleta. Se
gún nos han informado esta 
misma mañana, aunque se 
puede hablar de una estabi
lización, su estado continúa 
siendo gravísimo. Manolo 
debe vencer ahora a su más 
peligroso enemigo.

Desde estas páginas de
portivas que hoy deben aña
dir una muestra más de in
dignación ante estos hechos, 
le deseamos igual que todas 
las personas (los otros no 
merecen ser llamados así) 
su restablecimiento y que 
pueda estar pronto fuera 
de peligro.

Manolo DE MIGUEL

Puestos esta mañana en 
comunicación con la Resi
dencia "La Paz", desde allí 
su director, el aragonés Doc
tor Cabezas, nos ha informa
do de que efectivamente 
aun dentro de la gravedad, 
Juan Manuel Boix permane
ce estabilizado, y que es su 
impresión la de que, por su 
juventud, será factible re
cuperarlo.

LAS CUENTAS 
DEL REAL ZARAGOZA

D
esde hace bastante tiem

po, por unas u otras ra
zones, se viene hablando de las 

cuentas del Real Zaragoza. Sin 
ánimo de entablar polémica, he
mos deseado tener un cambio 
de impresiones sobre el tema 
con una de las personas que pue
den dar luz al asunto. Me refiero 
a Emilio Portolés Cerdán, muy 
aficionado al fútbol y profesio
nal en materia contable, además 
que, por su intervención en la 
auditorfa que se hizo años atrás 
en el club, tiene experiencia eyi 
la mecánica contable del Real 
Zaragoza.

—¿Qué puede decirnos sobre 
las cuentas del Real Zaragoza?

—Exactamente no sé a que 
puede referirse, toda vez que en 
esa materia, desde que finalizó 
mi actuación en la auditoría di
rigida por el Sr. Pinilla Monclús, 
no, he tenido la menor relación.

—¿Supone algún esfuerzo fa
cilitar dátos cuando se solicitan?'

— Rotundamente, no. En 
cualquier empresa medianamen
te organizada puede disponerse 
de balances, cuentas de resulta
dos y de explotación, etc., de 
forma inmediata. Si además de

• COMENZO EL BARCELONA

Ayer tuvo lugar el acto de presentación en el "Nou Camp" ae la plantilla del equipo del F.C. Barcelona, con los nuevos fichajes para la 
temporada 1979-80. Asistieron al acto el presidente del club azulgrana, José Luis Núñez, el entrenador. Rifé, y masajistas del equipo, 

así como numerosos socios y aficionados. (Telefoto Efe).

lo fundamental, —lo que acabo 
.de decirte—, se precisan o soli
citan otros datos o estados acla
ratorios o complementarios, pue
de suceder que se tarde dos o 
tres días en ser facilitados, de
biéndose este retraso únicamen
te a la forma de presentarlos al 
trabajo material de realizarlos.

—Entonces, ¿por qué no se 
ha atendido la petición de las 
peñas?

—No puedo dar la menor luz 
sobre el tema. Conozco que se 
han pedido las cuentas y, por (o 
que fie leído y me ha comenta
do más de un peñista, hasta la 
fecha no les han sido facilitadas. 
Creo sinceramente que la pre
gunta debes trasladarla a la 
junta directiva.

—Profesionalmente ¿puede 
indicarme algún motivo que ha
ya originado la negativa?

—Al no conocer la contabili
dad, mal puedo dar ni siquiera 
mi opinión. Ahora bien, lo que 
si considero importante es que 
todos debemos mentalizarnos de 
que nuestro club, anualmente, 
administra más de doscientos 
millones de pesetas y tanto para 
la junta directiva como para los 

socios debe de ser una garantía 
el que el mecanismo contable 
sea lo más perfecto y adecuado 
al desarrollo del club.

—Finalmente, como simple 
aficionado al fútbol y como so
cio del Real Zaragoza, ¿cómo 
puede evitarse el tira y afloja 
de las cuentas?

—Muy fácil me pone la res
puesta: sencilla y llanamente 
con una intervención sobre las 
mismas. Voy a ampliar un poco 
este punto. Yo propondría a la 
asamblea general el que de en
tre los socios del club, se rela
cionase a los titulares mercanti
les, funcionarios de la Adminis
tración Pública, empleados de 
Banca y de Empresas, etc., es 
decir todos aquellos que ten
gan alguna relación con la con
tabilidad, y de entre ellos se 
designase a tres para que inter
viniesen la documentación ad
ministrativa y de este modo, al 
finalizar la temporada, estos in
terventores podrían certificar 
la veracidad de las partidas con
tenidas en la liquidación del pre
supuesto.

G.A.

PATINAJE 
Campeonato de 

España de carreras 
sobre patines 

en circuito
Durante los días 28 y 29 

se ha celebrado en Castellón 
de la Plana el campeonato 
absoluto.

Entre los once equipos 
participantes el conjunto za
ragozano MARIANISTAS- 
COPY se clasificó en segun
do lugar.

Ocupó la primera plaza el 
Castalia de Castellón de la 
Plana.

Las pruebas que se dispu
taron fueron las siguientes: 
500 metros, 3.000 metros, 
5.000 metros, 10.000 me
tros, y 20.000 metros.

Tras el cómputo de todas 
ellas los zaragozanos queda
ron clasificados de la siguien 
te manera:

5. Begoña López; 7. Je
sús Martín. 10. Luis López; 
11. Carlos Gil-Cremades.

Puestos que les permitie
ron ocupar la segunda plaza 
en la clasificación por equi
pos.

Los dos corredores últi
mamente citados eran los 
más jóvenes entre todos los 
participantes.
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é® «aaaa v osaa® En Palma de Mallorca

HOY SE CASA
SARA MONTIEL

• Importantes del cine español dirigiendo episodios eróticos
Sleepy la Beef, líder de banda "Country

Por: Eduardo ALARCON

Agata Lys y sus baños

PACO MARTINEZ SORIA

RES baños de espuma, tres duchas, tres, es lo 
f que necesita diariamente Agata Lys para su 

aseo. Para este tiempo de calor sofocante es el agua, 
por supuesto; pero es que Agata necesita de estos 
seis baños todos los días del año.

—Es la mejor manera de relajarse —comenta—, 
así no uso desodorantes ni nada de eso. Mi piel 
transpira limpieza por todos los poros.

También el baño caliente y permaneciendo un 
tiempo en él actúa a manera de sauna adelgazante.

-Pues yo ni aún así adelgazo —dice Ana María 
González.

ANA MARIA GONZALEZ

AGATA LYS, CON TERESA RABAL

Y eso que lleva régimen alimenticio muy estricto 
y pesado. Pasa hambre y todo, la pobre. Las grasas 
se le amontonan excesivamente y por mucho trata
miento médico no conspué echarlas fuera. Un drama.

—A mí esto del peso jamás me ha preocupado —Pa
co Martínez Soria— ni de joven, ni ahora. Siempre he 
estado en la medida justa.

Martínez Soria, un caso de vitahdad aparte. Toda 
su vida trabajando menos este año que se ha tomado 
unos días de vacaciones y ha conocido París, ¡oh, la, 
la!, del que ha venido contando maravillas. Y a la 
vuelta, a lo suyo, que es el trabajo. En Madrid reapa
recerá en el teatro de la Comedia y no en Eslava, co
mo era habitual en él. Resulta que Eslava se pierde co
mo teatro. Luis Escobar, su dueño, me lo decía la 
otra noche:

—No tengo un duro; la Bolsa no sirve para nada, y 
Eslava era mi ruina. Así es que lo he vendido.

Se transformará en restaurante con espectáculo, ti
po music-hall. La verdad es que Madrid se está que
dando sin teatros y es pena. Se pierde la afición, los 
espectáculos no ofrecen» grandes garantías, el públi
co se resiste y sale tan sólo a lo que le interesa.

•
 yA lo erótico, que es la moda.

¿La moda? Empieza a estar en desuso,y ahora 
varios de nuestros realizadores más fanriosos van a diri

gir un largometraje con varios episodios dirigidos por 
distintos autores que son: Enrique Brasó, Emma Co
hen, Fernando Colomo, Jaime Chavarri, Ricardo Fran
co, Jesús García Dueñas, Emilio Martínez Lázaro, 
Augusto Martínez, Josefina Molina, Pilar Miró, Carlos 
Saura, Juan Tovar y Alfonso Ungría. La cosa puede 
ser interesante por separado para conocer la labor de 
cada uno de ellos. Luego todos los “esketchs" juntos 
pueden ser un plomazo como ya se ha demostrado en 
otras ocasiones.

•
 Asistí' a la presentación madrileña de Raphael y 
puedo asegurarles que “el niño de Linares” ha 
tenido un éxito de clamor, que ha echado atrás las 
criticas pasadas y que ha vuelto con más bríos, arte 
y escena que antes. Que se ha volcado en una palabra, 
Raphael ha vuelto a la actualidad por los motivos del 
rapto y robo y por sus propios méritos que no son 

oros que los de cantar. Lo malo es que estos recitales 
tan sólo se ven en Madrid o Barcelona, que en provin- 
cias ya es otra cosa por lo carísimo del montaje. Siem- 
pre estamos en las mismas y haciendo de menos a los ■C'J) 
demás como si no fueran de carne y hueso como 
nosotros y esta sección. Ver a un figurón por ahí fue- 
ra cuesta un riñón y cuando lo hacen es de mala for- 
ma y a manera de concesión por parte del divo. Unos 
pocos, muy populares o más bien populacheros, que 
no tienen cabida artística en Madrid, son los que ali- 
mentan la afición de provincias, y en este tiempo, con ÇO' 
la vuelta del rock, los rocker os que no necesitán más 
que de sus instrumentos, una camisa vieja y a ser po- 
sible rota, y a conquistar pueblos. No importa que el 
rockero sea de la calidad de Sleepy la Beef, por ejem- 
pío, que con su banda “country”recorre Estados Uni- 
dos sin importarle lugares, que puede ser como algu- 
no de los nuestros, Miguel Rws, hoy vuelto a la moda 
musical, que no hace ascos ni tiene por qué hacerlos, 
de andar cantando y danzando por esos mundos de 
Dios. El pan y la gloria están en todos los sitios.

PALMA DE MALLOR
CA, 31 (Efe).— La actriz Sa
ra Montiel contraerá matri
monio civil en el día de hoy 
con José Tous, en una cere
monia que tendrá lugar en el 
Palacio de Justicia de Palma 
de Mallorca. Una hora más 
tarde, Montiel y Tous bau
tizarán a su hija adoptiva, 
Thais, en la iglesia de Géno- 
va de esta capital.

Tras la ceremonia, los 
invitados se reunirán en un 
importante hotel de la isla 
donde se ha preparado un 
menú que costara' nueve mil

pesetas por persona. Una or
questa procedente de Las 
Vegas amenizará la fiesta.

Este será el tercer matri
monio de Sara Montiel. Pri
meramente estuvo casada 
con el director de cine ame
ricano Anthony Mann, del 
que enviudó. Casó después 
canónicamente, en Roma, 
con José Ramírez Olaya,de 
cuyo matrimonio obtuvo 
años después la anulación. 
Ahora anuncia su tercer en
lace con el industrial mallor
quín José Tous, al que está 
unida desde hace varios 
años.

MAJA DE 
ESPAÑA 79

CIUDAD REAL.- María del Pilar Corral Palacin 
Maja de España 1978, impone la banda de MujH 
de España 1979 a Cristina Pérez Hernández, 

presentante de Tenerife. (Telefoto Efe).
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DOS OJOS PERDIDOS 
EN LA MALEZA

MULTICINES 
BUÑUEL: “Historia 
de Oliver”

CREO que "Love Story" fue, sin 

ninguna dud^ la película de 1970. 
Fue una notable realización de Arthur 

Hiller, sobre el que cayó una avalancha 
de críticas adversas y favorables. Los 
sesudos sociólogos, siempre en busca 
de una oportunidad para el estudio de 
la reacción de las masas, aportaron 
también sus deducciones. Los moralis
tas, vaticinaron, sin importarles el ries- 
90 que corrían, que este film se desti
naba a combatir la creciente ola de 
pornografía que imperaba ya en el ci
ne. Entre tanto ruido y controversia, la 
música de Francis Lai, atemperaba 
ciertas voces airadas. Pero todo servía 
para la difusión de un film en que 
Columbia, veterana casa productora de 
Hollywood, había puesto sus mayores 
esperanzas de éxito.

Todos hablaban de la película de 
Arhur Hiller, pero pocos de Erich Se- 
Sal, el autor de la novela llevada a la 
Pantalla. Autor que, por los indicios, 
estaba destinado a lograr saneadas ga
nancias con su libro, una amena nove
nta que era devorada por las chicas to
billeras, pero que poco o nada iba a 
aportar a la Literatura. ¿Quién era Erich 
Segal? Un oscurso profesor de la Uni
versidad de Yale que enseñaba griego 
y latín. Segal, dada su condición de 
privilegio, conoce bien el ambiente 
universitario y ec gran observador; in
cluso ha hecho pinitos como autor de 
teatro y está especializado en huma
nidades. Llevar bien el pulso pasional 
tie un amor entre universitarios, no es 
uada difícil para él. Su novela "Love 
Story" aparece en los escaparates de 
Íes librerías en febrero de 1970, y el 
exitp es arrollador, pues se venden en 
Pt>cos meses varios millones de ejem

plares. Es curioso pulsar los gustos de 
los lectores y las causas de su favor o 
rechazo de úna novela o de un film. 
La novela de Segal puede encajar entre 
el estilo rosa y lo costumbrista, dos 
elementos altamente sugestivos para su 
lectura. La adaptación a la pantalla no 
se hace esperar. El sorprendido Segal, 
prepara ya una segunda parte con evi
dentes objetivos comerciales.

El relato es lineal, sencillo; incluso 
vulgar. Oliver Barret, estudiante de fa
milia muy rica, se enamora de Jenny 
Cavilleri, compañera de estudios que 
pertenece a una clase modesta. Oliver, 
ante la oposición de sus padres a este 
amor, rompe con ellos y se casa con 
Jenny. Pero atacada de leucemia, la jo
ven muere en el hospital dejando a Oli
ver entre el dolor y la desesperación de 
haber perdido lo que más amaba. La 
continuación de esta frustración y do
lor, se nos ofrece en "Historia de Oli
ver" (Oliver’sStory, 1978), que ha rea
lizado John Korty, quien apenas se 
aparta del esquema impreso a "Love 
Story, por Arthur Hiller. Mejor diría
mos que lo sigue muy de cerca, por lo 
que el film viene a ser como la reanu
dación de una historia de amor rota 
por la muerte, pero continuada aquí 
en razón de un recuerdo y una deses
peración.

No espere encontrar más cosas en 
el film quien se acerque con intencio
nes de recuperar una tierna historia de 
amor marcada y rota por el destino. El 
dolor de Oliver, los recuerdos, las ilu
siones; el trabajo como remanso de ol
vido, son los elementos diestramente 
utilizados por Segal, para reanudar su 
novela. Pero acusamos una reiteración 
peligrosa y un regreso a las fórmulas 
que fueron la verdadera razón del éxi
to de una historia romántica de muy 
difícil continuidad. La interpretación 
ofrece una buena labor de Ryan O'Neal 
y de Candice Bergen, de la que se ru
morea va a interpretar para la televi
sión americana, la vida de Greta Garbo.

Rodeada de abado/es y peines de bru/a, aguí vemos, con sus atuendos 
te/anos, nada menos que a /\/uría Torray que, a /0 que se ve ha escogido 
un para/e y un ciima demasiado fresquitos para quitarse ropa cuando declina 

eí soi.
Casi podriamos hablar de dos o/os, bellísimos, perdidos en la maleza. 

¿Quién los encontrará? Y es que en el verano, entre lo que se llevan los cacos 
desaprensivos y lo que se pierde, no va quedando nada, especialmente en la 
ciudad. Y es que a l\luria más que el paro, que es mal de casi todas las que vi
ven en el cine de ser guapas y de tener talento, le afecta el veraneo. Ella ha 
elegido el campo salvaje, bucólico y sin civilizar, donde el único signo de ade
lanto es el transistor de los pastores de rebaños.

¿Quién será el feliz mortal que encuentre estos o/osperdidos en la maleza? 
Usted, por lo pronto, y sin salir de casa, ya dió con ellos. Tire de tijeras y re
corte este trozo de periódico para que no falte nada bonito en su veraneo.

I ¿A qué película vamos?
PAPA SQiyfíElfí

Camas calientes. El heredero del bi
llón de dólares. Por mis... pistolas. El 
perro de Baskerville. El autobús ató
mico.

PAPA CAfífíASPEAfí DE GUSTQ

Lecciones privadas. Emmanuelle vi
ciosa. El viaje erótico de Andrea. Ex
periencia sexual en Suecia. A través del 
espejo. La jóven virgen. La niña. El 
amor nuestro de cada día. Criaturas en 
celo. Africa ama. El tango de ios col
chones.

PAPA EM0CI0iyA^

Avalancha.

PAPA QUE EL PEQUE
ESTE QUIETO

Bambi. El ladrón de Bagdad. La ser

piente a la sombra del aguila. El retor
no del Dragón. Hooper el increíble.

YUEL VEhI LOS CEñlTAUPOS
DEL OESTE

Los siete magníficos. Le llamaban 
Trinidad.

L OS JO VEhlES PPO TES TA ñl

The Warriors (Los amos de la no
che). Hardcore: un mundo oculto. La 
patrulla de ios inmorales.

SOIÜAiyOO POP EL ESPACIO

Buck Rogers, el aventurero del es
pacio.

EL AMOP YA IV0 COME DULCES

Historia de Oliver. Clayton Drumm.
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©©ur^©ll©ir@) Lo que la vida se le llevó a Olivia de Havilland
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5 7 9 y 
iKMay. 18). 2.-" semana: 
Lecciones privadas. Carrol 
Baker, Rosalino Cellamare.

CERVANTES. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Camas calientes. Eastman
color. Ursula Andress, Sil
via Kristel, Laura Antonelli, 
Ménica Vitti, José L. López 
Vázquez, José Sacristán.

COLISEO. - 5-7-9 y 11 (May. 
18). 5." semana: The wa
rriors (Los amos de la no
che). Un film de Lawrence 
Gordon.

COSO. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 4.® semana: 
Los 7 magníficos. Technico
lor. Yul Brynner, Charles 
Bronson, Steve McQueen.

DON QUUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 14). Avalancha. 
Technicolor. Rock Hudson, 
Mia Farrow.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
Eúblicos). 5.® semana: Le 

amaban Trinidad. Terence 
Hill, Bud Spencer.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El heredero del 
billón de dólares. Color de 
Luxe. Terence Hill, Valerie 
Perrine.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 3.® semana: Buck 
Rogers, el aventurero del 
espacio. Gil Gerard, Pamela 
Hensley.

GOYA. - 5-7-9 y 11 (May. 
18). Hardcore: Un mundo 
oculto. George Scott.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). La guerra de 
papá. Eastmancolor. El niño 
Loio Garcia, Teresa Gimpe- 
ra.

LATINO. - 5-7-9 y 11 (May. 
14); 2.® Remana: Historia de 
Oliver, con Ryan O'Neal y 
Candice Bergen.

MOLA. - 5-7,30-10,15 (Todos 
públicos). 6.® semana: Por 
mis... pistolas. Por el genial 
Mario Moreno «Cantinflas», 
Eastmancolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (May. 14). 2.® semana: 
Historia de Oliver, con 
Ryan O'Neal y Candice Ber
gen. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (May. 18). «S». Em- 
manuelle viciosa, con Laura 
Gemser y Annie Belle. De 
lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (May. 
18). <S». El viaje erótico de 
Andrea, con Odette Laurent 
y Marie-Christine Des- 
couart. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

WLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (May. 
18). «S». Experiencia sexual 
en Suecia, con Kristina 
Kindberg, Mónica Ekman. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (May. 
18). Clasificada «S». A 
través del espejo. Catharine 
Burgess, Laura Nicholson.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 5.® semana: La pa
trulla de los inmorales. Mc- 
trocolór. Charles Duming, 
Perry King.

PAX. -7 5-7-9 (Todos públi
cos). Bambi. 6.® semana. Un 
cuento inolvidable de Walt 
Disney. Technicolor.

REX. - 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 4.® semana. La ser- 
tlíente a la sombra del águi- 
a. Eastmancolor, Jacky 

Chan, Yuem Hsiao Tien.
RIALTO. - 5-7-9 y 11 (May. 

18). Clasificada «S». La jo
ven virgen, con Sonja Jeani
ne y Jean Patric’"

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). El perro de 
Baskerville. Technicolor. 
Peter Cook, Dudley Moore.

ONES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Clayton Druinm. 
Eastmancolor. Fabio Testi, 
Warren Oates.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
11. (Mayores 18). Clasifica
da «S» La niña. Eastmanco
lor. Laurel Barnett, Rosalie 
Cole.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
11. (Mayores 18) Clasifica
da «S» El amor nuestro de 
cada día. Eastmancolor 
Paola Senatore, Lucretia 
Love.

NORTE. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Criatu
ras en celo. Melody Obryan, 
Sacha Hehn.

OLIVER. — Descanso sema
nal.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Hooper el increí
ble. Technicolor. Burt Rey
nolds, Sally Field.

ROXY. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). El autobús atómico. 
Technicolor., Joseph Bolog
na, Stockard Channing.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Africa ama. Ritos y cos
tumbres insólitas del A&ica 
primitiva.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». El 
tango de los colchones. Ri
naldo Talamonti, Franz Mu- 
xeneder.

M fljfim faé el más 
SBilutíBr Ï Eierli BaUe

el ¡aes guape»
James Cagney fue monstruosamente genial

A pelicula más taquillera 
del cine, “Lo que el viento 

se llevó’’, acaba de cumplir cua
renta años. Y con ella lo que el 
tiempo y la muerte se ha llevado 
ha sido mucho. Se fueron del 
mundo de los vivos Clark Gable, 
Leslie Howard y Vivien Leigh. 
Podríamos decir que de todo 
aquello, además del recuerdo, 
sólo queda la protagonista feme
nina de aquella hermosa historia, 
Olivia de Havilland, que vive en 
París, en compañía de sus dos 
hijos, y de vez en cuando revive 
sus nostalgias para los periodis
tas.

—Ya quedaron atrás aquéllos 
tiempos maravillosos. Cuando la 
“meca” del cine empezó a cam
biar me vine para París. Holly
wood ya no es lo que era.

—Y con él paso del tiempo^ 
¿qué podría decirnos usted de 
“Lo que el viento se llevó" ?.

—Fue una áuténtica obra 
maestra. Pocas veces un film ha 
merecido tantos elogios, pero 
tristemente ya no están en el 
mundo de los vivos ni Vivien 
Leigh, ni Clark Gable, ni Leslie 
Howard. Murieron cuando aún 
les quedaba mucho que hacer en 
ei arte interpretativo tan genial 
que ellos realizaban.

Olivia de Havilland nació en 
Tokio hace sesenta y tres años. 
Cuando tenía cuatro años sus pa
dres se divorciaron. Su madre 
volvería a casarse y Olivia estu
dió en colegios de prestigio. De
butó en el mundo del cine el año 
33 con “Alicia en el país de las 
maravillas" y pronto se convirtió 
en una de las más importantes de 
Hollywood con películas como 
“La heredera”, “Mi prima Ra
chel” y “Lo que el viento se lle
vó” por la que le concedieron el 
Oscar.

CASINO MONTESBLAN- 
COS, ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y.Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343^250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4.30 
de la madrugada.

Olivia de Havilland con Brenda Vaccaro

, “Todo aquello queda ya muy 
lajos, fue una etapa de mi vida 
maravillosa e irrepetible. Ahora 
vivo con mis hijos en plena felici
dad. Son unos chicos maravillo
sos y aunque un día me dejen pa
ra formar su propio hogar, nunca 
me dejaran definitivamente.

—¿Cuál fue el más seductor 
de ios galanes que conoció?

—Errol Flynn fue el más se
ductor, el mas guapo Clark Ga
ble y el más feo James Cagney, 
que interpretando era monstruo
samente genial.

—¿Qué hace usted en estos 
momentos?

—Mientras me llega un papel 
importante para una peliculii 
estoy trabajando en mis memo
rias. Mi vida de París es la de una 
ama de casa normal. Soy feliz.

—¿Va usted al cine?
—Sí, con bastante frecuencia- 

Pero ahora se hacen pocas peh* 
culas buenas. Hay muy buenos 
artistas, que si les dan buenos 
films tienen mucho que decir- 
Pero aquellos maravillosos tiem
pos del cine es muy difícil que 
vuelvan a repetirse...

CAZ?/! TARDE.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente univeraitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK - CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Telóf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13. Telrio- 
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven-Te
léfono 235184.

1800 SENECA
CHARLESTON 
AÑOS 20

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
U Ripa, 5. Teléfono 255127.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Tarde especial parejas. Noche 
diacoteca-chib hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical In
dependencia, 19. Tel. 2148(M.

CM-SCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vitaras de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted deses. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente .de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenca. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono 217052.

&

&
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Marie Curie
PROGRAMAS

Volvemos a prestar nuestra atención a la serie que se viene 
emitiendo noche tras noche, por el Primer Programa de TVE, 
dentro del genérico "Grandes relatos". Se trata de "Marie Cu
rie", otra producción de la BBC y de la Polytel International, 
autoras en buena parte de todas las series que se emiten en este 
espacio, que se ha hecho habitual nocturno en la programación 
de TVE.

La fórmula de emisión usada sigue siendo de lo más adecua
da, ya que por tratarse de argumentos continuados, pues son 
obras literarias todas ellas, la programación de los episodios en 
noches seguidas de lunes a viernes los hace más consistentes, al 
tiempo que impide que el telespectador pierda el hilo, como su
cedía cuando este tipo de series se emitía semanalmente.

Marie y Pierre han pasado ya las primeras emociones del Pre
mio Nobel, por lo que vuelven al trabajo rutinario. En 1904 Ma
rie vuelve a quedar embarazada y da a luz una preciosa niña. En 
1906 muere Pierre atropellado por un carruaje. Aparece así por 
primera vez en la sala de conferencias, en el puesto de su marido 
lo que resulta una innovación. También es propuesta como su

sucesora en la Academia de las Ciencias; pero entonces empieza a 
ser atacada a causa de su origen polaco. Se piensa que es judía y 
que su marido tuvo algo que ver en el asunto Dreyfus, por lo que 
pierde su elección a la Academia.

HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
1535
Revista de toros
Espacio de actuali

dad con comentarios y 
entrevistas del momen
to.

16,00 
Concurso hípico 
19.00
Un globo, dos ^o- 

bos, tres globos.
“El mundo de la 

música.
19,40 
Los episodios. 
“El tacaño”

Y así se acerca ya al final esta brevísima serie de cinco episo
dios, cuyo episodio número 4 es éste comentado en este aparta
do. Mañana pues finalizará la serie con la muerte de la protago
nista a causa de las radiaciones a que se sometió durante toda su 
vida, como ya le pronosticara su esposo. Un joven alumno de un 
compañero suyo irá a pedirle trabajo y será el marido de su hija. 
Juntos continuarán el trabajo de sus padres y descubrirán los 
isótopos radiactivos, estando aún con vida Marie.

Una serie dominada por la personalidad de su protagonista, 
muy bien encarnada por la actriz Jane Lapotaire, en una gran 
caracterización y que nos sirve de fiel reflejo de la personalidad 
de una gran mujer, que ya es historia de la ciencia y que fue ca
paz de sacrificar hasta su vida por el progreso del ser humano.

1930
Los grandes detec

tives.
“El señor Lecoq”.
21/M) 
Tclediario 
“Segunda edición 
2135
Primera página
Programa informa

tivo
2230
Grandes relatos
“Marie Curie”

(Epis. IV) 
2330 
Ultimas noticias 
Buenas noches, des

pedida y cierre.

J4,05.-
Pr o grama regiona/ 

simultáneo.
14,30.-
Gente hoy.

15,00.-
Telediario. Primara 

edición.
15,35.-
Visircada día.

19,01.-
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Los 
cinco: "Los cinco co
rren aventuras" (II.

19,35.-
Cine español: "La 

vida sigue por delan
te" (19571.

21,00.-
Telediario. Segunda 

edición.

21,35.-
Orquesta Sinfónica 

y Coro fíTVE. "Obras 
dé Beethoven, Sarasate 
y Falla".

22,30.-
Grandes relatos. 

"Marie Curie". (Epis, vj 
23,30.-
Ultimas noticias.

SEGUNDA CADENA

tri, hijo segundo de Iván 
y por tanto legítimo he
redero. Un joven y ambi
cioso monje, Gregori,que 
conoce la historia, se ha
ce pasar por el propio Di
mitri. Boris, desesperado 
llega a morir víctima de 
sus remordimientos.

La trama se sitúa en
tre los años 1598 y 1605. 
Boris es elegido zar a la 
múqrte de Feodor, hijo 
de iván el Terrible, tras 
haber hecho desaparecer

ginai de Modesto Mus
sorgsky.

Una buena obra divi
dida en dos emisiones, 
lo que hará felices a los 
amantes de la opera, que 
lo pasarán en grande esta 
noche, así como el próxi
mo martes.

una opera por el Segundo 
Programa. Claro está que 
tratándose del UHF nos 
parece muy meritoria esa 
acción, ya que así los 
amantes del beii-canto

asistir" a. ia súfÁ'ÍBaxis Godunov," or I: .^^nlsterios^mente a Dimi-

pacientes" seguirán los 
programitas del Canal Na
cional.

La "Opera" que se re
presenta esta noche para 

. ios espectadores de TVE

viene programando cada representación, mientras 
tres o cuatro semanas que el resto de los "tele-

Sigue TVE en su in
tento de músiculturizar 
a las masas y no sólo se 
conforma con poner a 
todas floras "Concierto" 

/^5^'ftecitaTés", Sino que

Boris Godunov

FACHADA DEL "BOLSHO/" EN MOSCU

La representación que 
se emite esta noche fue 
llevada a cabo en el fa
moso teatro Bolshoi, de 
Moscú, por la compañía, 
orquesta y coros naciona
les, de los actos i y 11 de 
esta obra. El resto se emi
tirá el próximo martes, 
debido a su larga dura
ción. Esta obra no es iné
dita para los telespecta
dores de TVE, puesto 
que el año pasado por es
tas fechas también, TVE 
ofrecía la representación 
que se efectuó en el Tea
tro de la Zarzuela de Ma
drid, cuyos intérpretes 
fueron en aquella oca
sión ios miembros de la 
Compañía de la Opera de 
Viena.

GESTORIA OJHVAGA - AUTO ESCUELA 
C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos 210890 • 214012 - ZARAGOZA 

SUCURSAL EN EJEA DE LOS CABALLEROS; 
Mediavilla, 5 - Teléfono 541284

20,01
Redacción de noche 
2037 
PoÚdeportivo 
21,00
Opera 
23.00 
Tribuna económica 
Buenas noches, des

pedida y cierre.

20,01.- 
fíedacción de noche.
20,37.- 
Polideportivo.
21,00.- 
Pop-grama.
22,00.- 
Imágenes.
23,00.- 
Tribuna de la Histo

ria.

Hoy y mañana
Esta tarde el programa in

fantil “Un globo, dos glo
bos, tres globos” ofrecerá 
“El mundo de la música” 
con los conciertos para la 
juventud; y “Los episo- 
"dios” que cambian así de 
día y ahora, saliéndose in
cluso del programa de “los 
globos”. Esta tarde se ofre
cerá el titulado “El tacaño ”, 
que nos presentará a Don 
Bruno que dando muestras 
de su gran tacañería,, suelta 
a dos conejos que había ca
zado para venderlos en el 
mercado.

Seguirá la serie “Grandes 
detectives” con el episodio 
dedicado a “Elseñor Lecoq” 
detective inspector creado 
por Emile Gaboriau. El jo
ven inspector Lecoq tiene 
ocasión de demostrar sus 
dotes ante un doble asesina
to en los suburbios de París. 
Echa por tierra las rutina
rias pruebas de sus superio
res y presenta al juez al ver
dadero asesino.

Tras el “Telediario”, el 
informativo “Primera pági
na” y “Grandes relatos” 
con el cuarto episodio de 
“Marie Curie”, del que ha
blaremos en otro apartado 
de esta sección de hoy.

Por el UHF se ofrecen 
los dos espacios habituales 
de cada día, esto es, “Re
dacción de. noche” y “Po-

lideportivo”, que irán segui
dos de una novedad, como 
es la retransmisión de la 
“Opera”, “Boris Godunov”, 
a la que dedicamos otro de 
nuestros apartados de hoy. 
Se completará la programa
ción con el informativo 
“Tribuna económica”, don
de se trata monográficamen
te un tema económico, labo
ral y monetario.

En cuanto a mañana la 
programación de sobremesa 
se abrirá con la “Carta de 
ajuste”; seguida de “Regio
nal simultáneo”, “Gente 
hoy” y “Telediario” que 
culmina con la habitual “Co
laboración literaria”, a la 
que, dicho sea de paso, de
berían adaptar más voces, 
ya que los lectores son siem
pre los mismos y leen todo 
con el mismo tono. “Vivir 
cada día” es el programa es
telar con “El señor está ser
vido”. Se nos recuerda la 
etapa de hace años en que 
los españoles salían fuera 
de España o simplemente 
inmigraban a las playas, don
de trabajaban muchas horas 
seguidas cobrando muy po
co. Hoy día aquéllos pio
neros son los profesionales 
más ansiados por los esta
blecimientos de clase, cuan
do no han llegado a ser ya 
propietarios de alguno de 
estos.

ASESORIA FISCAL; Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta:Trabajo Personal.I.T.E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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A ARAGON DEBERA TENEFf 
"" CAP AC ID DECISORIA

ZARAGOZA, 3J (ARAGON/expres).— La Diputación 
General de Aragón nos remite la referencia oficial de lo tra
tado en la sesión del Consejo de Gobierno del ente preauto
nómico celebrada ayer en el Palacio Provincial de Zaragoza. 
Segiln la referencia, se adoptaroii los siguientes acuerdos, 
entre otros:

Se presentó al Consejo un 
infonne en tomo a la próxima 
celebración en Zaragoza de los 
Congresos Intcroacionales Ma
riano y Mariológico en los pró
ximos días del mes de Octu
bre. También se presentó un es
tudio sociológico realizado en 
tomo a la juventud aragonesa 
y finalmente un tercero sobre 
la proWcmática que plantea en 
el Estatuto de Autonomía de 
Cataluña, el Archivo de la Co
rona de Aragón. En relación 
con este punto se adoptó el si
guiente acuerdo:

Dirección Técnica, coordinados 
operativamente.

El (Consejo acuerda así mis
ino trananitir la preocupación 
y posiciones expuestas a todos 
los (Î ropos Parlamentarios, 
recabando su aboyo a las mis
mas en el seno de la Ponencia 
Constitucional que actualmen
te debate el Proyecto y, pos- 
terionnente, en los Plenos co
rrespondientes del Congreso 
y Senado”.

ASUNTOS ECONOMICOS

■ Preocupación sobre la titularidad del Archivo 
General de la Corona de Aragón

■ Ayer celebró sesión el Consejo de Gobierno 
de la Diputación General

CANAL Cl ierta-calk;

“El Consejo de la Diputa
ción General de Aragón ma
nifiesta una vez más su preo
cupación por el tratamiento 
definitivo que en el articulado 
del Estatuto de Cataluña está 
previsto se dé a la titularidad 
y gestión del Archivo de la Co
rona de Aragón, y al mante- 
lúmlento o no de b actual con
centración de sus fondos do- 
cumentales. El Consejo reitera 
una vez más también b posi
ción mantenida por la Dipu
tación (>eneral de Aragón a 
través de la Comisión Mixta de 
Transferencias, en el sentido de 
que la titularidad del Archivo 
continúe como estatal en ra
zón al carácter no sólo supra- 
rcgional sino supranacional del 
misno, si bien en cuanto a su 
gestión hayan de arbitrarse los 
mecanianos legales necesarios 
y suficientes para que, en régi
men de las Comunidades nacio
nales y regionales afectadas, en 
tanto que integrantes de la Anti
gua Corona de Aragón, por lo 
que se refiere a la custodia, ca
talogación, accesibilidad del Ar- 
cliivo y, en general, en cuanto 
tenga relación con la gestión 
unitaria que se propone bajo la 
figura del Patronato Mixto y

El Consejo acordó encomen
dar al Departamento de Asun
tos Economices la realización 
de un estudio sobre los sistemas 
fiscal y financiero más conve
nientes para los intereses de Ara
gón, el cual sirva de base para la 
redacción de tan impórtente ca
pítulo dentro del contexto del 
futuro Estatuto de Autonomía 
de nuestra región.

El Consejo encomendó al 
preádente de la Diputeción Ge
neral de Aragón la próxima con
vocatoria de todos los parlamen
tarios de Aragón, al objeto de 
deliberar sobre el proceso de 
Autonomía. '

Por otra parte se distribuyó a 
los señores Consejeros un ejem- . 
pbr del memorandum remitido 
por el Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo, en relación 
al futuro Código de Aguas, ya 
que ante un tema de tan vital 
Bnportancb para Aragón se 
considera precisa la aportación 
informativa de todos los depar
tamentos, con el fin de que en 
un próximo Consejo se formule 
la contestación oficial de la Di
putación General de Aragón an
tes de que finalice el plazo con- , 
cedido por el Ministerio y que 
finahza el próximo 15 de octu
bre.

El Consejo da la aprobación 
al expediente relacionado con el 
tema conocido por “Canal Cher- 
ta-Calig”, y la Diputación Gene
ral de Aragón tras el estudio del 
infonne presentado en el ante
rior Consejo se ha pronunciado 
en el siguiente sentido;

“El Canal del Bajo Ebro Mar
gen Derecha (Cherta-Sagunto), 
se configura como un trasvase 
de recursos hidricos, desde el 
Ebro, al río Mijares, a cuantifi- 
c^ en una reserva de 600 hec- 
tómetros cúbicos/año. Dicho 
Canal libera de obligaciones al 
río '.Mijares, para ser aplicado 
en destinos agrarios e industria
les en la zona valenciana.

En la actualidad, dicho O- 
nal, dimensionado a 19 metros

cúbicos/segiindo, está realizado 
hasta las proximidades del n'o 
La Cenia, por Uldecona, en el 
límite de las cuencas hidrográ
ficas.

A su vez, existe, a nivel de 
estudio, la iniciativa de un Canal 
Superior del Bajo Ebro-Margen 
Derecha que, con trazado a co
tas superiores de b anterior, 
liberaría don aguas del Ebro an- 
plias oUigaciones dd río Júcar, 
para atender áreas de Alicante 
y Sureste Peninsular.

Para b captación de aguas 
del río Elwo, se ha estudiado un 
sistema Cherta-Val dTnfern, por 
elevación, susceptiWe de funcio
nar como estación hidroeléctri
ca reversible.'

Esta Diputación General de 
Aragón, efectuados los estu
dios y asumidos los informes

uporhinos, adopta por iinaiúini- 
dad los siguientes acuerdos:

1.— La Diputación General 
de Aragón como parte interesa
da en estos planteamientos, en 
cuanto gravan las aguas del no 
Ebro con reservas que condi
cionarían las prioritarias aspira
ciones de aprovechamiento hi
dráulico en la cuenca del Ebro, 
requiere la personación v pre-

via cunfunnidad respecto di 
cualquier iniciativa de obra qu 
pretenda prolongar, más ai 
de la cuenca liidrotráfica di 
Ebro, el Canal del Bajo Ebro 
Mareen Derecha.

I' oninib idéntico requerí 
miento en lo referente a cud 
quier pucsb en funcionainieo 
to de este Canal, aunque fues 
de modo parcial.

2 .— Se hace un mismo rt 
querimiento respecto de cual 
quier elevación de aguas di 
Ebro que pretenda siuninistra 
caudales al indicado Canal.

3 .— Manifiesb su más enm 
gica oposición a cualquier intenp 
to de Uevar a efecto la idea dá 
Canal Superior del Bajo Ebro. »

NOMBRAMIENTOS
El Consejo procedió a realizar los siguientes nombra

mientos:
Director de Educación María Teresa Rubio Benito.
Jefe de la Asesoría Jurídica don Manuel Pizarro Mo

reno.
Director de Administración Local Fernando Fernán-t 

dez Echegoyen. '
Interventor Adjunto a la Diputación General de Ara-I 

gón. Antonio Gracia Ayala. i

Tienen hasta arte culinario para sus alimentos

^etarianos no son
"bichos raros En Zaragoza hay 

comercios especia 
lizados para ellos

¿IfíáQQ^
A. G. V. T. 469 Moyorido - Minorida

AL SERVtaO EXCLUSIVO 
DE LAS AQEMCUS DE VIAJES

EXCURSIONES (en el día) 
Todos los domingos y festivos

PLAYAS
6 h. Salou-Cambriis ...................................................
6 h. Salou-Cambriis (con aire acondicionado)

fiso puB.

6 
6
6 
6
6

h. 
í»- 
h. 
h. 
h.

Sltges ...........  
Comarruga ... 
Calella ..........
Lloret de Mar 
Biarritz ....;..

726
790
726
900
960
790

ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas.

(Siempre por eutopistaa)

7 
7

7

h. 
h. 
h.

xHONtaña
Loarro-S. Juan de la Peña-Jaca ... 
Ordeaa (Parque Nacional) .............  
Hecho-Selva de Oza ........................

h. Ansó-Valle de Zuriza

690
690
800
600

ptas 
ptas. 
ptaa. 
ptas.

CONOZCA ARAGON
8,30 h. Monasterio de Piedra .............................

7,00 h. Albarracín-Teruel
478 ptas.

9,30 h. Ruta de Ooya (sólo sábados)
8,00 
7,00

h. Terrecíudad .............
h. Ruta de los castillos

eoo 
626 
626 
676

ptas. 
ptas. 
ptas. 
ptas.

ANDORRA
AutopuUmao con ajre acondicionado ... 800 ptas.

Salida 3 h. Regreso 22 h.

ZARAGOZA DE NOCHE
Todos los martes y jueves .............   1.860 ptrs.
Incluye visita panorámica de la ciudad, cena en El Cachirulo con jo- 
»?s y Sala de Fiestas Alda, con baile. ospectAoulo y consumición

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES

Solicite foMeto expHcetiwo a ooto» OO* « oa «wage

TEIfWll^iAL DK SALIDA
ESTACION OE AUTOBUSES C/ ALMAGRO. 18

£N la próxima década sin duda la alimentación de los 
hombres cambiará de una manera muy importante.

La producción de alimentos habrá evolucionado enorme
mente. Los bistecs pueden ser sintéticos a partir de deriva
dos del petróleo y el pescado puede desaparecer si la con
taminación de los mares continúa en un ritmo creciente. Sin 
embargo, los vegetarianos podrán seguir disfrutando 3e sus 
dietas alimenticias, porque sus productos básicos seguirán 
siendo constantes. En nuestra ciudad hay varios mües de 
vegetarianos, unos de^e siempre y otros porque sus enfer
medades les obligan a ello. Nuestro compañero Andy LOPE 
nos ofrece el siguiente reportaje sobre dicho tema.

hacerse dentro de un perfec
to “relax” y sobre todo, los 
alimentos que la componen 
deben ser de primera cali
dad aunque la cantidad no 
sea grande.

herboristerías y alguna oti 
tienda, donde exclusivamei 
te se venden productos al 
menticios para vegetariano 
Se puede comprar el pan h 
tegral de régimen sin sal i 
azúcar o una came-reget

Para empezar el- desayu--—fabricada con harinas

LOS VEGETARIANOS NO 
SON “RAROS”

Acostumbrados a tener 
una base alimenticia de car
ne y pescado, encontramos 
con personas que no la to
man, llamaba la atención ha
ce unos años e incluso se les 
consideraba seres extraños. 
Sin embargo, en la actuali
dad todo ha cambiado y es
tos hombres y mujeres han 
dejado de ser algo “exóti
co” para realmente tener 
un empuje y fortaleza. En 
nuestra ciudad hay muchas 
familias que son totalmen
te vegetarianas. Unas cen
sadas y agrupadas en su or
ganismo, y otras desconoci
das, pero que siguen correc
tamente las normas ahmen- 
ticias de los vegetarianos Pa
ra ellos su salud es lo más 
importante y por tanto la 
alimentación que les propor
ciona las energías necesarias 
debe ser muy cuidada.

cuerpo humano^ un más 
prolongado penodo vital, 
así como un mejor equili
brio físico y psíquico.

no no puede constar ni de 
café, ni de té pero en con
traposición el “yannóh” ló 
sustituye y el “kokóh” es 
una especie de leche o cho
colate instantáneo. Sin em
bargo, su alimentación con
siste sobre todo a base de 
cereales: el arroz integral, 
legumbres, hortalizas no 
feculentas y verduras, así

soj^ arroz, cebada, centeni 
maíz, con la que se puede 
preparar hasta hamburgui 
sas. Las bebidas sin alcohc 
están proliferando en f 
mercado y ya hay marcas d 
cerveza de calidad y botella 
de champan, claro que u 
poco especiales. Un régime 
vegetariano es ideal pai 
mantener la línea y se pued

Si usted decide hacerse 
vegetariano será muy con
veniente que consulte con 
alguna persona experta en el 
tema. Ante todo, la abmen
tación no puede cambiarse 
de una manera total, pues 
hay que ir dejando de to
mar algunos alimentos y sus
tituirlos por otros de una 
manera gradual. Tendrá asi
mismo que dejar de fumar y 
beber alcohol. Incluso se co
menta que las personas que 
son vegetarianas - y antes 
no lo eran no pueden ni 
oler un bistec al paso de 
unos meses, pues les re
pugna. Las ventajas que 
tiene una alimentación na
tural son, en primer lugar, 
la desintoxicación del

r

1 .í^-^ '

LOS PLATOS SON 
SABROSOS

La mayor parte de la 
gente piensan que los pla
tos que toman los vegeta
rianos no tienen ni gusto 
ni presencia, ni nada. Sin 
embargo se equivocan to
talmente. Para preparar un 
menú existe una tabla de 
productos incompatibles, la 
cual le dirá qué puede tomar 
y qué no. Todo, bien condi
mentado y con mucho 
tiempo. Para que la alimen
tación sea perfecta, cada bo
cado debe ser masticado 
muy bien; la comida debe

como ensaladas, frutas y 
miel y para condimentar la 
cebolla, el ajo; incluso algu
nos pueden tomar huevos, 
aunque son los menos. El 
cereal integral es uno de los 
productos más completos, 
pues tiene un 75 por ciento 
de glúcidos, un 15 por 
ciento de proteínas, un 7 
por ciento de lípido care
cen de algunos aminoácidos 
esenciales.

TIENDAS ESPECIALES 
PARA LOS 
VEGETARIANOS

En nuestra ciudad hay

tomar una sopa de copos < 
avena, un panaché de verdi 
ras o “azuki” (judías verde 
incluso unos spaghettis । 
trigo sarraceno, y finalme 
te unos buñuelos de calat 
cín. Al final cualquiera i 
tará totalmente satisfecho 
no echará de menos la ca 
ne ó el pescado que es* 
acostumbrado a tomar.

No es de extrañar que 
número de vegetarianos a 
mente de día en dia, pu • 
incluso en enfermedades 
la sangre se recomienda u 
desintoxicación del even 
siguiendo un régimen /eí 
tariano.
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